
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЕ СОБРАНИЕ 
ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ

СТЕНОГРАММА
56-й сессии Законодательного Собрания Иркутской области

29 ноября 2017 года г. Иркутск

Часть 1 заседания. Дата: 29.11.2017 Время: 10:02:11 -  10:42:37 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата

Присутствовало депутатов: 41
1.Алдаров К. Р.

2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов Д. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А.

10. Габов Р. Ф.

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.

13. Дикусарова Н. И.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
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14. Дубае А.А.
15. Егорова А.О
16. Ершов Д.М.

17. Иванов А.Н.
18. Истомин Г.В.
19. Козюра А. В.

20. Краснопгганов А.А.
21. Кузнецов О. Н.
22. Лабыгин А. Н.

23. Левченко А.С.
24. Лобанов А.Ю.

25. Лобков А.В.

26. Любенков Г.А.
27. Магдалинов С.Ю.

28. Микуляк А.С.
29. Милостных И.В.
30. Нестерович Г.Н.

31. Новожилов В.А.
32. Носенко О.Н.

33. Сагдеев Т.Р.
34. Седых М. В.
35. Синцова И. А.

36. Сумароков И.А.
37. Сумароков П.И,
38. Тюменев О.Н.
39. Чеботарев В.П.
40. Чекотова Н.А.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о
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государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

41. Шопен В .П. депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Белокобыльский С.В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Дубровин А.С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. ТруфановН.С. заместитель председателя комиссии по контрольной дея

тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 16
1. Абрусевич А.М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
СФО

2. Авдеев Д.А.

3. Басов М.В.

4. Болотов Р.Н.

5. Буянов Р.В.

6. Дорофеев В.Ю.
7. Логашов А.Б.

8. Лукин В.А.

9. Морохоева И.П.

10. Некрасов А.А.
11. Петров А.А.

12. Петрова О.В.

13. Попов А.К.
14. Шавенкова Л.И.
15. Щапов М.В.

16. Южаков А.В.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области 
министр по молодежной политике Иркутской области 
секретарь избирательной комиссии Иркутской области 
депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации
первый заместитель руководителя аппарата Губернатора 
Иркутской области и Правительства Иркутской области
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О ФОРМИРОВАНИИ РАБОЧИХ ОРГАНОВ

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ГЕРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩИ: Время: 10:02:13. Речь 3 мин 51 сек

... занимать свои места, регистрироваться. Начинаем работу 56-й 
сессии Законодательного Собрания. По результатам регистрации на 
заседании Законодательного Собрания сегодня присутствует 36 чело
век. Кворум имеется.

Также принимают участие в заседании Законодательного Со
брания депутат Государственной Думы Федерального Собрания Рос
сийской Федерации Щапов Михаил Викторович, Главный федераль
ный инспектор в Иркутской области аппарата Полномочного предста
вителя Президента Российской Федерации в Сибирском федеральном 
округе Абрусевич Андрей Михайлович, начальник Управления Мини
стерства юстиции Российской Федерации по Иркутской области Пет
рова Ольга Викторовна, председатель Контрольно-счетной палаты 
Иркутской области Морохоева Ирина Петровна, Уполномоченный по 
правам человека в Иркутской области Лукин Валерий Алексеевич, 
секретарь Избирательной комиссии Иркутской области Шавенкова 
Людмила Ивановна, первый заместитель Губернатора Иркутской об
ласти - Председатель Правительства Иркутской области Болотов Рус
лан Николаевич, первый заместитель Губернатора Иркутской области 
Дорофеев Владимир Юрьевич, полномочный представитель Губерна
тора Иркутской области в Законодательном Собрании Иркутской об
ласти Буянов Роман Викторович, заместители Губернатора Иркутской 
области, заместители Председателя Правительства Иркутской обла
сти, министры Иркутской области, представители федеральных орга
нов государственной власти, мэры муниципальных образований Ир
кутской области, депутаты, председатели дум муниципальных образо
ваний, председатель Областного совета ветеранов Игнатов Валерий 
Викторович, члены Общественного Совета при Законодательном Со
брании Иркутской области, депутаты Молодежного парламента при 
Законодательном Собрании Иркутской области.

Кворум для работы 56-й сессии Законодательного Собрания Ир
кутской области имеется. 56-я сессия Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляется открытой.

(Звучит Гимн Российской Федерации).
Уважаемые коллеги, уважаемые приглашенные, просьба переве

сти в беззвучный режим работы ваши мобильные телефоны.
Для ведения заседания необходимо избрать рабочие органы. 

Секретариат предлагается избрать в количестве 3-х человек. Будут ли 
иные предложения? Иных предложений нет. Ставлю на голосование 
количественный состав секретариата. Прошу голосовать.
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РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/1)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/2)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/3)

Избрать секретариат в составе трех человек 
Время: 10:06:04
Присутствие -  40. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:04. Речь 0 мин 41 сек 

Решение принято.
Персональный состав секретариата: Балабанов Александр Арка

дьевич ("Единая Россия"), Бренюк Сергей Алексеевич (КПРФ), Седых 
Марина Владимировна ("Единая Россия"). Будут ли иные предложе
ния по составу секретариата? Иных предложений не вижу. Ставлю на 
голосование персональный состав секретариата. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав секретариата 
Время: 10:06:45
Присутствие -  40. Отсутствие -  4. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:06:45. Речь 0 мин 38 сек 

Решение принято.
Уважаемые избранные члены секретариата, пожалуйста, приса

живайтесь, у нас есть отведенное место в зале, и приступайте к работе.
Счетную комиссию предлагается избрать в количестве 3-х чело

век. Будут ли иные предложения? Предложений иных нет. Ставлю на 
голосование количественный состав счетной комиссии. Прошу голо
совать.

Избрать счетную комиссию в составе трех человек 
Время: 10:07:23
Присутствие -41 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

5



ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/4)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  5.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:23. Речь 0 мин 33 сек 

Решение принято.
Персональный состав счетной комиссии: Буханов Владислав 

Валерьевич (16 округ), Гринберг Игорь Самсонович (15 округ), Ершов 
Дмитрий Михайлович (ЛДПР). Будут ли иные предложения, коллеги? 
Иных предложений нет. Ставлю на голосование персональный состав 
счетной комиссии. Прошу голосовать.

Избрать названные кандидатуры в состав счетной комиссии 
Время: 10:07:56
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:07:56. Речь 3 мин 25 сек

Решение принято. Счетная комиссия утверждена.
Уважаемые коллеги, по сложившейся традиции, прежде чем 

приступить к работе над повесткой, выполним миссию приятную, ко
торую мы делаем практически на каждом заседании. Пожалуйста.

ДАВЫДОВА О.И.
Благодарность Председателя Счетной палаты Российской Феде

рации объявляется Морохоевой Ирине Петровне - председателю Кон
трольно-счетной палаты Иркутской области за вклад в укрепление со
трудничества со Счетной палатой Российской Федерации и повыше
ние эффективности внешнего государственного финансового кон
троля Иркутской области. (Аплодисменты).

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемые коллеги, управление физической культуры и спорта, 

молодежной политики администрации города Усть-Илимска выражает
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благодарность Дубасу Анатолию Анатольевичу за организацию и 
поддержку в проведении фестиваля талантливой молодежи города 
Усть-Илимска. Давайте поприветствуем нашего коллегу. (Аплодис
менты).

Коллектив Усть-Илимской городской поликлиники № 2 благо
дарит депутата Законодательного Собрания Иркутской области Лоб
кова Артема Валентиновича за активный мониторинг ситуации по ре
монту Тубинской врачебной амбулатории, за чуткое понимание про
блем здравоохранения. Коллеги, поприветствуем нашего коллегу. 
(Аплодисменты).

Уважаемые коллеги, в секретариат поступило заявление от Ер
шова Дмитрия Михайловича. Я  его сейчас вам оглашу. "Прошу вклю
чить меня в состав постоянного комитета, комиссии в данном случае, 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями для работы на постоянной ос
нове без отрыва от основной деятельности. 22 ноября 2017 года". 
Подпись: Ершов Дмитрий Михайлович.

Уважаемые коллеги, решение о включении в состав постоянного 
комитета или постоянной комиссии принимается большинством голо
сов от избранного числа депутатов Законодательного Собрания и 
оформляется постановлением Законодательного Собрания (статья 8 
Регламента).

Поэтому ставлю на голосование, прошу голосовать за следую
щее решение: включить Ершова Дмитрия Михайловича в состав ко
миссии по Регламенту, депутатской этике, информационной политике 
и связям с общественными объединениями.

Есть ли какие-то вопросы, уважаемые коллеги? Дмитрий Ми
хайлович в зале. (Не слышно). Еще раз. Включите микрофон, задайте 
вопрос. Коллеги, ну...

НОВОЖИЛОВ В. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 10:11:21. Речь 0 мин 12 сек

Можно вопрос?

БРИЛКА С.Ф.
Конечно.

НОВОЖИЛОВ В.А.
Уточняющий. На постоянной основе?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:11:33. Речь 0 мин 30 сек
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/5)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ВЫСТУ
ПИЛИ:

РЕШИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.0/6)

Дмитрий Михайлович работает в Законодательном Собрании на 
постоянной основе заместителем председателя комитета по экономи
ческой политике и собственности, и вы знаете, что у нас член комите
та может работать в комиссии. Поэтому он в комиссии будет работать, 
являясь уже депутатом, работающим на постоянной основе.

Еще вопросы, коллеги. Нет вопросов.
Ставлю на голосование решение о включении Ершова Дмитрия 

Михайловича в состав комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми. Прошу голосовать.

Включить Ершова Д.М. в состав комиссии 
Время: 10:12:03
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  1. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:03. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

О ПРОЕКТЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ СЕССИИ

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:24. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки сес
сии нашего заседания. Проект повестки рассмотрен на заседании кол
легии, поэтому ставлю на голосование: принять проект повестки за 
основу. Прошу голосовать.

Принять проект повестки за основу 
Время: 10:12:38
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
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ВЫСТУ
ПИЛИ:

За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:12:38. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, есть ли дополнения, замечания к повестке? 

Пожалуйста. Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:02. Речь 0 мин 32 сек

Ольга Николаевна вроде как бы? Ну ладно. Вносим предложе
ние снять с обсуждения сегодняшнего заседания вопросы 33-й, 34-й, 
так как не получили согласование еще трехсторонней комиссии.

БРИЖА С.Ф.
34-й?

АЛЕКСЕЕВ Б.Г.
33-й и 34-й.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:13:34. Речь 0 мин 8 сек

Понятно. Еще вопросы, предложения? Что-то не срабатывает. 
Пожалуйста, Ольга Николаевна, там смотрите. У меня на экране нет.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 10:13:43. Речь 0 мин 44 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, прошу дополнительно 
по 27-му вопросу повестки дня о депутатском запросе группы депута
тов о мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по ре
ализации комплекса мероприятий по строительству, реконструкции, 
модернизации инфраструктуры аэропорта "Международный аэропорт 
Иркутск" дополнительно докладчиками включить: Дегтев Кирилл 
Владимирович - директор по правовым вопросам центра стратегиче
ских разработок на транспорте и Аракелян Карен Кичевич - управля
ющий директор инвестиционной компании.
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БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:27. Речь 0 мин 13 сек

Понятно. Уважаемые коллеги, еще предложения? Нет больше 
предложений, замечаний по повестке.

Ставлю повестку нашего заседания на голосование в целом. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять повестку в целом 
ВАЛИ: Время: 10:14:40
(п.0/7) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:14:40. Речь 0 мин 48 сек

Решение принято.
Повестка утверждена. Уважаемые коллеги, приступаем к работе. 

К работе нашего заседания присоединился заместитель прокурора Ир
кутской области Некрасов Андрей Александрович.

ПРОЕКТ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-211 о поправках к Уставу Иркутской об
ласти (второе чтение)
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
3. Проект постановления «Об избрании председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-221 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (третье чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-222 «О внесении изменений в приложе
ния к Закону Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной службы и должно
стей государственной гражданской службы Иркутской области» (О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной службы и должно
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стей государственной гражданской службы Иркутской области»)» (второе чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-226 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской об
ласти» (второе чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-229 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы 
Иркутской области» (второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-231 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-232 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-246 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» 
(второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-254 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2018 год и 
на плановый период 2019 и 2020 годов» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-244 «О внесении изменения в подраздел 
VII раздела IV приложения к Закону Иркутской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Иркутской области» (первое чтение)
13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-248 «Об увеличении (индексации) 
должностных окладов лиц, замещающих государственные должности Иркутской 
области» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-266 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан, проживающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и 
деревне Пойма Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 2018 
год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (второе чтение)
16. Правительственный час «О ходе реализации положений статей 16, 17 Закона Ир
кутской области от 21 декабря 2016 года № 121-03 «Об областном бюджете на 2017 
год и на плановый период 2018 и 2019 годов».
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-245 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области, а также о признании утратившими силу отдельных 
положений законов Иркутской области («О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области»)» (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-242 «Об упразднении поселка Колтоши 
Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-257 «Об упразднении отдельных муни
ципальных образований, образованных на территории Тайшетского района Иркут
ской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О статусе и гра
ницах муниципальных образований Тайшетского района Иркутской области» (пер
вое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-252 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и 
территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Ир
кутской области» (первое чтение)
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21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-251 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-240 «О внесении изменений в статьи 3 и 
16 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-243 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 6 (1) Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-250 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 3 (1) Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Ир
кутской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Бренюка С.А. (КПРФ) к первому заместителю Губерна
тора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской области Битаро- 
ву А.С. «О состоянии городского общественного электротранспорта в Иркутской 
области»
26. Проект постановления «Об исполнении региональной программы капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской об
ласти на 2014 - 2043 годы»
27. Проект постановления «О депутатском запросе группы депутатов Законодатель
ного Собрания Иркутской области к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. 
«О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по реализации ком
плекса мероприятий по строительству, реконструкции и модернизации инфраструк
туры АО «Международный Аэропорт Иркутск»
28. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 19.04.2017 № 49/42-ЗС «О законодательной ини
циативе Законодательного Собрания Иркутской области по внесению в Государ
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта федераль
ного закона «О внесении изменения в статью 333.38 части второй Налогового ко
декса Российской Федерации»
29. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских обще
ственных объединений на 2018 год»
30. Проект постановления «О премии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти в сфере молодежной политики»
31. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Госу
дарственным Собранием (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) и Законодательным 
Собранием Иркутской обдасти»
32. Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров ежемесячных 
должностных окладов работников, замещающих должности, не являющиеся долж
ностями государственной гражданской службы Иркутской области, в Законодатель
ном Собрании Иркутской области, и вспомогательного персонала Законодательного 
Собрания Иркутской области»
33. Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров должностных 
окладов помощников депутатов Законодательного Собрания Иркутской области»
34. Проект постановления «О внесении изменения в Положение о помощнике депу
тата Законодательного Собрания Иркутской области»
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35. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №230504-7 «О 
внесении изменений в статью 86 Федерального закона «Об образовании в Россий
ской Федерации» (в части законодательного закрепления возможности создания по 
решению органов местного самоуправления муниципальных районов и городских 
округов муниципальных общеобразовательных организаций со специальными 
наименованиями «кадетская школа» и «кадетская (казачья) школа», а в муници
пальных общеобразовательных организациях -  кадетских (казачьих кадетских) 
классов)»

ПОВЕСТКА ДНЯ ЗАСЕДАНИЯ:

1. Проект закона Иркутской области № ПЗ-211 о поправках к Уставу Иркутской об
ласти (второе чтение)
2. Проект постановления «О назначении на должности мировых судей Иркутской 
области»
3. Проект постановления «Об избрании председателя комиссии по Регламенту, де
путатской этике, информационной политике и связям с общественными объедине
ниями Законодательного Собрания Иркутской области»
4. Проект закона Иркутской области № ПЗ-221 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (третье чтение)
5. Проект закона Иркутской области № ПЗ-222 «О внесении изменений в приложе
ния к Закону Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной службы и должно
стей государственной гражданской службы Иркутской области» (О внесении изме
нений в Закон Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной службы и должно
стей государственной гражданской службы Иркутской области»)» (второе чтение)
6. Проект закона Иркутской области № ПЗ-226 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «О наградах Иркутской области и почетных званиях Иркутской об
ласти» (второе чтение)
7. Проект закона Иркутской области № ПЗ-229 «О внесении изменений в Закон Ир
кутской области «Об отдельных вопросах государственной гражданской службы 
Иркутской области» (второе чтение)
8. Проект закона Иркутской области № ПЗ-231 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
9. Проект закона Иркутской области № ПЗ-232 «О внесении изменений в отдельные 
законы Иркутской области» (второе чтение)
10. Проект закона Иркутской области № ПЗ-246 «О внесении изменения в статью 10 
Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате Иркутской области» 
(второе чтение)
11. Проект закона Иркутской области № ПЗ-254 «О бюджете Территориального 
фонда обязательного медицинского страхования Иркутской области на 2018 год и 
на плановый период 2019 и 2020 годов» (второе чтение)
12. Проект закона Иркутской области № ПЗ-244 «О внесении изменения в подраздел 
VII раздела IV приложения к Закону Иркутской области «О Реестре должностей 
государственной гражданской службы Иркутской области» (первое чтение)
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13. Проект закона Иркутской области № ПЗ-248 «Об увеличении (индексации) 
должностных окладов лиц, замещающих государственные должности Иркутской 
области» (первое чтение)
14. Проект закона Иркутской области № ПЗ-266 «О дополнительной мере социаль
ной поддержки граждан, проживающих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и 
деревне Пойма Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение)
15. Проект закона Иркутской области № ПЗ-253 «Об областном бюджете на 2018 
год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (второе чтение)
16. Правительственный час «О ходе реализации положений статей 16, 17 Закона Ир
кутской области от 21 декабря 2016 года № 121-03 «Об областном бюджете на 2017 
год и на плановый период 2018 и 2019 годов».
17. Проект закона Иркутской области № ПЗ-245 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области, а также о признании утратившими силу отдельных 
положений законов Иркутской области («О внесении изменений в отдельные законы 
Иркутской области»)» (второе чтение)
18. Проект закона Иркутской области № ПЗ-242 «Об упразднении поселка Колтоши 
Тайшетского района Иркутской области» (первое чтение)
19. Проект закона Иркутской области № ПЗ-257 «Об упразднении отдельных муни
ципальных образований, образованных на территории Тайшетского района Иркут
ской области, и о внесении изменений в Закон Иркутской области «О статусе и гра
ницах муниципальных образований Тайшетского района Иркутской области» (пер
вое чтение)
20. Проект закона Иркутской области № ПЗ-252 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 6 Закона Иркутской области «Об отдельных вопросах защиты населения и 
территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера в Ир
кутской области» (первое чтение)
21. Проект закона Иркутской области № ПЗ-251 «О внесении изменений в отдель
ные законы Иркутской области» (первое чтение)
22. Проект закона Иркутской области № ПЗ-240 «О внесении изменений в статьи 3 и 
16 Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
23. Проект закона Иркутской области № ПЗ-243 «О внесении изменения в часть 2 
статьи 6 (1) Закона Иркутской области «О пожарной безопасности в Иркутской об
ласти» (первое чтение)
24. Проект закона Иркутской области № ПЗ-250 «О внесении изменения в часть 1 
статьи 3 (1) Закона Иркутской области «О градостроительной деятельности в Ир
кутской области» (первое чтение)
25. Проект постановления «О депутатском запросе депутата Законодательного Со
брания Иркутской области Бренюка С.А. (КПРФ) к первому заместителю Губерна
тора Иркутской области -  Председателю Правительства Иркутской области Битаро- 
ву А.С. «О состоянии городского общественного электротранспорта в Иркутской 
области»
26. Проект постановления «Об исполнении региональной программы капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории Иркутской об
ласти на 2014 - 2043 годы»
27. Проект постановления «О депутатском запросе группы депутатов Законодатель
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ного Собрания Иркутской области к Губернатору Иркутской области Левченко С.Г. 
«О мерах, принимаемых Правительством Иркутской области по реализации ком
плекса мероприятий по строительству, реконструкции и модернизации инфраструк
туры АО «Международный Аэропорт Иркутск»
28. Проект постановления «О внесении изменений в постановление Законодательно
го Собрания Иркутской области от 19.04.2017 № 49/42-ЗС «О законодательной ини
циативе Законодательного Собрания Иркутской области по внесению в Государ
ственную Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта федераль
ного закона «О внесении изменения в статью 333.38 части второй Налогового ко
декса Российской Федерации»
29. Проект постановления «Об областном Реестре молодежных и детских обще
ственных объединений на 2018 год»
30. Проект постановления «О премии Законодательного Собрания Иркутской обла
сти в сфере молодежной политики»
31. Проект постановления «О проекте Соглашения о сотрудничестве между Госу
дарственным Собранием (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) и Законодательным 
Собранием Иркутской области»
32. Проект постановления «Об индексации (увеличении) размеров ежемесячных 
должностных окладов работников, замещающих должности, не являющиеся долж
ностями государственной гражданской службы Иркутской области, в Законодатель
ном Собрании Иркутской области, и вспомогательного персонала Законодательного 
Собрания Иркутской области»
35. Проект постановления «Об отзыве на проект федерального закона №230504-7 «О 
внесении изменений в статью 86 Федерального закона «Об образовании в Россий
ской Федерации» (в части законодательного закрепления возможности создания по 
решению органов местного самоуправления муниципальных районов и городских 
округов муниципальных общеобразовательных организаций со специальными 
наименованиями «кадетская школа» и «кадетская (казачья) школа», а в муници
пальных общеобразовательных организациях -  кадетских (казачьих кадетских) 
классов).

1. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-211 О ПОПРАВКАХ К 
УСТАВУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:15:29. Речь 0 мин 12 сек

Так, коллеги, приступаем к рассмотрению l-ro вопроса.
Проект закона Иркутской области о поправках к Уставу Ир

кутской области» (2-е чтение).
Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо

рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:15:41. Речь 2 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, в рамках второго чтения к проекту закона 
подготовлены и внесены поправки депутатами Законодательного Со
брания. В соответствии с пунктом 1 статьи 24 Федерального закона 
№ 184 «Об общих принципах организации законодательных (пред
ставительных) и исполнительных органов государственной власти 
субъектов Российской Федерации» законодательный (представи
тельный) орган государственной власти субъекта может принимать 
участие в формировании высшего исполнительного органа государ
ственной власти субъекта Российской Федерации, в утверждении или 
согласовании назначения на должность отдельных должностных лиц 
высшего исполнительного органа государственной власти субъекта 
Российской Федерации, а также в согласовании назначения на долж
ность руководителей территориальных органов федеральных органов 
исполнительной власти в случаях, предусмотренных Федеральным 
законом. Учитывая, что полномочия по координации деятельности 
органов исполнительной власти Иркутской области предлагается 
возложить на первого заместителя Председателя Правительства Ир
кутской области, представляется обоснованным установление в каче
стве обязательного элемента его назначения на должность согласо
вание назначения первого заместителя Председателя Правительства 
Иркутской области Законодательным Собранием.

Кроме того, исходя из правовой позиции Конституционного 
Суда Российской Федерации, выраженной во многих его решениях, 
допускается согласование с законодательным (представительным) 
органом государственной власти субъекта отдельных должностных 
лиц, входящих в высшие исполнительные органы государственной 
власти субъекта Российской Федерации.

На заседании комитета представленные поправки были рас
смотрены. Получено положительное заключение по результатам 
научно-правовой экспертизы поправок. Имеется положительное за
ключение прокуратуры области, где также отмечено, что правовая 
основа для принятия предлагаемых поправок имеется.

С учетом изложенного комитет рекомендует принять проект 
закона с учетом таблицы одобренных поправок во 2-м (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору Иркутской области Сергею 
Георгиевичу Левченко для обнародования. Прошу поддержать реше
ние комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:01. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, вопросы к докладчику. Вопросов нет. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять... Где? Не вижу.

АЛЕКСЕЕВ Б .Г.
Илья Алексеевич?

БРИЛКА С.Ф.
Илья Алексеевич, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 10:18:13. Речь 0 мин 11 сек

У меня вопрос такой. А с Губернатором согласовано?

БРИЛКА С.Ф.
Конечно.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 10:18:24. Речь 0 мин 8 сек

С Губернатором мы согласовывали. Получено отрицательное 
заключение.

СУМАРОКОВ И.А.
Понятно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:32. Речь 0 мин 10 сек 

Так, еще вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 

одобренных поправок. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 10:18:42
(п. 1/8) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа
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Для решения: 30
За -  35. Против -  4. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:18:42. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
И следующее решение комитета: принять Закон и направить 

Губернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 10:19:01
(п. 1 /9) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается не менее 2/3 от установленного числа 
Для решения: 30
За -  33. Против -  4. Воздержались -  0. Не голосовали -  4.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:01. Речь 0 мин 18 сек

Решение принято.

2. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТИ МИРО
ВЫХ СУДЕЙ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:19:20. Речь 0 мин 44 сек

2-й вопрос повестки.
Проект постановления «О назначении на должности мировых 

судей Иркутской области».
Хорошо. Сейчас мы... Уважаемые коллеги, техническая служ

ба, я прошу проверить наши терминалы, да. (Пауза). Продолжаем.
Да. Решение принято.
Продолжаем вопрос. Слово предоставляется Алексееву Борису 

Григорьевичу - председателю комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении. По
жалуйста, Борис Григорьевич.
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АЛЕКСЕЕВ Б. Г. — председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:20:04. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета были рассмотрены 
представления председателя Иркутского областного суда Ляхницко- 
го Владимира Владиславовича о назначении на должности мировых 
судей Иркутской области. Ознакомившись с учетно- 
характеризующими документами и материалами, комитет рекомен
дует назначить повторно на срок полномочий 7 лет на должность 
мирового судьи судебного участка № 35 города Ангарска и Ангар
ского района Колесникову Валентину Сергеевну. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:20:41. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. В за
ле присутствует Валентина Сергеевна Колесникова, пожалуйста, во
просы. Вопросов нет.

Ставлю на голосование решение комитета: назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области повторно на срок полно
мочий 7 лет Колесникову Валентину Сергеевну, судебный участок № 
35, город Ангарск и Ангарский район Иркутской области. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Колес- 
ВАЛИ: никову В.С.
(п.2/10) Время: 10:21:15

Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:21:15. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято. 
Пожалуйста.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/11)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:21:31. Речь 0 мин 30 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 
7 лет на должность мирового судьи судебного участка № 71 Мамско- 
Чуйского района Литвинову Ольгу Александровну. Прошу поддер
жать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:01. Речь 0 мин 25 сек

Назначить на должность мирового судьи повторно на срок 
полномочий 7 лет Литвинову Ольгу Александровну, судебный уча
сток № 71, Мамско-Чуйский район Иркутской области. Прошу голо
совать.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Литви
нову О.А.
Время: 10:22:26
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:22:26. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.
Дальше, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:22:42. Речь 0 мин 22 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 
7 лет на должность мирового судьи судебного участка № 37 города 
Ангарска и Ангарского района Швайко Маргариту Владимировну. 
Прошу поддержать решение комитета.
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.2/12)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:04. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросы Маргарите 
Владимировне, она присутствует в зале. Вопросов нет.

Ставлю на голосование решение комитета: назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области повторно на срок полно
мочий 7 лет Швайко Маргариту Владимировну, судебный участок № 
37, город Ангарск и Ангарский район. Прошу голосовать.

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Швайко 
М.В.
Время: 10:23:30
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:23:30. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:23:46. Речь 0 мин 18 сек

Комитет рекомендует назначить повторно на срок полномочий 
7 лет на должность мирового судьи судебного участка № 15 Сверд
ловского района города Иркутска Шухонову Наталью Вячеславовну. 
Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:04. Речь 0 мин 27 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Вопро
сы Наталье Вячеславовне, она в зале присутствует. Вопросов нет.

Ставлю на голосование решение комитета: назначить на долж
ность мирового судьи Иркутской области повторно на срок полно
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мочий 7 лет Шухонову Наталью Вячеславовну, судебный участок № 
15, Свердловский район города Иркутска. Прошу голосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.2/13)

Назначить на должность мирового судьи Иркутской области Шухо
нову Н.В.
Время: 10:24:31
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:24:31. Речь 0 мин 43 сек 

Решение принято.
Уважаемые мировые судьи, разрешите мне от имени коллег, 

депутатов Законодательного Собрания, поздравить вас с назначением 
на должности мировых судей, пожелать вам успехов в вашей работе 
и справедливых решений в интересах жителей Иркутской области. 
Успехов Вам. (Аплодисменты). Спасибо.

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИС
СИИ ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ 
ПОЛИТИКЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКО
НОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:25:14. Речь 1 мин 6 сек

Переходим к 3-му вопросу повестки.
Проект постановления «Об избрании председателя комиссии 

по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области».

Уважаемые коллеги, избрание председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области. В секретариат поступило предложение о выдвижении 
кандидатуры на должность председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями от фракции политической партии "Граж-
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данская Платформа".
Слово для выдвижения предоставляется Чеботареву Владими

ру Павловичу - председателю фракции "Гражданская Платформа" в 
Законодательном Собрании. Пожалуйста.

ЧЕБОТАРЕВ В. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:26:20. Речь 0 мин 32 сек

Уважаемые коллеги, 27 ноября состоялось заседание фракции 
«Гражданская Платформа», и предлагаем Законодательному Собра
нию Иркутской области кандидатуру Дикунова Эдуарда Евгеньевича 
на должность председателя комиссии по Регламенту, депутатской 
этике, информационной политике и связям с общественными объ
единениями Законодательного Собрания Иркутской области. Прошу 
поддержать решение фракции.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:26:52. Речь 0 мин 4 сек

Спасибо, Владимир Павлович. У нас есть вопросы. Пожалуй
ста, Сергей Алексеевич Бренюк, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 10:26:56. Речь 0 мин 21 сек

У меня вопрос, в общем-то, к председателю Законодательного 
Собрания, наверное. Вопрос такой. У нас фракция - это что? Есть ка
кие-то критерии, сколько человек во фракции?

БРИЛКА С.Ф.
Два человека.

БРЕНЮК С.А.
Ноль, один, два?

БРИЛКА С.Ф.
Два человека - фракция.

БРЕНЮК С.А.
Спасибо, понял.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:27:17. Речь 1 мин 12 сек

Так, коллеги, пожалуйста, еще вопросы. Вопросов нет.
Уважаемые коллеги, согласно пункту 2 статьи 7 Регламента 

Законодательного Собрания председатель постоянного комитета, по
стоянной комиссии избирается на заседании Законодательного Со
брания тайным голосованием. Итак, в список по предложению фрак
ции "Гражданская Платформа" для тайного голосования вносится 
кандидатура Дикунова Эдуарда Евгеньевича.

Прошу счетную комиссию собраться в кабинете № 516, это у 
нас здесь в фойе, для проведения первого заседания. Избрать предсе
дателя, секретаря комиссии, предложить форму и содержание бюлле
теня для тайного голосования для утверждения Законодательным 
Собранием и установить порядок проведения тайного голосования. 
Пожалуйста, уважаемые члены комиссии.

У нас это займет какое-то время, мы перейдем к следующему 
вопросу, если не возражаете, уважаемые коллеги.

4. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-221 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ТРЕТЬЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:28:30. Речь 0 мин 29 сек

Вопрос № 4 нашей повестки дня.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

отдельные законы Иркутской области" (3-е чтение).
Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо

рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:28:59. Речь 0 мин 47 сек

Уважаемые коллеги, в адрес комитета поступили поправки, ко
торые были рассмотрены на заседании комитета.

Предлагается с учетом таблицы одобренных поправок принять 
данный законопроект в 3-м чтении, направить на обнародование Гу
бернатору Сергею Георгиевичу Левченко. Прошу поддержать реше
ние комитета.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:46. Речь 0 мин 13 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/14)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.4/15)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять таблицу одобренных поправок. 
Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:29:59
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:29:59. Речь 0 мин 35 сек 

Решение принято, коллеги.
Но вот шесть неголосующих. Все-таки не происходит у вас го

лосование, да? Да.
Я прошу нашу техническую службу проверить мониторы для 

голосования.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:30:34
Присутствие — 41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  6.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:34. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
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5. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-222 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ПРИЛОЖЕНИЯ К ЗАКОНУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕ: 
ЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ В ИРКУТСКОЙ ОБ
ЛАСТИ И СООТНОШЕНИИ ДОЛЖНОСТЕЙ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ 
И ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТ
СКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ МУНИЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖ
БЫ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ И СООТНОШЕНИИ ДОЛЖНОСТЕЙ МУНИ
ЦИПАЛЬНОЙ СЛУЖБЫ И ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖ
ДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:30:54. Речь 0 мин 31 сек

5-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

приложения к Закону Иркутской области «О Реестре должностей му
ниципальной службы в Иркутской области и соотношении должно
стей муниципальной службы и должностей государственной граж
данской службы Иркутской области» (О внесении изменений в Закон 
Иркутской области «О Реестре должностей муниципальной службы в 
Иркутской области и соотношении должностей муниципальной 
службы и должностей государственной гражданской службы Иркут
ской области») (законодательная инициатива мэра Ангарского город
ского округа) (2-е чтение).

Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:31:25. Речь 0 мин 49 сек

Уважаемые коллеги, к указанному проекту закона в установ
ленный срок поступили поправки мэра муниципального образования 
"Ангарский городской округ" и группы депутатов Законодательного 
Собрания. Поправками предлагается установить переходные поло
жения для замещения должности муниципальной службы начальника 
отдела, заведующего отделом в комитете (аппарате) администрации 
городского округа, а также поправки еще носят редакционный харак
тер. По результатам рассмотрения поправок сформирована таблица 
одобренных поправок.

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы
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одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области Сергею Георгиевичу Левченко для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.5/16)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.5/17)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:14. Речь 0 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 
одобренных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:32:25
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:25. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:32:44
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  5.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:32:44. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
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6. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-226 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТЙ «О НАГРАДАХ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:05. Речь 0 мин 8 сек

Следующий вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

Закон Иркутской области «О наградах Иркутской области и почет
ных званиях Иркутской области» (2-е чтение).

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу. По
жалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:33:13. Речь 0 мин 41 сек

Уважаемые коллеги, в установленный срок к проекту закона 
поступили поправки от нашего коллеги Дикусаровой Натальи Иго
ревны. Поправками предлагается установить возможность награжде
ния знаком отличия "За честь и мужество" посмертно, а также уточ
нить перечень документов, представляемых к награждению указан
ным знаком, и порядок его вручения.

На заседании комитета представленные поправки были под
держаны. Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таб
лицы одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и напра
вить Губернатору Иркутской области Сергею Георгиевичу Левченко 
для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:33:54. Речь 0 мин 8 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование ре
шение комитета: принять таблицу одобренных поправок. Прошу го
лосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.6/18)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:34:02
Присутствие -  39. Отсутствие -  5. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:02. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.6/19)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:34:21
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:21. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.

7. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-229 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ 
МЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТДЕЛЬНЫХ ВОПРО 
САХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБ 
ЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:34:38. Речь 0 мин 16 сек 

7-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в 

Закон Иркутской области «Об отдельных вопросах государственной 
гражданской службы Иркутской области» (2-е чтение).
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Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:34:55. Речь 0 мин 30 сек

Уважаемые коллеги, принятие данного проекта закона направ
лено на приведение областного Закона в соответствии с федераль
ным законодательством в части профессионального развития госу
дарственных гражданских служащих. В рамках 2-го чтения в уста
новленный срок к проекту закона поправок не поступило.

Комитет предлагает принять проект закона во 2-м (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору Иркутской области Сергею 
Георгиевичу Левченко для обнародования. Прошу поддержать реше
ние комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:25. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять Закон и направить Губернатору 
области для обнародования. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 10:35:36
(п.7/20) Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:35:36. Речь 0 мин 36 сек

Решение принято. 
Мониторы заработали.
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8. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-231 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:12. Речь 0 мин 1 сек

8-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

отдельные законы Иркутской области" (законодательная инициатива 
Избирательной комиссии Иркутской области) (2-е чтение).

Пожалуйста, Борис Григорьевич, Вам слово.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:36:13. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, мы завершаем работу над проектом зако
на, в соответствии с которым отдельные законы Иркутской области, 
в отдельные законы вносятся изменения и дополнения, обусловлен
ные необходимостью приведения их в соответствие с изменениями, 
дополнениями, внесенными в Федеральный закон "Об основных га
рантиях избирательных прав". В рамках 2-го чтения проект закона 
был еще раз внимательно изучен. В установленный срок поправок не 
поступило.

Комитет предлагает принять проект закона во 2-м (окончатель
ном) чтении и направить Губернатору Иркутской области Сергею 
Георгиевичу Левченко для обнародования. Прошу поддержать реше
ние комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:47. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Ставлю на голосование ре
шение комитета: принять Закон и направить Губернатору Иркутской 
области для обнародования. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 10:36:58
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(п. 8/21) Присутствие -3 8 . Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  37. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:36:58. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

9. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-232 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:37:13. Речь 0 мин 7 сек

9-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в 

отдельные законы Иркутской области" (2-е чтение).
Пожалуйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 10:37:21. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, напоминаю, что предлагаемый проект за
кона был направлен на приведение областного законодательства в 
соответствие с федеральным законодательством в части противодей
ствия коррупции. В рамках 2-го чтения над данным проектом закона 
была проведена работа по устранению замечаний, поступивших в 1-м 
чтении. В целях устранения замечаний были подготовлены и внесе
ны две таблицы поправок депутатами Законодательного Собрания. 
Внесенные поправки носят уточняющий и редакционный характер. 
На заседании комитета поправки рассмотрены, сформирована табли
ца одобренных поправок.

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом таблицы 
одобренных поправок во 2-м (окончательном) чтении и направить 
Губернатору Иркутской области Сергею Георгиевичу Левченко для 
обнародования. Прошу поддержать решение комитета.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:21. Речь 0 мин 7 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять таблицу одобренных поправок. 
Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 10:38:28
(п.9/22) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:28. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прощу голосовать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 10:38:48
(п.9/23) Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:38:48. Речь 0 Мин 22 сек

Решение принято.
Борис Григорьевич, присядьте, пожалуйста.
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3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИССИИ 
ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИ
КЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:11. Речь 0 мин 18 сек

У нас комиссия готова к докладу. Пожалуйста, председатель 
комиссии, прошу на трибуну для оглашения решения счетной комис
сии.

ГРИНБЕРГ И. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:39:29. Речь 0 мин 29 сек

Протокол № 1 заседания счетной комиссии. Присутствовали: 
Гринберг, Буханов, Ефимов.

БРИЖА С.Ф.
Ершов.

ГРИНБЕРГ И.С.
Ершов! Я что сказал? Ефимов? (Оживление в зале).
Слушали: об избрании председателя счетной комиссии и об из

брании секретаря счетной комиссии. Председателем счетной комис
сии избрали Гринберга, секретарем счетной комиссии Буханова. 
Росписи имеются.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:39:58. Речь 0 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, нам необходимо протокол № 1 утвердить. 
Ставлю на голосование протокол № 1. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Утвердить протокол №1 
ВАЛИ: Время: 10:40:03
(п.3/24) Присутствие — 41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  40. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1.
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:40:03. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято.
Пожалуйста, Игорь Самсонович.

ГРИНБЕРГ И. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВБ1СТУПЛЕНИЕ: Время: 10:40:25. Речь 1 мин 35 сек

Протокол № 2 заседания счетной комиссии. Присутствовали: 
Гринберг, Буханов...

БРИЛКА С.Ф.
Ершов.

ГРИНБЕРГ И.С.
Ефимов.

БРИЛКА С.Ф.
Ершов.

ГРИНБЕРГ И.С.
Ершов! Да что... (Смех). О форме и содержании бюллетеня для 

тайного голосования по вопросу об избрании председателя комиссии 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить форму и содержание бюллетеня для тайного голо
сования. Бюллетень выглядит следующим образом: бюллетень для 
тайного голосования по вопросу об избрании председателя комиссии 
по Регламенту, депутатской этике, информационной политике и свя
зям с общественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области и фамилия Дикунов Эдуард Евгеньевич. "За", 
"Против", "Воздержался" и справа квадраты, в каких надо поставить 
то желание, которое имеет депутат. Значит, по порядку голосования. 
Есть вопросы по бюллетеню? Нет.

БРИЖА С.Ф.
Нет вопросов, коллеги, по бюллетеню? Все понятно, да?
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ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/25)

ГРИНБЕРГ И.С.
По порядку голосования. В фойе зала заседания необходимо 

получить у членов счетной комиссии бюллетень для голосования, 
пройти в кабинку для тайного голосования и в бюллетене ставить 
знак в пустом квадрате, расположенном справа ("За", "Против" или 
"Воздержался"), и заполненный бюллетень опустить в урну. Вот та
кой порядок.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:00. Речь 0 мин 9 сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику, председателю счет
ной комиссии. Вопросов нет. Ставлю на голосование утверждение 
протокола № 2 счетной комиссии. Прошу голосовать, коллеги.

Утвердить протокол №2 
Время: 10:42:09
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:42:09. Речь 0 мин 28 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 10 минут. Прошу 

выйти в фойе и проголосовать.
Уважаемые приглашенные, прошу вас оставаться на месте. Де

путаты, голосуем.

Часть 2 заседания. Дата: 29.11.2017 Время: 10:53:31 -  11:30:13 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 41
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

кутской области, председатель комитета по законодатель
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2. Алексеев Б. Г.

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А.

10. Габов Р. Ф.

11. ГринбергИ. С.
12. Дикунов Э. Е.

13. Дикусарова Н. И.

14. Дубае А. А.
15. Егорова А. О
16. Ершов Д. М.

17. Иванов А. Н.
18. Истомин Г. В
19. Козюра А. В.

20. Красноштанов А. А.
21. Кузнецов О. Н.
22. Лабыгин А. Н.

23. Левченко А. С.
24. Лобанов А. Ю.

ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской
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25. Лобков А. В.

26. Любенков Г. А.
27. Магдалинов С. Ю.

28. Микуляк А. С.
29. Милостных И. В.
30. Нестерович Г. Н.

31. Новожилов В. А.
32. Носенко О. Н.

33. Сагдеев Т. Р.
34. Седых М. В.
35. Синцова И. А.

36. Сумароков И. А.
37. Сумароков П. И.
38. Тюменев О. Н.
39. Чеботарев В. П.
40. Чекотова Н. А.

41. Шопен В. П.

области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Дубровин А. С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. ТруфановН. С. заместитель председателя комиссии по контрольной дея

тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 19
1. Авдеев Д. А.

2. Басов М. В.

3. Болотов Р. Н.

4. Буянов Р. В.

5. Вобликова В. Ф.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла-
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6. Дорофеев В. Ю.
7. Логашов А. Б.

8. Лукин В. А.

9. Митусов В. Ю.

10. Морохоева И. П.

11. Некрасов А. А.
12. Петров А. А.

13. Петрова О. В.

14. Попов А. К.
15. Родионов В. А.

16. Семенова С. Н.
17. Шавенкова Л. И.
18. Щапов М. В.

19. Южаков А. В.

сти
первый заместитель Губернатора Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области 
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
секретарь избирательной комиссии Иркутской области 
депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации
первый заместитель руководителя аппарата Губернатора 
Иркутской области и Правительства Иркутской области

3. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИЗБРАНИИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИССИИ 
ПО РЕГЛАМЕНТУ, ДЕПУТАТСКОЙ ЭТИКЕ, ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИ
КЕ И СВЯЗЯМ С ОБЩЕСТВЕННЫМИ ОБЪЕДИНЕНИЯМИ ЗАКОНОДАТЕЛЬ
НОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:53:32. Речь 0 мин 25 сек

Продолжаем работу. Коллеги! Александр Юрьевич, у Вас там 
шумит телефон. Продолжаем работу.

Слово для оглашения протокола о результатах тайного голосо
вания по вопросу об избрании председателя комиссии по Регламенту, 
депутатской этике, информационной политике и связям с обще
ственными объединениями Законодательного Собрания Иркутской 
области предоставляется председателю счетной комиссии. Пожалуй
ста, Игорь Самсонович.

ГРИНБЕРГ И.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 10:53:57. Речь 1 мин 14 сек

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.3/26)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Протокол № 3 заседания счетной комиссии.
Присутствовали: председатель счетной комиссии - Гринберг, 

секретарь счетной комиссии - Буханов, член счетной комиссии - 
Ершов.

Слушали: о результатах тайного голосования по вопросу об из
брании председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области.

Изготовлено бюллетеней - 44, выдано бюллетеней - 41. При 
подсчете обнаружено бюллетеней - 41, недействительных - 1. Голо
совали: "За" - 29, "Против" - 10, "Воздержался" - 1. По результатам 
тайного голосования на должность председателя комиссии по Регла
менту, депутатской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области избран Дикунов Эдуард Евгеньевич.

Решили: предложить Законодательному Собранию Иркутской 
области утвердить результаты тайного голосования по вопросу об 
избрании председателя комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединения
ми Законодательного Собрания Иркутской области. Председатель, 
секретарь и член комиссии, подписи.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ЦИИ: Время: 10:55:11. Речь 0 мин 21 сек

Коллеги, вопросы к председателю счетной комиссии. Вопросов 
нет. Ставлю на голосование вопрос об утверждении результатов тай
ного голосования по вопросу избрания председателя комиссии по Ре
гламенту, депутатской этике, информационной политике и связям с 
общественными объединениями Законодательного Собрания Иркут
ской области. Прошу голосовать.

Утвердить протокол №3 
Время: 10:55:32
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от присутствующих 
Для решения: 21
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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Протокол утвержден.
Уважаемый Эдуард Евгеньевич, я думаю, что мы Вам все по

желаем плодотворной работы в должности председателя комиссии. 
Успехов Вам. Коллеги, давайте поприветствуем. (Аплодисменты).

Ю.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-246 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 10 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О КОН
ТРОЛЬНО-СЧЕТНОЙ ПАЛАТЕ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ВТОРОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:56:21. Речь 0 мин 20 сек

Коллеги, продолжаем. Мы остановились на вопросе № 10 
нашей повестки.

Проект закона Иркутской области «О внесении изменения в 
статью 10 Закона Иркутской области «О Контрольно-счетной палате 
Иркутской области» (законодательная инициатива депутатов Законо
дательного Собрания Иркутской области Бориса Григорьевича Алек
сеева и Геннадия Николаевича Нестеровича) (2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григо
рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправлении. Пожа
луйста, Борис Григорьевич.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 10:56:41. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, во 2-м чтении к проекту закона поступили 
поправки от Губернатора Иркутской области и депутата Законода
тельного Собрания Нестеровича Геннадия Николаевича. По резуль
татам рассмотрения поправок сформированы таблицы одобренных и 
отклоненных поправок. Одной из поправок Губернатора предложено 
было скорректировать перечень субъектов, имеющих право выдви
гать предложения в план Контрольно-счетной палаты, которые в обя
зательном порядке включаются в план Контрольно-счетной палаты. 
Комитет данную поправку обсудил, предложил с ней не согласиться.

Второй поправкой Губернатора предложено предусмотреть 
возможность направления копии утвержденного плана КСП в Зако
нодательное Собрание Иркутской области и Губернатору Иркутской 
области. С данной поправкой комитет согласился.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:55:32. Речь 0 мин 48 сек
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 0/27)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 0/28)

Поправкой депутата предложена новая редакция статьи 10 За
кона, которая посвящена установлению порядка подготовки и утвер
ждения плана Контрольно-счетной палаты, в том числе вопросам 
направления указанного плана в Законодательное Собрание, Губер
натору Иркутской области, размещения перечня планируемых про
верочных мероприятий на сайте Контрольно-счетной палаты. С дан
ной поправкой комитет согласился и внес ряд редакционных уточне
ний, которые отражены в таблице одобренных поправок.

На основании вышеизложенного комитет предлагает принять 
проект закона с учетом таблицы одобренных поправок во 2-м (окон
чательном) чтении и направить Губернатору Иркутской области Сер
гею Георгиевичу Левченко для обнародования. Прошу поддержать 
решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:27. Речь 0 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы докладчику. Вопро
сов нет. Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 
одобренных поправок. Голосуем.

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 10:58:42
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:58:42. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобрен

ных поправок. Прошу голосовать.

Принять проект закона за основу с учетом таблицы одобренных по
правок
Время: 10:59:01
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 0/29)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 0/30)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:01. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Принять таблицу отклоненных поправок. Прошу голосовать.

Принять таблицу отклоненных поправок 
Время: 10:59:17
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:18. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
И решение комитета: принять Закон и направить Губернатору 

области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 10:59:37
Присутствие -41 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  40. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:37. Речь 0 мин 18 сек 

Решение принято.
Спасибо, Борис Григорьевич, присаживайтесь.
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11.ПР0ЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-254 «О БЮДЖЕТЕ ТЕР
РИТОРИАЛЬНОГО ФОНДА ОБЯЗАТЕЛЬНОГО МЕДИЦИНСКОГО СТРА
ХОВАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕ
РИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 10:59:56. Речь 0 мин 30 сек

Переходим к 11-му вопросу повестки нашего заседания.
Проект закона Иркутской области «О бюджете Территориаль

ного фонда обязательного медицинского страхования Иркутской об
ласти на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (2-е чте
ние).

Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье Иго
ревне - заместителю председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председателю комитета по бюджету, ценообразова
нию, финансово-экономическому и налоговому законодательству. 
Пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:00:26. Речь 0 мин 37 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, в установ
ленные сроки к проекту закона поступило 2 поправки. Они согласо
ваны с Правительством Иркутской области, с Контрольно-счетной 
палатой, с прокуратурой Иркутской области. Таблица одобренных 
поправок как раз состоит из этих двух поправок.

Комитет принял следующее решение: утвердить таблицу 
одобренных поправок, рекомендовать сессии Законодательного Со
брания рассмотреть проект закона во 2-м чтении с учетом таблицы 
одобренных поправок и завершить работу над указанным проектом 
на сегодняшней сессии Законодательного Собрания. Просим под
держать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:04. Речь 0 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Став
лю на голосование решение комитета: принять таблицу одобренных 
поправок. Прошу голосовать.
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ПОСТАНО-
ВИЛИ: 
ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.11/31)

Принять таблицу одобренных поправок 
Время: 11:01:16
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:16. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 11/32)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 11:01:36
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались — 0. Не голосовали — 0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:01:36. Речь 0 мин 33 сек 

Решение принято.

12.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОМ ОБЛАСТИ № ПЗ-244 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ПОДРАЗДЕЛ VII РАЗДЕЛА IV ПРИЛОЖЕНИЯ К ЗАКОНУ ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О РЕЕСТРЕ ДОЛЖНОСТЕЙ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:02:10. Речь 0 мин 29 сек 

Уважаемые коллеги, идем дальше. Проект закона Иркутской
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области «О внесении изменения в подраздел VII раздела IV прило
жения к Закону Иркутской области «О Реестре должностей государ
ственной гражданской службы Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Митусову Валерию Юрье
вичу - начальнику управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по государственной гражданской 
службе, кадрам и государственным наградам. Пожалуйста, Валерий 
Юрьевич.

МИТУ СОВ В. Ю .-начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 

ДОКЛАД: Время: 11:02:39. Речь 1 мин 1 сек

Добрый день, уважаемые коллеги. Вашему вниманию пред
ставляется проект закона Иркутской области «О внесении изменения 
в подраздел VII раздела IV приложения к Закону Иркутской области 
«О Реестре должностей государственной гражданской службы Ир
кутской области». Проект закона разработан в соответствии с пору
чением Губернатора Иркутской области по итогам рассмотрения 
предложений Уполномоченного по правам ребенка в Иркутской об
ласти. Действующая редакция Закона Иркутской области "О Реестре 
должностей государственной гражданской службы Иркутской обла
сти" в перечне должностей категории "специалисты" в территори
альных подразделениях исполнительных органов государственной 
власти отсутствует ведущая группа должностей. Законопроектом 
предлагается перечень должностей категории "специалисты" в тер
риториальных подразделениях исполнительных органов государ
ственной власти Иркутской области дополнить ведущей группой 
должностей, в которой предусмотреть должность консультанта. Из
менение предлагается внести с 1 января 2018 года. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:03:40. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, пожалуйста, вопросы, если возникают. 
Вопросов нет. Валерий Юрьевич, присаживайтесь.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 
председателю комитета по... Конечно, Илья Алексеевич, я смотрел на 
экран. Пожалуйста.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 11:03:56. Речь 0 мин 15 сек
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Не срабатывает.

БРИЖА С.Ф.
Пожалуйста, пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.А.
Скажите, пожалуйста, а количество должностей у нас сокраща

ется государственной службы или увеличивается с принятием этого 
Закона?

МИТУСОВ В. Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 

ОТВЕТ: Время: 11:04:11. Речь 0 мин 43 сек

Нет, у нас не увеличивается и не сокращается количество 
должностей. Просто у нас вводится новая должность категории. Это 
для того, чтобы, допустим, в министерстве соцзащиты в территори
альных подразделениях люди получают очень низкую заработную 
плату, порядка 15 000 рублей государственные служащие. Для того, 
чтобы хотя бы немного повысить зарплату, вводится эта должность, 
потому что очень большая текучка. Это было предложение Уполно
моченного по правам ребенка, хотя бы таким образом закрепить лю
дей.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:04:54. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, пожалуйста, вопросы. Я буду паузу длиннее делать. 
Есть еще вопросы? Нет вопросов. Валерий Юрьевич, теперь уже 
присаживайтесь, спасибо. Борис Григорьевич Алексеев, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 11:05:04. Речь 0 мин 21 сек

Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел представленный про
ект закона, необходимые заключения поступили.

Комитет рекомендует принять указанный проект закона в пер
вом чтении, рассмотреть его во 2-м (окончательном) чтении после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать реше
ние комитета.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ской области

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 2/33)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 2/34)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:25. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Ставлю 
на голосование решение комитета: принять проект закона в первом 
чтении и рассмотреть в окончательном чтении на данном заседании 
после проведения лингвистической экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 11:05:39
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:05:39. Речь 0 мин 25 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Ставлю на голосова

ние решение комитета: принять Закон и направить Губернатору об
ласти для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 11:06:04
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:04. Речь 0 мин 16 сек 

Решение принято.
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13.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-248 «ОБ УВЕЛИЧЕНИИ 
(ИНДЕКСАЦИИ) ДОЛЖНОСТНЫХ ОКЛАДОВ ЛИЦ, ЗАМЕЩАЮЩИХ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ДОЛЖНОСТИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:06:20. Речь 0 мин 28 сек 

13-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области «Об увеличении (индекса

ции) должностных окладов лиц, замещающих государственные 
должности Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Митусову Валерию Юрье
вичу - начальнику управления Губернатора области и Правительства 
Иркутской области по государственной гражданской службе, кадрам 
и государственным наградам. Пожалуйста, Валерий Юрьевич.

МИТУ СОВ В. Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 

гражданской службе, кадрам и государственным наградам 
ДОКЛАД: Время: 11:06:48. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, вашему вниманию представляется иници
ированный Губернатором Иркутской области проект закона "Об уве
личении (индексации) должностных окладов лиц, замещающих госу
дарственные должности Иркутской области". Данным законопроек
том предлагается увеличить с 1 января 2018 года в 1,04 раза долж
ностные оклады лиц, замещающих государственные должности Ир
кутской области, установленные Законом Иркутской области от 13 
декабря 2010 года № 125-03 "О государственных должностях Иркут
ской области". При увеличении должностных окладов лиц, замеща
ющих государственные должности Иркутской области, их размеры 
подлежат округлению до целого рубля в сторону увеличения. Данное 
мероприятие повлечет увеличение расходов областного бюджета в 
размере 9 165 000 рублей. Данные денежные средства предусмотре
ны проектом закона Иркутской области "Об областном бюджете на 
2018 год и на плановый период 2019 - 2020 годов". Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:07:52. Речь 0 мин 7 сек 

Уважаемые коллеги, вопросы докладчику.
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Анастасия Егоровна, пожалуйста, Олеговна.

ЕГОРОВА А. О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:07:59. Речь 0 мин 12 сек

Скажите, пожалуйста, а какие именно государственные долж
ности? Какие оклады, для каких именно должностей государствен
ных увеличивается?

МИТУ СОВ В. Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской 
области и Правительства Иркутской области по государственной 
гражданской службе, кадрам и государственным наградам 

ОТВЕТ: Время: 11:08:11. Речь 0 мин 44 сек

Эти должности у нас предусмотрены в Законе Иркутской обла
сти - это должность Губернатор, первый заместитель Губернатора 
Иркутской области, Председатель Правительства - первый замести
тель Губернатора Иркутской области, заместители Председателя 
Правительства Иркутской области, председатель Законодательного 
Собрания, заместители председателя Законодательного Собрания.

ЕГОРОВА А.О.
То есть это высшим должностям Иркутской области, да? Уве

личивается?

МИТУСОВ В.Ю.
Да.

ЕГОРОВА А.О.
Понятно. Спасибо.

МИТУСОВ В.Ю.
Но, я хочу сказать, обратить ваше внимание, что это не только 

высшим должностям Иркутской области индексируется зарплата на 4 
%, всем государственным гражданским служащим увеличивается на 
4 % в соответствии с Указом Президента на следующий год.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:08:55. Речь 0 мин 2 сек

Анатолий Анатольевич Дубае, пожалуйста, Ваш вопрос.

ДУБАС А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ВОПРОС: Время: 11:08:57. Речь 0 мин 8 сек

ПОСТАНО-

Спасибо, Сергей Фатеевич. Муниципалитеты тоже могут сле
довать этому Закону?

МИТУ СОВ В. Ю. -  начальник управления Губернатора Иркутской
области и Правительства Иркутской области по государственной

гражданской службе, кадрам и государственным наградам 
ОТВЕТ: Время: 11:09:05. Речь 0 мин 8 сек

Я не могу сказать за муниципалитеты, потому что я отвечаю за 
государственную гражданскую службу.

ДУБАС А.А.
Понятно, спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:13. Речь 0 мин 11 сек

Так, коллеги, вопросы. Нет больше вопросов? Хорошо. Спаси
бо, Валерий Юрьевич.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу, пожа
луйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о
государственном строительстве области и местном самоуправлении 

Законодательного Собрания Иркутской области 
СОДОКЛАД: Время: 11:09:24. Речь 0 мин 17 сек

Уважаемые коллеги, на заседании комитета проект закона рас
смотрен. Решение комитета: рекомендовать принять указанный про
ект закона в первом чтении, рассмотреть его во 2-м (окончательном) 
чтении после проведения лингвистической экспертизы. Прошу под
держать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:41. Речь 0 мин 18 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять проект закона в первом чтении, 
рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу голосовать.
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ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 13/35)

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 11:09:59
Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  2. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:09:59. Речь 0 мин 24 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародования. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 13/36)

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 11:10:23
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  38. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:23. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.

14.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-266 «О ДОПОЛНИТЕЛЬ
НОЙ МЕРЕ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ ГРАЖДАН, ПРОЖИВАЮЩИХ В 
ПОСЕЖАХ БРУСОВО, ЕКУНЧЕТ, СЕЛЕ БЛАНКА И ДЕРЕВНЕ ПОЙМА 
ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:10:43. Речь 0 мин 26 сек
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14-й вопрос повестки. Проект закона Иркутской области «О 
дополнительной мере социальной поддержки граждан, проживаю
щих в поселках Брусово, Екунчет, селе Бланка и деревне Пойма 
Тайшетского района Иркутской области».

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру 
Анатольевичу - министру социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области. Пожалуйста, Владимир Анатольевич.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 11:11:09. Речь 2 мин 35 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается установить дополнительную меру социальной 
поддержки гражданам, проживающим в поселках Брусово, Екунчет, 
селе Бланка и деревне Пойма Тайшетского района Иркутской обла
сти. Предоставление указанной меры социальной поддержки жите
лям Брусово, Екунчет и Бланка обусловлено затруднительными 
условиями проживания граждан в указанных населенных пунктах, 
сложившимися в результате их отдаленности, отсутствия пригодных 
дорог и необходимой коммунальной инфраструктуры. Предоставле
ние мер социальной поддержки жителям поселка Пойма связано с 
повреждением необходимых социальных объектов в результате по
жара, произошедшего в мае текущего года, и экономической нецеле
сообразностью их восстановления ввиду незначительного количества 
населения, оставшихся проживать в поселке после пожара. Правом 
на получение жилищной субсидии предлагается наделить нанимате
лей жилых помещений по договорам социального найма, членов их 
семей, поднанимателей, вселенных в жилое помещение лиц, а также 
граждан, чей факт проживания в жилых помещениях подтвержден 
регистрацией либо решением суда. Размер жилищной субсидии 
предлагается установить в размере 701960 рублей на человека, кото
рый сложился путем умножения общей площади жилого помещения 
на одного гражданина 20 квадратных метров и средней рыночной 
стоимости одного квадратного метра на 3 квартал 2017 года, утвер
жденной Минстроем Российской Федерации, 35098 рублей. Для по
лучения единовременной выплаты гражданин встает на учет. В зави
симости от объемов финансирования предоставление выплаты может 
осуществляться в зависимости от даты постановки на учет или в по
рядке очередности по категориям граждан. Работа по постановке на 
учет на получение единовременной выплаты начнется со дня вступ
ления проекта закона в силу. Предоставление выплат планируется 
осуществлять с 1 января 2018 года.

Для справки: законопроект подготовлен по аналогичному за
конопроекту, с которым мы уже работали по переселению жителей 
двух поселков Мамско-Чуйского района, это Горная Чуя и Согдион-
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дон, где была оказана помощь почти 600 человекам.
Второе. В настоящее время в данных 4-х поселках проживает 

или зарегистрировано всего 55 человек.
И третье. Расходы областного бюджета на предоставление вы

плат составят 38,6 млн рублей.
Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:13:44. Речь 0 мин 5 сек

Так, уважаемые коллеги, вопросы. Валерий Алексеевич Лукин, 
я видел, вопрос есть у Вас, да? Пожалуйста.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:13:49. Речь 1 мин 53 сек

Скажите, пожалуйста, основой для принятия данного законо
проекта является бесперспективность развития указанных населен
ных пунктов. Скажите, пожалуйста, каким нормативным правовым 
актом установлены критерии отнесения таких поселков к беспер
спективным? Это первый вопрос.

Второй вопрос. Значит, статья 3 в части 1 написано: право на 
получение жилищной субсидии имеют граждане, проживающие на 
день вступления в силу настоящего Закона. К сожалению, практика 
применения предыдущих законов показала, что есть граждане, кото
рые не проживают в данных населенных пунктах. Допустим, это сту
дент учится на очной форме обучения, или, мы знаем, в этих посел
ках есть дети, которых в связи с тем, что там нет школы, они вынуж
дены детей направить в другие населенные пункты, где есть школа. 
И они там учатся. Они в настоящее время на день вступления в силу 
настоящего Закона не проживают в данных населенных пунктах. Во
прос этот законопроектом не урегулирован.

Третий вопрос. Сумма вами определена исходя из нормативов 
жилья, стоимости, которая, мне кажется, министерством... федераль
ных структур утверждена на 3-й квартал 2017 года. Фактически За
кон будет действовать, и люди будут получать субсидии фактически 
во втором, в третьем квартале 2018 года. Насколько справедлива вот 
эта цена, а не взята цена, которая будет действовать на момент 
предоставления субсидии? Вот три вопроса.

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:15:42. Речь 1 мин 37 сек
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Спасибо, Валерий Алексеевич. Первое. Про бесперспектив
ность. Никакого нормативного акта нет, действительно, о чем Вы 
сказали, мы не руководствовались, но обращение мэра муниципаль
ного образования Тайшетского района было еще в феврале текущего 
года. Мы специально туда выезжали вместе с регполитикой Прави
тельства Иркутской области, посмотрели в данных поселках, что на 
сегодняшний день там действительно нет никакой инфраструктуры и 
нет возможности там людям проживать.

Второе - это отсутствие элементарных дорог, потому что по
селки некоторые находятся в пределах 200 километров от Тайшета на 
север, на севере Иркутской области. Для примера, в поселке Екунчет 
на сегодняшний день функционирует только один маленький продо
вольственный ларек. Здание... Вот больше никаких объектов соци
альной сферы там нету. Поселок Бланка. На территории Бланки 
находятся здание основной школы, ФАП, администрация муници
пального образования. Все объекты находятся в неудовлетворитель
ном состоянии, непригодном для их эксплуатации. В поселке Брусо- 
во вообще ничего нет на сегодняшний день, ни одного объекта соци
ально-экономической инфраструктуры. В поселке Пойма, которая у 
нас сгорела, на сегодняшний день имеется только школа, которая не 
функционирует, так как все жители поселка Пойма после пожара пе
реехали в другие поселения, и школа находится в неудовлетвори
тельном состоянии. Это то, что касается, Валерий Алексеевич, прошу 
прощения, второй вопрос напомнить.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 11:17:19. Речь 0 мин 10 сек

Проживающие в данном населенном пункте. Я говорю, есть 
граждане, которые не проживают. Надеюсь...

РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 11:17:29. Речь 1 мин 16 сек

Мы законом предусматриваем: проживающие и зарегистриро
ванные. Я об этом и сказал в своем выступлении, что учитывая, что 
кто-то в данный момент, ну, действительно, проживать не может в 
данном поселке, особенно если с семьями, но они зарегистрированы, 
все они имеют право на получение свидетельства, которое будут вы
давать на жилье.

И по цене. Учитывая, что это средства областного бюджета, мы 
исходили из следующего: то, что сегодня учетная норма на террито
рии Иркутской области составляет в пределах 15 квадратных метров, 
поэтому исходили из 20 квадратных метров. А стоимость утверждена
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Минстроем Российской Федерации на 3-й квартал 2017 года. Свиде
тельства мы начнем, как я уже сказал, выдавать сразу после нового 
года, а не во втором и третьем квартале, как Вы назвали, то есть бук
вально после 10 января начнем выдавать с таким расчетом, чтобы в 
первом, ну, край, во втором квартале текущего года, следующего го
да люди приобрели жилье и могли реализовать свое право.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:18:45. Речь 0 мин 1 сек

Наталья Игоревна Дикусарова, пожалуйста.

ДИКУСАРОВАН. И.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 11:18:46. Речь 2 мин 12 сек

Коллеги, хотела попросить вас поддержать указанный проект 
закона. Он, действительно, ожидаемый проект закона, но он состоит, 
можно сказать, из двух частей. Часть вопросов мы решаем относи
тельно сгоревшего поселка. Эти вопросы мы начали решать еще 
раньше, это деревня Бубновка, другие населенные пункты. А вот де
ревня Пойма у нас осталась на сегодняшний момент, так скажем, с 
окончательно нерешенной судьбой. И вот этим проектом закона как 
раз его судьба и переселение оставшихся жителей решается. 
Насколько я знаю, там есть всего лишь один ребенок на сегодняшний 
день, который остался на территории еще с нерешенными вопросами, 
в том числе и по жилью, и по переселению и так далее. Поэтому, ко
нечно, сегодня, для того чтобы этому ребенку обеспечить доступ к 
образовательным услугам, к услугам здравоохранения, принятие это
го закона, решение вопроса необходимо. Ну а вторая часть этого 
проекта закона - это решение вопросов по тем территориям, которые 
на сегодняшний день по всем логическим, наверное, по всем законо
дательным механизмам должны быть... должны быть уже... судьба 
их должна быть решена, и жители должны быть переселены, потому 
что это остались такие населенные пункты, такие муниципальные 
образования, где, действительно, проживает по одному человеку, по 
несколько человек, и при этом мы выполняем все государственные 
функции там. Мы там реализуем 131-й Федеральный закон, мы 
предусматриваем бюджетное финансирование этих населенных 
пунктов. Я думаю, что вот приняв этот Закон, мы все эти вопросы на 
территории Тайшетского района решим.

Что касается финансового обеспечения этого закона, то, когда 
мы будем рассматривать следующий вопрос о проекте закона «Об
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областном бюджете на 2018, плановые 2019 - 2020 года», мы увидим 
там поправку, внесенную депутатами, по наполнению вот этого за
кона финансовыми ресурсами. Чуть более 38 млн рублей будет 
предусмотрено на реализацию этого закона. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩИ: Время: 11:20:58. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо. Коллеги, еще вопросы. Вопросов нет. Владимир Ана
тольевич, присаживайтесь. Выступление. Валерий Алексеевич, по
жалуйста.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:21:06. Речь 3 мин 1 сек

Уважаемые депутаты, Наталья Игоревна, я не против принятия 
этого Закона. Я бы хотел обратить внимание на следующие положе
ния. Затруднительные условия проживания не только в том районе, 
депутатом от которого Вы избраны. Таких у нас населенных пунктов 
около 5 сотен. Я полагаю, что депутаты с других территорий могли 
бы это подтвердить. Если нет, то я могу подтвердить, я неделю тому 
назад был в Катангском районе. На вертолете пролетел там несколь
ко населенных пунктов, где нет нормального освещения, 3 часа в 
сутки, где стекол... там стекол нет, потому что туда стекла не до
ставляют, и рамы, окна закрыты полиэтиленовой пленкой. Там нет 
магазинов, там нет ФАПов. Если есть ФАПы, то там кроме оборудо
вания... такой вот есть ростомер, на котором даже цифр не видно. 
Поэтому затруднительное положение во многих населенных пунктах 
Иркутской области. Об этом я... об этом я писал в своем докладе два 
года тому назад. Поэтому я неслучайно сказал о том, где у нас нор
мативно-правовой акт, который регулирует вопросы и критерии бес
перспективности. Нам надо выстроить тогда полную систему, как мы 
будем по этому идти. И сегодня средства и затруднительное положе
ние, я еще раз сказал, не только в этом населенном пункте. Поэтому 
нужна система в решении этого вопроса, о чем я обращал внимание 
Правительства и депутатов в своем специальном докладе. Поэтому я 
и призываю к этому вернуться.

Что касается самого законопроекта. Вот часть 1 статьи 3, напи
сано: «право на получение жилищной субсидии имеют граждане, 
проживающие на день вступления в силу настоящего Закона». Все. 
Больше тут ничего не сказано, о чем сказал в докладе докладчик. По
этому я считаю, что необходимо сюда внести поправку. Также я по
лагаю, что...

Вот следующий вопрос. Часть 3 статьи 5: «общая площадь жи
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лого помещения, приобретаемого с использованием жилищной суб
сидии, должна быть не менее учетной нормы площади жилого поме
щения, установленной в соответствии... в соответствующем муни
ципальном образовании». Здесь не сказано, что на одного человека- 
то, если читать формулировку, которая есть. Здесь надо уточнить то
гда эту формулировку тоже. Поэтому я соглашаюсь с концепцией 
данного законопроекта, но считаю, что надо над ним продолжить ра
боту и рассмотреть его во втором чтении.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:24:07. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Валерий Алексеевич. Коллеги, еще вопросы, выступ
ления. Нет.

Слово предоставляется Лабыгину Андрею Николаевичу - заме
стителю председателя Законодательного Собрания Иркутской обла
сти, председателю комитета по здравоохранению и социальной за
щите. Пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 11:24:22. Речь 1 мин 46 сек

Уважаемые коллеги, данный проект был рассмотрен на заседа
нии комитета. Часть вопросов, которые сегодня обозначил Валерий 
Алексеевич, он их задавал и на комитете. Когда встал вопрос о том, 
что все-таки мы рассматриваем это в первом и окончательном чтении 
и переходим к реализации этого Закона, для того чтобы быстрее лю
дей переселили, для того чтоб не было вот этого разбега в ценовой 
составляющей и все прочее, мы приняли решение о том, что те во
просы, которые Валерий Алексеевич задал, он на них получил ответ. 
И те вещи, о которых он сегодня говорит, опасениях, да, то можно, 
наверное, можно до любого документа до бесконечности его, так 
сказать, смотреть, искать там в нем какие-то зацепки, наталкивать на 
эти мысли еще и тех, кто может недобросовестно этим делом пользо
ваться, но к законопроекту поступили все необходимые заключения, 
а тех, которые сейчас на слух, так сказать, воспринять сложно, да, 
насколько они обоснованы, эти опасения, то есть в письменном виде 
никаких таких моментов, препятствующих принятию в окончатель
ном чтении на сегодняшнем заседании, не поступило.

Поэтому, исходя из обсуждения на комитете и отсутствия се
рьезных правовых препятствий, мы и пришли к выводу, и приняли 
этот законопроект... Решение по данному законопроекту единогласно
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и рекомендуем Законодательному Собранию принять указанный 
проект в первом и окончательном чтении без продолжения работы 
над ним в виде поправок на данном заседании Законодательного Со
брания. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:26:08. Речь 0 мин 5 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Наталья Игоревна, выступле
ние, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И.-заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, 
ценообразованию, финансово-экономическому и налоговому законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:26:13. Речь 1 мин 25 сек

Все-таки хотела бы, чтобы вопросы, которые Валерий Алексе
евич Лукин задал, чтобы они не остались безответными. Я вот на ка
кие-то части вещей все-таки позволю себе пару слов. Валерий Алек
сеевич, наверное, Вы абсолютно правы, что нужна система в подходе 
к переселению вот этих малонаселенных территорий. Это абсолютно 
верно, мы об этом говорили, и, собственно говоря, я думаю, что у нас 
и в постановлении Законодательного Собрания к бюджету 2018 года 
эта тема найдет отражение.

Но все-таки по поводу этого Закона хотела бы сказать, что пер
вая задача, которая решается этим Законом, это задача, поставленная 
нам после пожара в деревне Пойма. И Закон-то, собственно говоря, 
сконцентрирован прежде всего на переселении этих людей. Мы ре
шили вопросы по всем другим населенным пунктам. А по деревне 
Пойма мы решаем вопрос только сейчас, поэтому этот Закон нужен 
сейчас, он необходим сейчас, он наполняется деньгами сейчас, к вхо
ду в финансовый год. Что касается оставшихся населенных пунктов, 
то, да, они вошли в этот проект закона, чтобы комплексно решить 
вопрос. И вот для Тайшетского района решение этого вопроса носит 
очень серьезное значение, характер, финансовую наполненность. По
этому еще раз прошу коллег поддержать проект закона.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:27:38. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, еще вопросы. Валерий Алексеевич, пожалуйста, вто
рое выступление.
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:27:42. Речь 0 мин 40 сек

Извините, пожалуйста. Я хотел бы на что обратить внимание? 
Я еще раз говорю, я не против принятия данного Закона. Я обращаю 
внимание о необходимости его совершенствования, чтоб не было там 
двузначного толкования тех статей, которые сегодня есть.

И второе. Андрей Николаевич сказал, что письменных попра
вок не было. Как они могут быть? Они могут появиться только после 
принятия его в первом чтении, поправки-то. А при принятии в пер
вом чтении в соответствии с Регламентом необходимо указать сроки 
подачи этих поправок в соответствии с Регламентом, который утвер
дили вы. Вот и все.

БРИЛКА С.Ф. —• председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:28:22. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Валерий Алексеевич. Лабыгин Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А.Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 11:28:24. Речь 0 мин 38 сек

Валерий Алексеевич, я прошу Вас слушать меня внимательно. 
Я про поправки ничего не говорил, потому что как юрист понимаю, 
что поправки возможны только в результате рассмотрения во втором 
чтении. Я говорю о том, что о чем мы договорились и приняли реше
ние в результате обсуждения на комитете. Вы никаких дополнитель
ных предложений о том, что... зная о решении комитета, Вы на нем 
присутствовали, чтобы рекомендовать Законодательному Собранию 
принять в окончательном чтении, Вы не представили письменно, 
сейчас начинаете об этом говорить. Я только про это сказал, а про 
поправки я никакого... ничего не говорил, поэтому я призываю Вас 
быть корректным.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:02. Речь 0 мин 19 сек

Так, коллеги, еще вопросы.
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон в 

первом чтении и рассмотреть его в окончательном чтении на данном

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской
области
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заседании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча- 
ВАЛИ: тельном на данном заседании после проведения лингвистической
(п. 14/3 7) экспертизы

Время: 11:29:21
Присутствие -  41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За — 37. Против — 1. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:21. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародования. 
Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 11:29:44
(п. 14/3 8)' Присутствие -4 1 . Отсутствие -  3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  39. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:29:44. Речь 0 мин 29 сек

Решение принято.
Уважаемые коллеги, объявляется перерыв на 15 минут до 

11:50. В 11:50 продолжаем работать.

Часть 3 заседания. Дата: 29.11.2017 Время: 11:54:44- 12:47:23 

Председательствующий:
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Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 41
1.Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. ГринбергИ. С.
12. Дикунов Э. Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

13. Дикусарова Н. И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А. А.
15. Егорова А. О.
16. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

17. Иванов А. Н.
18. Истомин Г. В.
19. Козюра А. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

20. Красноштанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
21. Кузнецов О. Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
22. Лабыгин А. Н. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир-
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23. Левченко А. С.
24. Лобанов А. Ю.

25. Лобков А. В.

26. Любенков Г. А.
27. Магдалинов С. Ю.

28. Микуляк А. С.
29. Милостных И. В.
30. Нестерович Г. Н.

31. Новожилов В. А.
32. Носенко О. Н.

33. Сагдеев Т. Р.
34. Седых М. В.
35. Синцова И. А.

36. Сумароков И. А,
37. Сумароков П. И.
38. Тюменев О. Н.
39. Чеботарев В. П.
40. Чекотова Н. А.

41. Шопен В. П.

кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов: 3
1. Белокобыльский С. В. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
2. Дубровин А. С. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
3. Труфанов Н. С. заместитель председателя комиссии по контрольной дея

тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 30
1. Абрусевич А. М. главный федеральный инспектор в Иркутской области ап

парата Полномочного представителя Президента РФ в
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2. Авдеев Д. А.

3. Басов М. В.

4. Богатырев П. А.
5. Болотов Р. Н.

6. Бояринова Н. В.
7. Буянов Р. В.

8. Вобликова В. Ф.

9. Игнатов В. В.
10. Кириленко А. С.

11. Крючков А. В.

12. Логашов А. Б.

13. Лукин В. А.

14. Морохоева И. П.

15. Некрасов А. А.
16. Орачевский Е. А.
17. Перегудова В. В.
18. Петров А. А.

19. Петрова О. В.

20. Попов А. К.
21. Родионов В. А.

22. Семенова С. Н.
23. Сулейменов А. М.

24. Сухорученко В. А.
25. Шавенкова Л. И.
26. Шеверда С. В.
27. Щапов М. В.

28. Южаков А. В.

29. Ярошенко О. Н.

СФО
руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
заместитель министра спорта Иркутской области 
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
министр финансов Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
председатель областного Совета Ветеранов 
первый заместитель министра сельского хозяйства Иркут
ской области
министр природных ресурсов и экологии Иркутской обла
сти
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
заместитель прокурора Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
министр образования Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
начальник Управления Министерства юстиции Россий
ской Федерации по Иркутской области 
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
Уполномоченный по правам ребенка в Иркутской области 
министр жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области
министр имущественных отношений Иркутской области 
секретарь избирательной комиссии Иркутской области 
министр лесного комплекса Иркутской области 
депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации
первый заместитель руководителя аппарата Губернатора 
Иркутской области и Правительства Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области
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15.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-253 «ОБ ОБЛАСТНОМ 
БЮДЖЕТЕ НА 2018 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2019 И 2020 ГОДОВ» 
(ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 11:54:45. Речь 0 мин 21 сек

... на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» (2-е чте
ние).

Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье Иго
ревне - заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области, председателю комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуй
ста, Наталья Игоревна.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 11:55:06. Речь 5 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Фатеевич, мы завершили 
работу над поправками ко второму чтению проекта закона Иркутской 
области «Об областном бюджете на 2018 год и плановый период 2019 и 
2020 годов». Общий финансовый объем поправок, которые представле
ны сегодня вашему вниманию в таблице поправок, составляет более 
800 млн рублей. Это предложения депутатского корпуса, это предло
жения Ассоциации муниципальных образований Иркутской области, 
это совместная консолидированная позиция по поправкам ко второму 
чтению с Правительством Иркутской области.

Уважаемые коллеги, в поправках нашли отражение знаковые мо
менты, на которые мы с вами обращали внимание. Два из них основ
ных, они касаются муниципальных образований, мы с вами обозначали 
необходимость распределения нераспределенного резерва субвенций 
на заработную плату нашим работникам образовательных организаций 
в муниципальных образованиях. Сегодня в рамках второго чтения в 
поправках вы видите, что бывший резерв, он на сегодня распределен 
между муниципальными образованиями.

Вторая тема - это распределение финансовой помощи между му
ниципальными образованиями. В объеме 850 млн рублей дополнитель
но в виде поправок эта финансовая помощь между муниципальными 
образованиями второго уровня, она распределена. Кроме того, в по
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правках нашли отражение знаковые вещи, над которыми работает За
конодательное Собрание совместно с Правительством Иркутской обла
сти. По инициативе депутатов Законодательного Собрания предусмот
рены средства на приобретение оборудования для отремонтированных 
школ, ремонт которых завершается в 2017 году. Кроме того, на приоб
ретение автомобилей скорой медицинской помощи категории «А». Мы 
с вами этот вопрос обозначили как приоритетный в работе депутатско
го корпуса, и при корректировке бюджета 2017 года в нем нашли отра
жение первые 150 млн на приобретение в полном объеме автомобилей 
скорой помощи категории «А». И теперь в 2018 году на эти средства 
будут дополнительно направлены еще 100 миллионов рублей.

Кроме того, нашли отражение предложения по увеличению на 4 
% стоимости путевки на организацию отдыха и оздоровления детей, 
так называемая индексация. Сумма предусмотрена в виде поправок в 
бюджете Иркутской области. Кроме того, дополнительно предложены 
денежные средства на обновление материально-технической базы в 
специальных коррекционных общеобразовательных организаций в Ир
кутской области. Мы прекрасно понимаем, что этой суммы недоста
точно, но в постановлении Законодательного Собрания мы совместно 
пропишем те мероприятия, в рамках которых будем решать в дальней
шем проблему в том числе обновления материально-технической базы 
коррекционных общеобразовательных организаций.

Кроме того, в бюджете Иркутской области нашла отражение пер
вая денежная сумма на проектирование детского медицинского центра 
в городе Иркутске. На предпроектные работы выделены первые 15 млн 
рублей. Кроме того, в проекте вы увидите ряд социальных объектов, 
которые в приоритетном порядке в виде поправок были предложены в 
том числе депутатским корпусом для проведения капитальных ремон
тов, для проведения реконструкций в муниципальных образовательных 
учреждениях. Их достаточно много, перечень достаточно большой, они 
нашли свое отражение в поправках.

В том числе внесены поправки Губернатором Иркутской области. 
Среди этих поправок также ряд капитальных ремонтов учреждений со
циальной сферы. Среди них приобретение дополнительного медицин
ского оборудования для учреждений здравоохранения, среди них при
обретение пожарно-химической станции, вопрос дополнительных 
средств на проезд и сопровождение проезда инвалидов. Решен вопрос о 
выделении дополнительных средств на корректировку проекта по де
меркуризации ртутного цеха в городе Усолье-Сибирское, на открытие 
государственного юридического бюро в городе Усть-Илимске. Все эти 
суммы предусмотрены в виде поправок в бюджете Иркутской области.

Кроме того, уважаемые коллеги, предусмотрена поправками де
нежная сумма на приобретение оборудования для трех вновь вводимых 
школ, которые мы в этом году строим, в том числе с участием средств 
федерального бюджета. Они все будут обеспечены в следующем году 
оборудованием. Это школа в Молодежном, школа 19-я и школа в Ки-
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тое. Все поправки попали в таблицу одобренных поправок. Это консо
лидированная позиция Законодательного Собрания, Правительства Ир
кутской области.

И комитет принял следующее решение: сформировать таблицу 
одобренных поправок к проекту закона Иркутской области «Об об
ластном бюджете на 2018 год и плановый период 2019 - 2020 годов», 
внести на рассмотрение Законодательного Собрания таблицу одобрен
ных поправок, рекомендовать принять проект закона во втором чтении 
с учетом таблицы одобренных поправок и установить предельный срок 
представления поправок к указанному проекту закона - 1 декабря 2017 
года. Просим поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:00:21. Речь 0 мин 14 сек

Уважаемые коллеги, уважаемые приглашенные, пожалуйста, во
просы к очень знаковому, значимому вопросу повестки.

Пожалуйста, Олег Николаевич Кузнецов.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:00:35. Речь 0 мин 55 сек

Кстати говоря, кнопочек что-то нет, чтобы вопрос задать? А, нет, 
появились. У меня вопрос к Правительству, очевидно, к профильному 
министерству, связанный по финансированию проекта по демеркуриза
ции ртути в городе Усолье-Сибирское. Вот уже третий раз мы заходим 
на этот проект, 30 млн выделяется. Проведен какой-то анализ, чтобы 
все-таки третий раз был уже последним разом, чтобы проект прошел 
экспертизу, и, в конце концов, началась утилизация ртути в городе 
Усолье? Спасибо.

БРИЖАС.Ф.
Так, пожалуйста, Правительство. Андрей Валерьевич! Министр 

природных ресурсов - Андрей Валерьевич Крючков, пожалуйста, Ваш 
ответ.

КРЮЧКОВ А.В. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:01:30. Речь 1 мин 2 сек

Уважаемые депутаты, да, действительно. Но это выделяются пер
вые деньги на допроектирование, потому как тот проект, который был 
сделан изначально и заходил на экспертизу, этот проект был нам пере
дан по соглашению. Получили соответствующие отрицательные за
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ключения по ряду причин, в том числе и по изысканиям по подземной 
воде. Я надеюсь, что сейчас, допроектировав... Мы отрабатывали почти 
2 месяца техническое задание с проектными институтами и выработали 
общую позицию. Я надеюсь, что сейчас мы устраним те замечания экс
пертизы, которые нам выданы, конкретные замечания, и зайдем на по
вторную экспертизу уже с откорректированным проектом.

БРИЖА С.Ф.
Андрей Валерьевич, в продолжение этого вопроса. На какие 

деньги федерального бюджета мы рассчитываем по этому проекту?

КРЮЧКОВ А.В.
1,7 млрд рублей, Сергей Фатеевич.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:02:32. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Сергей Алексеевич Бренюк, пожалуйста, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:02:33. Речь 1 мин 35 сек

Уважаемые коллеги, у меня вопрос, наверное, к Правительству, 
да не наверное, а совершенно точно. Он возник в силу того, что вот 
вчера, позавчера в Москве прошел Всероссийский форум для специа
листов по профилактике и лечению СПИДа. И вопрос такой. В бюдже
те на 2017 год было инициировано, и Губернатор тогда поддержал, и 
мы поддержали выделение 56 млн на лечение ВИЧ-инфицированных. 
Сейчас я вот этой позиции не увидел в бюджете. У меня вопрос. Как 
будет решаться эта задача? Поскольку вряд ли то, что там на этом Все
российском форуме Иркутскую область наградили дипломом 1-й сте
пени, наш центр, но это не заменит материальные ресурсы. И как это 
сообразуется с тем, что существует государственная стратегия, которая 
принята распоряжением Правительства еще в 2016 году? И вот у меня 
вопрос. Как эти задачи будут решаться? Либо мы будем позже рассмат
ривать изменения бюджета, либо сейчас еще есть возможность это как- 
то поправить. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Олег Николаевич, Вы будете отвечать, да? Вижу вас. Ярошенко 

Олег Николаевич - министр здравоохранения Иркутской области, по
жалуйста.
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ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:04:08. Речь 2 мин 32 сек

Добрый день, уважаемые депутаты. Добрый день, уважаемые 
коллеги. Сергей Алексеевич, спасибо за вопрос, за постоянный такой 
интерес к проблемам медицины и Вас, и всех коллег по комитету. Да, 
действительно, и государственной стратегией, и федеральными закона
ми разработан норматив охвата антиретровирусной терапией лиц, по
раженных ВИЧ-инфекцией. Наш регион относится к регионам с высо
кой пораженностью, с высоким бременем данного заболевания. Вы 
знаете, это более 35000 человек. В 2018 году на диспансерном учете у 
нас будет находиться 30800 пациентов, и получать терапию должны 
будут 14784 человека, из них 12537 - это диспансерная группа 2017 го
да. Следовательно, для выполнения целевых показателей стратегии 
необходимо принять на терапию в 2018 году 2247 человек. Для лечения 
АРВТ терапией по жизненным показаниям (это 1310 человек) необхо
димо 56 млн 600 тысяч рублей. Кроме этого, безусловно, для постоян
ного освидетельствования для нас необходимы также тест-системы. 
Потребность в тест-системах составляет порядка 73 млн рублей. Дан
ную потребность мы подавали в дополнительных потребностях, то есть 
порядка 130 млн рублей, 56 млн в рублей на АРВТ терапию, 73 млн 
рублей на закупку тест-систем, но, по всей видимости, из-за ограниче
ния бюджета мы не получили поддержку, хотя, безусловно, хотел бы 
сказать, что вот выступая на этом Всероссийском форуме и слушая вы
ступление своих коллег, в других регионах подобные региональные, 
скажем так, поддержки составляют от 70 до 150 млн рублей ежегодно. 
Поэтому, безусловно, только уповать на федеральную поставку центра
лизованную лекарственных препаратов нам не приходится, потому что 
показатели «дорожной карты» предписывают четко и ясно ответствен
ность субъекта.

БРИЛКА С.Ф.
Сергей Алексеевич...

ЯРОШЕНКО О.Н.
Цена вопроса - 130 млн рублей. Ничего не выделено, на 2018 год 

ничего.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:06:40. Речь 0 мин 1 сек

У Вас есть продолжение вопроса. Сергей Алексеевич Бренюк. 
Включите еще микрофон.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла-
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сти
ВОПРОС: Время: 12:06:41. Речь 0 мин 33 сек

Продолжение вопроса в том, как мы все-таки... Понятно, цена во
проса. А каким образом этот вопрос сейчас решить? Потому что в 
бюджете этого нет. Мы сможем до окончательного принятия бюджета? 
Есть ли такая возможность исправить это?

БРИЖА С.Ф.
Председатель Правительства Руслан Николаевич Болотов. Пожа

луйста. Я видел консультации с министром финансов Председателя 
Правительства. Пожалуйста.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 12:07:14. Речь 0 мин 51 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, безусловно, 
вопрос мы с вами неоднократно обсуждали, он значимый. У нас 4 
направления, по которым так или иначе субъекту сегодня необходимо 
принимать значительные усилия для... принимать значительные усилия, 
для того чтобы решать задачи.

Что касается возможности. У Олега Николаевича достаточно сба
лансированный бюджет. Я думаю, мы поработаем с министерством, с 
тем чтобы они внутри, переместив затраты, в конечном итоге начали 
решать эти задачи.

Что касается, каким образом в дальнейшем это нужно будет ре
шать, при уточнении будем смотреть с вами.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:08:05. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Анастасия Олеговна Егорова, по
жалуйста, Ваш вопрос.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 12:08:07. Речь 1 мин 42 сек

У меня два вопроса. Первый вопрос, который для меня является 
важным, потому что входит в депутатские наказы избирателей, и мне 
нужно по нему отчитываться, а внятного ответа я так ни от кого не по
лучила. И в связи с этим, значит, какое финансирование запланировано 
на 2019 - 2020 годы на строительство ФАПов? В связи с чем спраши
ваю? В связи с тем, что по программе строительство должно закончить
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ся в 2020 году, и практически более 30 ФАПов попадает на 2020 год на 
строительство в Иркутском районе. Но вот имея... Просто элементар
ную математику если взять, с учетом того, как у нас строятся ФАПы, 
значит, этот 2020 год наступит к концу реализации стратегии Иркут
ской области к 2030 году. Поэтому я бы хотела уточнить, значит, от
ветьте мне на вопрос: по деньгам. И я хочу понимать, то есть мы через 
20 лет в Иркутском районе получим ФАПы, или через сколько все-таки 
их ждать? Это первый вопрос.

И второй вопрос. Нашли ли свое отражение в поправках то... дол
ги по исполнительным листам? То, о чем нам говорил главный судеб
ный пристав. Потому что жить красиво за счет долгов это не совсем 
правильно. Поэтому мне хочется узнать, запланирована ли и какая 
часть на оплату этих долгов? Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Так, пожалуйста, по ФАЛам. Олег Николаевич? Пожалуйста. 

Министр здравоохранения.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:09:49. Речь 1 мин 23 сек

Благодаря инициированной депутатами и поддержанной Прави
тельством разработке программы строительства ФАПов, в том числе и 
за счет областной программы параллельно федеральной программе 
«Устойчивое развитие села», я полагаю, что мы уже заложили первый 
камень, это 7 млн на следующий год. Поэтому, что касается 2019 - 
2020... и так проговорили, что в 2018 году и на корректировках, и на 
дальнейших уточнениях мы эти цифры будем наращивать. Что касается 
строительства ФАПов в Иркутском районе, то по плану, даже вот тому 
первому, «Устойчивое развитие сельских территорий», мы планирова
ли там строительство, начало строительства это 2019 - 2020 годы. Сей
час по второй программе, по строительству ФАПов за счет областной 
программы, сейчас прорабатывается вопрос с муниципальными образо
ваниями, ведется уточнение на основании тех критериев, которые со
гласованы со всеми участниками сторон. Исходя из этого уже тогда бу
дет понимание финансового плана на 2018, 2019, 2020 годы. Это по 
финансированию строительства ФАПов за счет областной программы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:11:12. Речь 0 мин 2 сек

Пожалуйста.

ЕГОРОВА А. О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти
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ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:11:14. Речь 0 мин 44 сек

Я прекрасно все понимаю, да. А вот я понимаю, что там сумма 
порядка 600 млн, для того чтобы построить все ФАПы, потому что пока 
все ФАПы не будут построены, до Иркутского района очередь не дой
дет. Поэтому Правительство Иркутской области готово ли потратить в 
2019 - 2020 годы такое количество средств? Вот мне хочется, ответили 
чтобы мне на этот вопрос.

КИРИЛЕНКО А.С.
Сергей Фатеевич, я, наверное, встряну по ФАПам, да?

БРИЛКА С.Ф.
Ну, если у Вас есть, что ответить, пожалуйста. Включите Алек

сандру Степановичу микрофон, коллеги. Кириленко Александр Степа
нович - заместитель министра сельского хозяйства Иркутской области.

КИРИЛЕНКО А.С. -  первый заместитель министра сельского хозяй
ства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:11:58. Речь 1 мин 14 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, коллеги, на 2018 год по программе 
«Устойчивое развитие сельских территорий» запланировано 108 млн 
рублей на строительство фельдшерско-акушерских пунктов - это 16 
единиц. По Иркутскому району Горяшина стоит ФАП. На 2019 год - 
178 млн, это уже 30 ФАПов, и на 2020 - 193 млн, 32 ФАПа. Вопрос, 
действительно, значит... Андрей Николаевич здесь инициирует сейчас 
передачу этого направления в минздрав, ну и плавно, видимо, он в 2018 
году перейдет. Потому что федерального бюджета там действительно 
всего на один ФАП предусмотрено. Ну, я думаю, что вот действительно 
как сказал министр здравоохранения, правками, как была договорен
ность с депутатами на весенней сессии, там дальше сумма 2018 года 
будет увеличиваться. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Спасибо. Андрей Николаевич Лабыгин по этому вопросу, пожа

луйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:13:12. Речь 3 мин 5 сек

Уважаемые коллеги, мы всем разослали критерии, по которым 
предполагается отбор производить очередности выставления ФАПов. И 
там в зависимости от количества баллов те, которые набирают больше,

72



они встают в верхнюю часть таблицы по реализации, какие меньше 
баллов - в нижнюю часть, о чем мы договорились, совместно приняли 
решение. Я думаю, что я здесь, если неправильно скажу, вы, пожалуй
ста, поправьте. Мы договорились о том, что вот те ФАПы, которые 
сейчас запроектированы на следующий год, на 2018, это 21 ФАП у нас. 
У нас сейчас обеспечено финансированием уже в бюджете на следую
щий год - 17. И мы в постановлении, которое будем с вами сейчас при
нимать, поставили пункт, по которому 4, на которые недостает финан
сирования у нас сейчас, мы его в первоочередном порядке рассмотрим 
при первой корректировке, чтобы сейчас всю конструкцию бюджета не 
ломать. И вот то, на что сейчас есть ПСД на следующий год, мы их по
стараемся... мы строительство, финансирование обеспечим.

Теперь что касается 2019 год. Мы с вами, принимая бюджет, или 
тот, кто будет принимать бюджет на 2019 год, определятся, исходя из 
общего перечня, который будет в себя включать в том числе и те 
ФАПы, которые сейчас в программе «Развитие села» находятся, и но
вые, по общему критерию, это вот по балльности который будет, и 
сколько на тот момент депутатский корпус определит средств на разви
тие ФАПов, ну, 100 млн - 100, 200 - 200, 300 - 300, как будет бюджет 
верстаться 2019 года, и вот, исходя из этого количества средств и стои
мости одного ФАПа примерно, будут определяться из этого перечня 
сверху вниз, исходя из балльности. И поэтому депутаты примут на тот 
момент решение: будем строить 40 там - 40, 20 - 20, 10 - 10. Все будет 
понятно. И вот вся ситуация. Критерии мы обсуждали, неоднократно 
их, значит, изменяли. Кто-то с чем-то согласен, кто-то не согласен, но 
оптимального варианта без понимания определенной субъективности 
подхода, конечно, не обойтись, но постарались вот. И общий вот этот 
перечень мы вам уже готовый разошлем. Ну вот такой подход хоть ка
кой-то есть научный к этому. Я считаю, что он обоснованный. И неза
висимо от того, сколько депутатов, от какой территории, каким образом 
будут его продвигать, у нас этот перечень будет. Ну или у тех, кто бу
дет его исполнять. Я считаю, что это справедливо, и понятно, и доступ
но всем, прозрачно, никто ничьих интересов тут как бы не лоббирует. 
Вот так, такой подход. А то, что запроектировано, предлагаем 21 по
строить уже по программе «Развитие сельхозтерриторий». А финанси
рование, вот как говорят, что если будет софинансирование с Федера
ции приходить, все это будет в общую копилку.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:16:17. Речь 0 мин 3 сек

Так, Председатель Правительства, пожалуйста. Пожалуйста, Рус
лан Николаевич.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской, области
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- Председатель Правительства Иркутской области
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:16:20. Речь 1 мин 27 сек

Сергей Фатеевич, я коротко добавлю. На самом деле цифры вид
ны в бюджете, это 108 - 2018 год, 178 - это 2019, 2020 - 193 млн. Поче
му мы разделили на две программы? Мы с вами достаточно детально, 
когда были в Братске, разбирали эту ситуацию. Мы сейчас закладываем 
по минздраву минимальный объем средств, но для того чтобы уйти из- 
под тех параметров, которые регламентируются жестко федеральной 
целевой программой, хотя там небольшие деньги мы получаем. Идео
логия, которая по мобильным возможностям, ну мобильных, скажем 
так, ФАПов, которые мы с вами обсуждали, мы дорабатываем, смотрим 
проект, смотрим цену, принимаем консолидированное решение. Сей
час, ну, объем средств по Минсельхозу, который заложили, в общем, в 
принципе, достаточен, но с учетом того, что есть четкое понимание, что 
мы должны решить задачу, скажем, ту, которую нам сегодня так или 
иначе ставят на федеральном уровне, вопрос доступности оказания ме
дицинской помощи. Понятно, что мы обязаны создавать первую ли
нию, это ФАПы. Поэтому вот, исходя из того, что посмотрели, опыт 
других субъектов посмотрели, опыт Татарстана посмотрели, попробуем 
дозагрузить наши мощности, внутренние мощности производителей, 
да, вот в рамках программы, которая будет отрабатываться на уровне 
минздрава. Но на нее не было готово ПСД, поэтому идем вот этим пу
тем. Он нормальный, на мой взгляд, достаточно прагматичный и взве
шенный.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:17:47. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Вторая часть вопроса по судебным 
приставам. Владислав Анатольевич Сухорученко, пожалуйста. Я так 
понимаю, Вы готовы отвечать?

СУХОРУЧЕНКО В.А.-министр имущественных отношений Иркут
ской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:17:52. Речь 1 мин 39 сек

Сергей Фатеевич, я только в части вопроса, это касается неиму
щественных взысканий в отношении Правительства в части обеспече
ния детей-сирот жилыми помещениями. Как озвучил на прошлой сес
сии Теймур Талехович, действительно, у нас в производстве 88 испол
нительных производств по обеспечению детей-сирот жилыми помеще
ниями. Тем не менее, позиция эта выработана уже консолидированно с 
департаментом социальной защиты детей Министерства образования 
Российской Федерации, согласована с аппаратом Уполномоченного по
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защите детей федерального. И два судебных определения по обеспече
нию детей-сирот в Кировском районном суде мы уже получили о том, 
что дети-сироты, включенные в список на предоставление на основа
нии судебных актов, не обладают преимущественным правом по отно
шению к любым другим детям-сиротам, которые включены в этот спи
сок в административном порядке. Поэтому все дети-сироты будут 
обеспечиваться по мере их включения в список. То есть преимуще
ства... Мы стараемся не допускать, когда у нас дети, раннее включен
ные в список, и на основании судебных актов не обеспечивались жи
лыми помещениями при наличии у них соответствующего права. То, 
что Теймур Талехович озвучивал, то, что там предупреждение об уго
ловной ответственности, но это часть нормального исполнительного 
производства по всем неимущественным делам. Я как руководитель 
уполномоченного органа должника предупреждаюсь об уголовной от
ветственности за нарушение порядка исполнения. Вот и все. Здесь у нас 
каких-либо проблемных вопросов на настоящий момент нет.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:19:31. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо. Но, я думаю, что это не полный ответ на вопрос. Да? 
Кто, Руслан Николаевич, на дополнительный? Пожалуйста.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:19:36. Речь 0 мин 11 сек

Андрей Валерьевич еще Крючков добавит, это в части вот той 
темы, которую Теймур Талехович поднимал, по поводу ликвидации 
принудительной... Ну, свалок на территории муниципальных образова
ний.

БРИЖА С.Ф.
Большой вопрос. Андрей Валерьевич, пожалуйста.

КРЮЧКОВ А.В. -  министр природных ресурсов и экологии Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 12:19:47. Речь 1 мин 14 сек

Да. Как уже было отмечено, у нас есть ряд исполнительных про
изводств, это по муниципальным образованиям, с которыми мы доста
точно плотно работаем сейчас, и в этом году у нас предусмотрено фи
нансирование ликвидации несанкционированных свалок, которые как 
раз на сумму в 64 млн рублей. То есть мы эту работу с муниципалите
тами ведем, это вот основной вопрос, который есть в претензиях при-
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ставов.

БРИЛКА С.Ф.
Ну ведем-то ведем, а источники финансирования, это же уже су

дебное решение, это же их нужно уже выплачивать. Как мы ведем-то 
эту работу? Источники финансирования.

КРЮЧКОВ А.В.
У нас в части ликвидации несанкционированных мест размеще

ния отходов исполнительное производство. Там финансовые вопросы, 
которые возникают уже непосредственно, там были представления на 
должностных лиц муниципальных образований.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста. Включите, пожалуйста, Егорову Анастасию Оле

говну. Третий вопрос.

ЕГОРОВА А.О. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:21:01. Речь 0 мин 27 сек

Звучал вопрос о том, что общая сумма задолженности около 400 
млн. Вот как вот с этими суммами? Потому что у муниципалитетов 
этих денег нет, и понятно, что это из областного бюджета должны быть 
выделены деньги, для того чтобы эти судебные листы закрыть. Вот как 
с этими суммами?

БРИЛКА С.Ф.
Бояринова Наталия Вениаминовна отвечает.

БОЯРИНОВА Н.В. -  министр финансов Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:21:28. Речь 2 мин 2 сек

Анастасия Олеговна, спасибо большое за вопрос. То, что касается 
денежных средств, которые у нас с вами есть в бюджете на исполнение 
судебных решений. По текущему году на 82 млн рублей исполнитель
ные листы, которые имели взыскания к казне, исполнены на 17 ноября. 
В представленном законопроекте на 2018 год на исполнение денежных 
взысканий к органам государственной власти предусмотрено 100 млн 
рублей. По тем решениям, которые вынесены службой судебных при
ставов, они носят неденежные взыскания, так называемые имуществен
ного характера. Поручением Председателя Правительства в настоящее 
время производится сверка по всем органам власти с учетом обяза
тельств муниципальных образований по каждому из направлений, каж
дое отраслевое министерство сейчас отрабатывает. Те суммы, которые 
обозначались руководителем службы судебных приставов, значительно
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превышают. Если вы помните, на ликвидацию очередности детей-сирот 
по жилью сумма обозначалась более 6,1 млрд рублей и порядка 6 млрд 
рублей все, что связано с незаконными свалками на территории муни
ципальных образований Иркутской области. Поэтому на сегодняшний 
день Правительством этот вопрос прорабатывается, чтобы понимать 
конкретную сумму, сколько, по какому направлению, в каком муници
пальном образовании, с тем чтобы уже в рамках исполнения бюджета 
2018 года мы могли решать эти вопросы. Потому что даже по двум 
направлениям 12 млрд рублей, мы с вами понимаем, что одномоментно 
мы их не найдем.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:23:30. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Валерий Алексеевич Лукин, Ваш вопрос.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 12:23:32. Речь 1 мин 46 сек

Вот с учетом этого обсуждения по обеспечению детей-сирот... 
лиц из числа детей-сирот жилыми помещениями, я просил, та сверка, 
которая производится, результаты надо согласовывать не с Уполномо
ченным по правам ребенка Российской Федерации, я попрошу меня 
включить в эту комиссию по согласованию этих вопросов, потому что 
эти вопросы остаются.

Кроме того, я хотел обратить Ваше внимание, у меня продолжи
тельное время на контроле находятся вопросы, связанные с соблюдени
ем прав и свобод граждан, страдающих психическими заболеваниями. 
У меня такой доклад специальный был. К сожалению, я должен конста
тировать, что до сих пор финансирование питания указанной категории 
граждан происходит на уровне 55 % от стандартов питания. Когда же 
мы будем соблюдать эти стандарты? Это право граждан на оказание 
медицинской помощи в стационарных учреждениях должно быть в 
полном объеме финансироваться из регионального бюджета. О каком 
качестве оказания медицинской помощи мы можем говорить при таком 
финансировании? Есть вопросы по финансированию лекарственного 
обеспечения. При обсуждении моих, в том числе и этого специального 
доклада, и моих годовых докладов, в которых эта тема обозначается, 
вами принималось решение в текущей деятельности комитетов и ко
миссий иметь в виду выводы, которые изложены в докладе.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:18. Речь 0 мин 2 сек
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Так, хорошо. Руслан Николаевич, кто у нас на эти вопросы отве
тит?

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:25:20. Речь 0 мин 16 сек

Здесь министр присутствует. Я думаю, он сможет ответить, ка
ким образом эту проблему они решают. По докладу заместителя Пред
седателя Правительства этот вопрос отрабатывался по этому направле
нию, поэтому по мерам министр доложит.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:25:36. Речь 0 мин 7 сек

Так, пожалуйста. Включите, пожалуйста, Ярошенко Олега Нико
лаевича - министра здравоохранения. Пожалуйста.

ЯРОШЕНКО О. Н. -  министр здравоохранения Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:25:43. Речь 2 мин 11 сек

По питанию. Расчетная стоимость на 1 койко-день по питанию в 
соответствии с утвержденными нормами составляет 232 рубля. При 
сложившейся стоимости в 2018 году - 144 рубля 80 копеек на один кой
ко-день. Таким образом, дополнительно до нормы мы запрашивали 91 
млн рублей на 2018 год. Хотел бы сказать динамику. Если в 2016 году, 
то у нас стоимость койко-дня была 115 рублей, в 2016 году, то в 2017 
году стартовали мы со 115-ти и после корректировки вышли на 144. 
Сейчас на 2018 год мы достигли той же цифры 144,8 рубля на койко- 
день при расчетной 232 рубля. То есть дополнительное финансирова
ние нам не выделено, мы дополнительную потребность показывали. 
Что касается медикаментов, лекарственных препаратов. Аналогично 
здесь, что расчетная по стандартам - 365,7 рубля на один койко-день 
должно быть, сейчас у нас 92 рубля. Мы предусматриваем поэтапное 
увеличение финансирования, поэтому на 2018 год требовалось допол
нительно 120 млн рублей, это 55 % от нормы. Как мы выходим с этого 
положения? Ну, безусловно, что на эти же деньги люди получают пол
ноценное сбалансированное питание, калораж соблюдается, состав 
микроэлементов, аминокислот, но, безусловно, качество питания соот
ветствует той цифре, о которой мы говорим.

По лекарственным препаратам. Идет за счет удлинения курса ле
карственной терапии, а также за счет использования более дешевых 
дженериков, вместо того чтобы использовать более качественные, до
рогие дженерики. Вот реальность на сегодняшний день. Цифры все из
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вестны, всем понятны. Неоднократно мы на комитете по здравоохране
нию с Андреем Николаевичем эту тему также обсуждали.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:27:54. Речь 0 мин 2 сек

Андрей Николаевич, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:27:56. Речь 0 мин 16 сек

Уважаемые коллеги, этот вопрос на самом деле мы неоднократно 
обсуждали. Предложения от комитета, решения комитета были направ
лены в комитет по бюджету для внесения изменений во 2-м чтении.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:28:12. Речь 0 мин 43 сек

Сергей Фатеевич, разрешите мне слово.

БРИЛКА С.Ф.
Пожалуйста.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Валерий Алексеевич, мы поддерживаем в полном объеме Ваше 

обращение по этому вопросу. Суммы подтверждены, они известны. 
Приобретение медикаментов для учреждений, подведомственных мин
здраву области, психиатрического профиля - 120,8. Увеличение средств 
на питание пациентов - 90 с небольшим миллионов рублей. В приори
тетном порядке при корректировке бюджета Иркутской области пунк
том № 1 мы будем требовать включения этих денежных средств в 
бюджет Иркутской области. Тема обсуждена несколько раз на совеща
нии между председателем Законодательного Собрания и Председате
лем Правительства Иркутской области. Вопрос будет решен положи
тельно.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:28:55. Речь 0 мин 1 сек
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Андрей Николаевич, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 12:28:56. Речь 1 мин 0 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, что если подтверждение сейчас со 
стороны Правительства этой договоренности будет, вот я вижу, что 
Руслан Николаевич с Олегом Николаевичем сейчас общается, да, тогда 
нужно понимать, что мы на питание и медицинское обеспечение лекар
ственными препаратами с 1 января 2018 года должны выходить по 
нормам положенности, о которых Валерий Алексеевич говорит. А так 
как будем вносить изменения потом на оставшуюся, то, что у нас не за
крыто, добьем, так сказать, ну, там в четвертом или в каком квартале, 
но уже сейчас нужно понимать, что мы должны выходить на нормы по
ложенности с 1 января. Тогда это, во-первых, нас будет стимулировать 
к тому, что это на самом деле это будет приоритетная задача, да, для 
решения на следующий год в постановлении. Потому что, если мы сей
час как бы постановление... пока мы его примем, реализуем посред
ством внесения изменений, тогда у нас первый квартал как минимум 
будет и питание, и медицинское обеспечение проходить по старым 
нормам.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:29:56. Речь 0 мин 28 сек

Андрей Николаевич, два руководителя договорились по этому 
вопросу. В постановление мы включаем четкий механизм: сколько, с 
какой даты, с какого периода, и безусловное обоснование доппотребно- 
сти и его приоритет при корректировке бюджета. Все совершенно вер
но. (Говорят вместе, непонятно).

ЛАБЫГИН А.Н.
Наталья Игоревна, тогда... Мы же не знаем, о чем договорились. 

Вы скажите по данному моменту, с какого момента, когда будет обес
печено. Тогда будут все знать.

ДИКУСАРОВА Н.И.
Ровно в том русле, в котором Вы сейчас озвучили, шла догово

ренность.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
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ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:30:24. Речь 0 мин 30 сек

Поэтому, Олег Николаевич, Вы корректируйте свое тогда пред
ставление о том, как обеспечивать лекарствами и питанием эту катего
рию пациентов, если это будет по нормам положенности выходить. Я 
так понимаю?

Можно вопрос тогда задать Руслану Николаевичу? Так, да?

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо.

ЛАБЫГИН А.Н.
Потому что я понял так, что Олег Николаевич тоже не был в кур

се об этом. Раз говорил о том, что вы рассчитываете по-другому.

БРИЖА С.Ф.
Да, конечно, пожалуйста, Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:30:54. Речь 0 мин 17 сек

Олег Николаевич у нас был в отпуске во время обсуждения и в 
командировках заграничных, поэтому он на обсуждении не присут
ствовал и большую часть вопросов пытается понять с чистого листа, 
поэтому мы разъяснили, коллеги, будем работать.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 12:31:11. Речь 0 мин 5 сек

Хорошо. Спасибо, Руслан Николаевич. Валерий Алексеевич, Вы 
удовлетворены ответом?

Ирина Александровна Синцова, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:31:16. Речь 1 мин 3 сек

Уважаемые коллеги, депутатский корпус совместно с Правитель
ством Иркутской области очень системно работает над развитием и 
насыщением ресурсами программы по развитию физической культуры 
и спорта в Иркутской области. И в этой системе задавался вопрос в том 
числе и по созданию школы по адаптивной физической культуре. Во
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прос давно назревший. В Иркутской области есть очень положитель
ный опыт по быстрому и эффективному созданию детско-юношеской 
спортивной школы «Сибскана» или спортивной школы по футболу. У 
меня конкретный вопрос к Правительству. Скажите, пожалуйста, когда 
в Иркутской области будет создана школа по адаптивному спорту с 
учетом того, я думаю, что мы должны использовать и федеральные ре
сурсы? Ведь на сегодня это поддерживается из Федерации путем софи- 
нансирования.

БРИЖА С.Ф.
Так, пожалуйста, Богатырев Павел Александрович - заместитель 

министра физической культуры и спорта. Вот, пожалуйста, присажи
вайтесь к микрофону, Вас подключат.

БОГАТЫРЕВ П. А. -  заместитель министра спорта Иркутской области 
ОТВЕТ: Время: 12:32:19. Речь 0 мин 55 сек

Уважаемые депутаты, да, скажем так, проблема по созданию 
школы по адаптивному спорту, она действительно есть, но хотелось бы 
отметить, что вот создание чисто так административной такой едини
цы, ну это проблему у нас не решит. Создание центра по адаптивному 
спорту, это необходимо, скажем как, соответствующая база в первую 
очередь, потому что в настоящий момент у нас, скажем так, организо
ванный тренировочный процесс в наших учреждениях действующих 
как в областных, так и в муниципальных, у нас же... Ирина Алексан
дровна, Вы в курсе же, что у нас и борьбой занимаются, горными лы
жами занимаются, легкой атлетикой и так далее. Здесь все-таки мы, 
наверное, пойдем от того, что надо подобрать... Я  слушаю Вас, Ирина 
Александровна.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 12:33:14. Речь 0 мин 49 сек

В отчете Правительства за предыдущий... за прошлый год, и Сер
гей Георгиевич Левченко говорил, и подтвердил необходимость созда
ния такой школы. Мы знаем, что у нас ведется... некоторые секции по 
уже действующим школам, но, во-первых, это мы вышли уже совер
шенно на другой уровень. Во-вторых, сейчас более 60 % финансирует
ся из федерального бюджета. Почему бы нам это не использовать? Ну, 
и в-третьих, у нас все соседи субъекты создали такие школы. Почему 
же Иркутск не заслуживает? Почему адаптивный спорт по остаточному 
принципу?

БОГАТЫРЕВ П.А.
Нет, адаптивный спорт у нас по остаточному принципу...

82



СИНЦОВА И.А.
Я прошу... Я поняла позицию, она совершенно вот пока не кон

кретная. Я прошу включить в постановление Законодательного Собра
ния.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:34:03. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Предложение. Ершов Дмитрий Михайлович, пожалуй
ста.

ЕРШОВ Д. М. -  заместитель председателя комитета по собственности 
и экономической политике Законодательного Собрания Иркутской об

ласти
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:34:04. Речь 4 мин 50 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, уважаемый 
Руслан Николаевич, я, наверное, к вам предложений своих несколько 
озвучу. Во-первых, между предыдущей сессией и нынешней я побывал 
на различных заседаниях, где обсуждались конкретные объекты. Депу
таты задавали свои вопросы, и опять почувствовал отторжение от слова 
"рейтинг", непонятие, как это происходит, почему. Поэтому у меня к 
вам все-таки опять предложение: сделать реестр, план реализации по 
капитальному ремонту, реконструкции либо новому строительству на 
10-15 лет последующие, так как это позволит и депутатам ориентиро
ваться во времени, и муниципальным образованиям, главам муници
пальных образований, и местным депутатам влиять на бюджетный 
процесс, знать, когда нужно сделать ПСД, когда нужно заложить софи- 
нансирование. Это очень важный момент именно для муниципальных 
образований.

Второй момент. Предложение: все-таки вернуться или... Как... 
Поднять вопрос по совершенствованию транспортной системы в Ир
кутской области. Уже на протяжении 4 лет занимался этим вопросом. 
Сначала это были федеральные, областные льготники. Очень хорошо, 
что мы внедрили систему электронного учета по льготникам на терри
тории Иркутской области, заработало, уже есть положительные цифры 
о том, что более 90 млн сэкономлено, так называемо, сэкономлено. Но 
до сих пор остаются, во-первых, бумажные билеты. По моим данным, 
есть там нарушение, и эти практически все 30 бумажных билетов, они 
также реализуются. Хотя это неправда. Поэтому есть предложение. У 
многих перевозчиков нет возможности купить валидаторы, поэтому 
рассмотреть какую-то программу с министерством экономического 
развития, Правительством Иркутской области, чтобы всех обязать 
именно поставить валидаторы, чтобы все было прозрачно и в электрон
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ном виде.
Если идти дальше, то можно говорить о внедрении приборов уче

та и контроля пассажиропотока также на всех транспортных средствах, 
которые занимаются транспортировкой, перевозкой наших жителей. 
Это позволит в дальнейшем внедрить электронную систему безналич
ного расчета. Я  уверен, что после внедрения такой системы для бюдже
та Иркутской области, консолидированного бюджета, будут сотни мил
лионов прибыли. Ой, прибыли! Налогов, извините. Поэтому вот вопрос 
дальнейшего развития как стратегии именно транспортных инфра
структур, инфраструктуры.

Считаю необходимым вернуться к вопросу по увеличению коли
чества льготных поездок для областных и федеральных льготников. С 
чем это связано? Обращений граждан очень много. Слышу, когда со 
стороны Правительства есть ответ, что пусть муниципальные образова
ния сами добавляют эти льготные поездки, но мы забываем о том, что 
на территории муниципальных образований существуют и проживают 
и другие граждане. Это в первую очередь наши дети, да, которые ездят 
в образовательные учреждения по тем же тарифам, и есть пожилые лю
ди, которые не являются льготниками. И вот эта задача: предоставить 
такую льготу муниципалитету, вот это их задача в первую очередь, и 
это делается. Поэтому увеличение до 50 поездок хотя бы вот для феде
ральных, областных льготников, я считаю это хорошей перспективной 
задачей. В принципе то, что есть показатель, вот я сказал, более 90 млн 
за последние 9 месяцев, то, что внедрена электронная система учета, и 
которая контролируется Правительством Иркутской области. Если бы 
мы это внедрили с 2011 года, я думаю, вам нетрудно посчитать, что 
сколько сот миллионов было бы уже в бюджете Иркутской области. 
Поэтому это мое такое предложение, чтобы все-таки вернуться к стра
тегической задаче развития транспортного комплекса на территории 
Иркутской области, автомобильного транспортного комплекса. Ну и 
потом в совокупности. И третий вопрос у меня по капитальному ре
монту. Но у нас есть сегодня еще один вопрос.

БРИЖА С.Ф.
Отдельно.

ЕРШОВ Д.М.
Да, отдельно. Поэтому я там задам. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Пожалуйста, Руслан Николаевич. Я вижу Вы включили микро

фон. Пожалуйста.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:38:54. Речь 2 мин 57 сек
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Спасибо, Сергей Фатеевич. На самом деле, что касается форми
рования плана по капитальным ремонтам. Ну, во-первых, у нас с вами... 
мы будем подводить когда анализ этого года, да, мы системно начали 
все-таки подходить совместно к проблеме капитальных ремонтов соци
альных объектов. Положительно сказывается, видно уже на сегодняш
ний день, что это, действительно, очень востребованное решение, кото
рое сегодня воплощается в жизни. Нам с вами удалось в этом году бо
лее 200 объектов охватить так или иначе в рамках этой работы, это, 
правда, и со строительством, но, тем не менее, более 200 объектов. На 
мой взгляд, жители Иркутской области, конечно, почувствуют ощути
мый плюс от этого направления.

Что касается глубины планирования. Я думаю, все-таки, ну, 10 
лет, наверное, будет достаточно сложно все-таки охватить, да, а вот пя
тилетний план планирования с точки зрения работы по капитальному 
ремонту, он реален. Я думаю, совместно с вами в рамках тех наказов, 
которые осуществляют нам избиратели в округах конкретных, в рамках 
обращений муниципальных руководителей, которые более четко пони
мают, что у них на сегодняшний день относится к горящим, это реаль
но, и мы будем совместно это делать.

Что касается вопроса по транспорту, по транспортному обеспече
нию. Огромное спасибо, конечно, за ту помощь, которую оказывал и 
депутатский корпус в этой работе. Мы очень серьезно, не скажу, что 
просто давалось эта работа, особенно в части Ангарского муниципаль
ного образования, но могу сказать, что эффект, действительно, положи
тельный достигнут. Я вам докладываю сейчас, позиция Губернатора 
Иркутской области. Мы в следующем году будем пересматривать во
прос, связанный с ограничением поездок, поскольку мы сегодня, наведя 
порядок с точки зрения конкретного понимания, сколько человек ездит, 
да, включая... Мы закупили программный комплекс, который сегодня 
позволяет очень четко ориентироваться, кто, когда, зачем, куда поехал. 
И поэтому сама по себе смысловая нагрузка вот в этом ограничении 
начинает уходить на второй план.

Что касается поддержки по валидаторам. У нас есть примеры, ко
гда, в общем, частный бизнес достаточно активно идет в эту сферу. На 
мой взгляд, программа, конечно, нужна, но в большей степени она 
должна быть ориентирована на то, что транспортные предприятия, ко
торые так или иначе получают субсидию, они должны в том числе, по
нимая правила игры, в том числе участвовать в этом процессе. Вопрос 
софинансирования или вопрос участия - это вопрос обсуждения. Я ду
маю, совместно также на площадке это выработаем.

По капитальному ремонту будет вопрос (непонятно).

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:41:51. Речь 0 мин 3 сек
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Отдельный вопрос.
Спасибо, Руслан Николаевич.
Илья Алексеевич Сумароков, пожалуйста, Ваше предложение.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 12:41:54. Речь 2 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, что нам нужно принимать сегодня 
этот закон. Там не все решено, но кое-что мы смогли решить. Я думаю, 
мы его сегодня должны принять. У меня есть предложение, чтобы вот 
где-то, все равно в ближайшее время будем рассматривать мы... мы 
должны учесть те предложения, которые не терпят отлагательства для 
нашей работы. Я имею в виду по городу Усолье-Сибирское. У нас там 2 
- 3 школы, которые... Будь они прокляты, эта совмещенная кровля, где 
капает. Разве можно в них заниматься? Поэтому... там небольшие сум
мы, скажем, по три, четыре миллиона, я думаю, при корректировке это 
можно предусмотреть. Тем более, они есть... предложение группы де
путатов КПРФ. Поэтому, я думаю, что мы найдем решение, но требует, 
действительно. Там нельзя заниматься.

Еще одно предложение, его тоже нужно учесть. У нас есть посе
лок, фарфором где раньше занимались. Там 5000 жителей.

БРИЛКА С.Ф.
Хайта.

СУМАРОКОВ И.А.
Да. Там пять тысяч жителей безработных совершенно. Там есть 

одно предприятие небольшое, которое намеревается развивать бизнес 
свой на базе Хайтинского фарфорового завода. Там небольшие суммы. 
Есть просьба, чтобы внимательно посмотреть по программе развития, 
все-таки там хотят создать 60 рабочих мест. Это большое дело для по
селка Мишелевка. Поэтому вот у меня просьба, чтобы при корректи
ровке бюджета в ближайшее время были учтены вот эти предложения. 
Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, Илья Алексеевич. Уважаемые коллеги...

ДИКУСАРОВА Н.И.
Сергей Фатеевич, разрешите по объектам отвечу.

БРИЖА С.Ф.
Сейчас я разрешу.
Руслан Николаевич, пожалуйста.
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БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской области 
- Председатель Правительства Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:43:58. Речь 0 мин 24 сек

Я коротко, Сергей Фатеевич. В поправке Губернатора один из 
вопросов уже отражение нашел, это что касается школ.

БРИЖА С.Ф.
Два. Там даже два объекта у нас по школам включено. Еще три, 

да, совершенно верно, Илья Алексеевич.

БОЛОТОВ Р.Н.
Постепенно двигаемся, мы же не можем выполнить все сразу. 

Что касается второго вопроса, детально разберемся. Спасибо.

БРИЖА С.Ф.
Ну и посмотреть надо Корпорацию.

БОЛОТОВ Р.Н.
Безусловно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:22. Речь 0 мин 9 сек

Поскольку там нарождается бизнес, у нас Корпорация может по
смотреть этот вопрос.

Хорошо. Наталья Игоревна, пожалуйста.

ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ОТВЕТ: Время: 12:44:31. Речь 0 мин 12 сек

Для чистоты эксперимента. У нас 5 объектов образовательных: 3 
стоят в основном бюджете и 2 стоят в виде поправок. Спасибо.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:44:43. Речь 0 мин 26 сек

Илья Алексеевич, вот я за этим делом смотрел. Мне кажется, да
же почти, наверное, все учли школы, которые давали, предложения 
вносили депутаты усольские. Надо просто их посмотреть.
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ДИКУ С АРОВ А Н.И.
В том числе в районе.

БРИЛКА С.Ф.
5 объектов.

ДИКУСАРОВА Н.И.
5 объектов, да.

БРИЛКА С.Ф.
Хорошо. Коллеги, мы закончили обсуждение. Я не вижу ни во

просов, ни предложений, ни выступлений. Заключительное слово, по
жалуйста, Наталья Игоревна. Решение комитета.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода

тельству Законодательного Собрания Иркутской области 
ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНОЕ СЛОВО: Время: 12:45:09. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемые коллеги, решение комитета: сформировать таблицу 
одобренных поправок к проекту закона, внести на рассмотрение Зако
нодательного Собрания, рекомендовать Законодательному Собранию 
принять проект закона во втором чтении с учетом таблицы одобренных 
поправок. Продолжаем работать в третьем чтении. Рекомендовать 
установить предельный срок представления поправок - 1 декабря 2017 
года. Просим поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:33. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, приступаем к голосованию по 
важнейшему финансовому документу - Закону Иркутской области «О 
бюджете на 2018, 2019, 2020 годы».

Ставлю на голосование решение комитета: принять таблицу 
одобренных поправок. Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 12:45:48
(п. 15/39) Присутствие — 41. Отсутствие — 3. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 5/40)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 12:45:49. Речь 0 мин 26 сек 

Решение принято единогласно.
Следующее решение комитета: принять проект закона во 2-м 

чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений и замечаний 
в виде поправок для рассмотрения в 3-м чтении. Прошу голосовать.

Принять проект закона во втором чтении и продолжить работу над ним 
Время: 12:46:15
Присутствие — 41. Отсутствие -  3. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  41. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮИЩИ: Время: 12:46:15. Речь 0 мин 38 сек

Решение принято также единогласно.
Предельный срок представления поправок - 1 декабря.
Спасибо, Наталья Игоревна, присаживайтесь.
Уважаемые коллеги, объявляю перерыв на обед до 14:00 часов. 
Объявление? Ну, включите микрофон, пожалуйста. Мы же в кон

це договорились.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Зако

нодательного Собрания Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 12:46:53. Речь 0 мин 30 сек

Я бы хотел попросить членов фракции «Единая Россия» задер
жаться в зале. Нам надо одну тему еще дообсудить.

БРИЛКА С.Ф.
Уважаемые коллеги, члены фракции «Единая Россия», просьба 

задержаться в зале.

Часть 4 заседания. Дата: 29.11.2017 Время: 14:04:05 -  15:30:00
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Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 38
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

13. Дикусарова Н. И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А. А.
15. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

16. Иванов А. Н.
17. Истомин Г. В.
18. Козюра А. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об
щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области

19. Красноштанов А. А. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
20. Кузнецов О. Н. депутат Законодательного Собрания Иркутской области
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21. Лабыгин А. Н.

22. Левченко А. С.
23. Лобанов А. Ю.

24. Лобков А. В.

25. Любенков Г. А.
26. Магдалинов С. Ю.

27. Микуляк А. С.
28. Милостных И. В.
29. Нестерович Г. Н.

30. Новожилов В. А.
31. Носенко О. Н.

32. Седых М. В.
33. Синцова И. А.

34. Сумароков И. А.
35. Тюменев О. Н.
36. Чеботарев В. П.
37. Чекотова Н. А.

38. Шопен В. П.

заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Белокобыльский С. В.
2. Дубровин А. С.
3. Егорова А. О.
4. Сагдеев Т. Р.
5. Сумароков П. И.
6. Труфанов Н. С.

6
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по контрольной дея
тельности Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 18
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1. Авдеев Д. А.

2. Авдеев М. Е.

3. Басов М. В.

4. Болотов Р. Н.

5. Буянов Р. В.

6. Логашов А. Б.

7. Лукин В. А.

8. Морохоева И. П.

9. Наумов В. Н.

10. Некрасов А. А.
11. Орачевский Е. А.
12. Петров А. А.

13. Попов А. К.
14. Родионов В. А.

15. Свиркина С. Д.

16. Сухорученко В. А.
17. Шавенкова Л. И.
18. Ярошенко О. Н.

руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир
кутской области
министр по регулированию контрактной системы в сфере 
закупок Иркутской области
начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области
первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области 
полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области 
заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти
Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти
председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти
начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по региональной поли
тике
заместитель прокурора Иркутской области 
министр экономического развития Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области
министр по молодежной политике Иркутской области 
министр социального развития, опеки и попечительства 
Иркутской области
министр строительства, дорожного хозяйства Иркутской 
области
министр имущественных отношений Иркутской области 
секретарь избирательной комиссии Иркутской области 
министр здравоохранения Иркутской области

^.ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫЙ ЧАС «О ХОДЕ РЕАЛИЗАЦИИ ПОЛОЖЕНИЙ 
СТАТЕЙ 16, 17 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 21 ДЕКАБРЯ 2016 ГО
ДА № 121-03 «ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ НА 2017 ГОД И НА ПЛАНО
ВЫЙ ПЕРИОД 2018 И 2019 ГОДОВ».

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:04:06. Речь 0 мин 5 сек

...Пожалуйста, Евгений Александрович, Вам слово для выступ
ления.

ОРАЧЕВСКИЙ Е. А. -  министр экономического развития Иркутской
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области
ДОКЛАД: Время: 14:04:11. Речь 6 мин 33 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, добрый день, ува
жаемые депутаты. Вашему вниманию предлагается информация о том, 
как реализуются положения статьи 16 Закона Иркутской области «Об 
областном бюджете на 2017 год и плановый период 2018 - 2019 го
дов».

Внимание, пожалуйста, на экран. Статья 16 Закона «О бюджете» 
устанавливает сроки распределения субсидий, предоставленных... 
предоставляемых местным бюджетам, сроки заключения соответ
ствующих соглашений с органами местного самоуправления. В 2017 
году предоставление субсидий из областного бюджета местным бюд
жетам, подпадающим под действие статьи 16 Закона «О бюджете», 
осуществлялось в рамках 12 государственных программ Иркутской 
области. Наибольший объем средств предоставляется в рамках следу
ющих программ: «Развитие жилищно-коммунального хозяйства» - 3,4 
млрд рублей, «Доступное жилье» - 3,3 млрд рублей, программа «Раз
витие образования» - 2,9 млрд рублей, государственная программа 
«Развитие дорожного хозяйства» - 2 млрд рублей. Законом «О бюдже
те» по состоянию на начало года на предоставление субсидий мест
ным бюджетам было предусмотрено 5,6 млрд рублей. В ходе мартов
ского и июльского уточнения Закона «О бюджете» данная сумма уве
личилась до 13,8 млрд рублей, в ходе ноябрьского уточнения - до 14 с 
половиной миллиардов. Всего предоставление субсидий местным 
бюджетам осуществляется десятью исполнительными органами госу
дарственной власти Иркутской области. Наибольший объем всех суб
сидий предоставляется министерством строительства, дорожного хо
зяйства - это 65 % общего объема, министерством жилищной полити
ки, энергетики и транспорта - 25 % от объема всех субсидий.

В настоящий момент объем распределенных между муници
пальными образованиями субсидий составляет сумму 13,5 млрд руб
лей, или 93 % от общего объема. Нераспределенный остаток составля
ет один миллиард 20 млн рублей, из которых 687 млн рублей были 
добавлены дополнительно ноябрьским уточнением. В рамках испол
нения соответствующих постановлений Законодательного Собрания 
Иркутской области министерством экономического развития был про
веден комплексный анализ ситуации, которая связана с реализацией 
положений статьи 16 Закона «О бюджете». В соответствии с требова
ниями данной статьи можно выделить следующие контрольные даты, 
с учетом которых должны были быть осуществлены соответствующие 
распределения средств между муниципальными образованиями обла
сти.

Первая контрольная дата - это 1 апреля, первоначально преду
смотренная Законом «О бюджете» по объему субсидии.

Вторая - 30 апреля для субсидий, дополнительно предусмотрен
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ных мартовским уточнением.
Далее -12 августа. Это субсидии, дополнительно предусмотрен

ные июльским уточнением.
18 декабря - субсидии, дополнительно предусмотренные недав

ним ноябрьским уточнением.
По состоянию на 1 апреля в установленный срок было распре

делено 82 % от объема предусмотренных субсидий. До 30 апреля - 
89,4 %, до 12 августа - 97,2 %. Субсидии, дополнительно предусмот
ренные ноябрьским уточнением, должны были быть распределены в 
срок... должны будут быть распределены в срок до 18 декабря 2017 
года.

В настоящее время в основном по причине ноябрьского уточне
ния Закона «О бюджете» нераспределенный остаток средств субсидий 
отмечается по четырем министерствам. Это министерство строитель
ства, дорожного хозяйства Иркутской области - 951 млн рублей, ми
нистерство природных ресурсов и экологии - 44 млн рублей, мини
стерство жилищной политики, энергетики и транспорта - 17,3 млн, 
министерство образования - восемь с половиной миллионов. Всего по 
результатам распределения субсидий необходимо заключить 1172 со
глашения с органами местного самоуправления муниципальных обра
зований Иркутской области. В настоящее время по оперативной ин
формации от исполнительных органов государственной власти Иркут
ской области заключено 1159 соглашений, это 99 % от общего объема. 
На текущую дату не заключены 13 соглашений по субсидиям, плани
руемым к предоставлению министерством строительства, дорожного 
хозяйства, министерством образования, министерством природных 
ресурсов и экологии Иркутской области. Из них одно соглашение не 
заключено с нарушением срока, который установлен статьей 16, в свя
зи с тем, что муниципальное образование "город Тайшет" не предо
ставило в срок пакет документов, необходимый для заключения соот
ветствующего соглашения. Два соглашения не заключены без нару
шения срока. Заключение соответствующих соглашений ожидается в 
ближайшее время после согласования с муниципальными образовани
ями соответствующих документов и соблюдении установленных про
цедур. Это города: Черемхово, город Черемхово и Эхирит-
Булагатский район. Одно соглашение не заключено в связи с тем, что 
еще не утверждено распределение остатков субсидий. Приобретение 
здания Дома культуры в деревне Талька Иркутского района. Девять 
соглашений по субсидиям, предусмотренным дополнительно ноябрь
ским уточнением Закона «О бюджете», будут заключены после прове
дения всех установленных процедур.

И в заключение своего выступления я хотел бы сказать, что до
полнение Закона «О бюджете» статьей 16 действительно оказывает 
самый значительный положительный эффект на своевременное предо
ставление субсидий местным бюджетам. Новые требования стимули
руют органы государственной власти распределять субсидии своевре
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менно. Это позволило в 2017 году в более ранний срок муниципаль
ным образованиям приступить к реализации соответствующих меро
приятий, предусмотренных государственными программами.

Я на этом благодарю за внимание.
По статье 17 прошу предоставить слово следующему докладчи

ку, моему коллеге, министру по регулированию контрактной системы 
в сфере закупок.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:10:44. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Евгений Александрович. Я думаю, что могут возник
нуть вопросы.

Коллеги, пожалуйста, вопросы... Вопрос, так, Владислав Вале
рьевич Буханов, пожалуйста. Микрофон включите.

БУХАНОВ В.В. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:10:59. Речь 0 мин 26 сек

Евгений Александрович, добрый день. 951 млн на 24 ноября не
израсходованные средства Дорожного фонда. Вы как прогнозируете 
до конца года? У нас останутся эти деньги невостребованные, или все- 
таки могут быть закрыты дорогами по обслуживанию или в материа
лах? Как Вы вообще представляете такую сумму?

ОРАЧЕВСКИИ Е.А. -  министр экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:11:25. Речь 0 мин 2 сек

Владислав Валерьевич, уважаемый Сергей Фатеевич, я прошу 
предоставить слово профильному министру.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:11:27. Речь 0 мин 4 сек

Пожалуйста, Светлана Дмитриевна. Включите микрофон. Свир- 
кина Светлана Дмитриевна - министр строительства, пожалуйста.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:11:32. Речь 0 мин 33 сек 

Уважаемые коллеги, это не средства Дорожного фонда, 950
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миллионов, это средства на Минстрой в общей сложности. В основном 
это по объектам капитального строительства, в основной массе это те 
объекты, которые зашли у нас сейчас при ноябрьском уточнении, и 
соглашение находится в стадии подписания. До конца года средства 
будут освоены.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:12:05. Речь 0 мин 1 сек

Виктор Пантелеймонович Шопен, пожалуйста, Ваш вопрос.

ШОПЕН В. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 14:12:06. Речь 0 мин 25 сек

У меня такой вопрос вот. Кто при нашей коллективной безот
ветственности виноват в срыве сроков заключения соглашений. То ли 
муниципалы, то ли вот администрация региона? Какие меры прини
маются, для того чтобы этого не было у нас?

ОРАЧЕВСКИИ Е. А. -  министр экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:12:31. Речь 0 мин 43 сек

Уважаемый Виктор Пантелеймонович, Вы знаете, каждая ситу
ация индивидуальна. У меня с собой есть большая таблица, мы можем 
там по каждой строке, скажем, апеллировать цифры... цифрами и 
предоставить слово профильному министру. Вот. Но в целом, как я 
вот в заключении сказал, статья 16 Закона как раз и была придумана, и 
вошла в Закон «О бюджете» с тем, чтобы соответствующие траты, ко
торые предусмотрены государственными программами, осуществля
лись строго в тот год, в который они запланированы. Поэтому если у 
Вас есть какой-либо конкретный вопрос по конкретному мероприя
тию, конкретная причина, ответ может быть предоставлен.

ШОПЕН В. П. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 14:13:14. Речь 0 мин 10 сек

Я бы хотел от Вас услышать, например, того, что почему такие 
случаи у нас бывают и кто за них несет ответственность?

ОРАЧЕВСКИЙ Е.А. — министр экономического развития Иркутской 
области

ОТВЕТ: Время: 14:13:24. Речь 0 мин 11 сек
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Ответственность несут, естественно, руководители главных... 
соответствующих органов, главных распорядителей бюджетных 
средств.

БРИЖА С.Ф.
Руслан Николаевич Болотов, пожалуйста.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:13:35. Речь 3 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, вопрос, на мой взгляд... говорят, "не в 
бровь, а в глаз". На самом деле вот то решение, которое было принято, 
безусловно, дисциплину в целом повысило.

Что касается конкретных случаев и каким образом мы стараемся 
воздействовать как на органы местного самоуправления, так и на, соб
ственно, состав Правительства, на конкретных... на конкретные мини
стерства? Сегодня есть четкое понимание сроков, когда это должно 
быть выполнено. Поэтому линейка воздействия, линейка превентив
ных мер, она понятна, она достаточно давно и подробно расписана в 
регламенте работы Правительства. Почему не всегда получается? На 
самом деле очень часто причиной, как бы это ни парадоксально, в об
щем отсутствие нормально проработанных документов в первую оче
редь, которые не позволяют на этапе того срока, который мы с вами 
совместно установили для коллег, принять и подписать соответству
ющее соглашение. Хотя в этом году надо отметить: мы на конец фев
раля, а точнее к 1 марта подписали все соглашения с федеральным 
центром, все, абсолютно все соглашения были подписаны на 1 марта. 
Мы уточняли в течение года с федеральным центром, у нас есть при
меры положительные, когда мы дополнительные средства получали из 
федерального бюджета в течение текущего года, но это, скажем так, 
небольшие отклонения. Основная причина все-таки, как правило, в 
первую очередь связана либо с отсутствием подготовленной докумен
тации. И вторая причина, которая послужила в том числе одним из 
факторов, который повлиял на сроки исполнения. В том числе при 
проведении процедур торгов по многим объектам мы наблюдали... 
Как это правильнее сказать? Ситуацию, когда на торги выходят орга
низации, у которых есть ручка и карандаш. Мы их уже наперечет зна
ем совместно с министерством по госзакупкам, до фамилий знаем: 
кто, когда и по какому поводу заявляется. Это тоже существенный 
фактор. Стараемся бороться, но, тем не менее, сегодня законодатель
ство в 44-ФЗ достаточно жестко регламентирует эти позиции, поэтому 
не всегда в этом плане получается. Но я что бы хотел сказать, коллеги. 
В этом году регламент еще более ужесточается со стороны федераль
ного центра. Мы должны будем до конца, в данном случае уже, скорее
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всего, на начало февраля большую часть соглашений... До 15 числа 
мы должны будем заключить все соглашения. В соответствии после 
этого мы с вами доведем все лимиты по ГРБСам, и у нас с вами до
полнительное время образуется. Но по ряду программ, это вот, допу
стим, «Комфортная среда» совместно с, Сергей Фатеевич, с Вами, с 
коллегами депутатами, которые входят в рабочую группу по реализа
ции этого нацпроекта, мы уже фактически параметры до всех довели, 
и работу можем начинать сразу фактически после того, как примем 
бюджет. То есть мы стараемся максимально сейчас все-таки создавать 
вот этот временной задел, который позволит в первую очередь муни
ципалитетам, да и нашим органам власти подготовить документацию, 
с тем чтобы вот тех проблем, которые наблюдались в этом году, не 
возникало. Вот таким вот образом.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:17:03. Речь 0 мин 37 сек

Спасибо, Руслан Николаевич. Я даже снял свой вопрос, потому 
что Вы практически на него ответили. Мы близки к тому, чтобы 6 де
кабря принять бюджет в 3-м чтении, и у нас появляется дополнитель
ных 24 календарных дня, для того чтобы мы усилили работу, связан
ную со статьей 16 и 17. Я думаю, что нам всем это все понятно, и, 
учитывая то, что в бюджете и в поправках мы приняли очень напря
женную программу на будущий год, мы должны на все на это обра
тить внимание, коллеги, все вместе.

Синцова Ирина Александровна, пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:17:40. Речь 0 мин 40 сек

Сергей Фатеевич, разрешите вопрос к Руслану Николаевичу. 
Дело в том, что 24 ноября в Ангарске был форум по партийным про
ектам, в том числе "Городская среда", и выступали мэры по реализа
ции пилотных проектов в 2017 году. И вот было предложено создать 
реестр недобросовестных поставщиков и подрядчиков. Есть ли пони
мание этого направления, в том числе у Правительства? Потому что, 
наверное, входя в 2018 год, когда у нас значительно большее количе
ство муниципальных образований будет участвовать в процессе, а для 
них эта информация была бы крайне важна.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:18:20. Речь 0 мин 3 сек
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Председатель Правительства. Пожалуйста, Руслан Николаевич.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:18:24. Речь 1 мин 41 сек

На самом деле порядок, он установлен Федеральным законом, 
каким образом и на каких условиях вносятся в реестр недобросовест
ных, там все четко прописано. В большей степени я очень бы привет
ствовал, если бы муниципальные образования по этому пути пошли. 
Вот у нас с вами в этом году был пример, когда мы занимались знако
вым объектом для Иркутской области и вынуждены были всем миром 
фактически там, ну, если не функции прораба, то выполнять практи
чески функции рядовых сотрудников компании, которая, к сожале
нию, не справилась со взятыми на себя обязательствами. Я имею в ви
ду спортзал, который мы там с большим трудом доводили до ума. По
этому это вопрос непосредственно тех, кто держит на руках этот кон
тракт. Мы готовы это всемерно поддерживать, потому что это очень 
часто влияет на сроки выполнения. И самое главное, на качество, то, 
что мы видим на выходе потом. Люди говорят: "Деньги, которые были 
выделены, государственные деньги, использованы не по назначению". 
Конкретный пример могу привести. Город Шелехов. Мы вынуждены 
были совместно с министерством строительства по федеральному 
проекту не принимать проезжую часть, вернее, конкретную улицу. 
Почему? Потому что это было бы не просто неправильно. А мы сего
дня в рамках большинства проектов реализуем инструментальный 
контроль. И непрохождение инструментального контроля автоматиче
ски не дает возможности сегодня принять тот или иной объект. По
этому в этом направлении нужно работать, и мы готовы муниципаль
ные образования в этих вопросах поддерживать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:20:05. Речь 0 мин 23 сек

Спасибо. Вопросов нет. Евгений Александрович, спасибо за до
клад.

Следующий докладчик - Авдеев Максим Евгеньевич министр по 
регулированию контрактной системы в сфере закупок Иркутской об
ласти, пожалуйста.

АВДЕЕВ М. Е. -  министр по регулированию контрактной системы в 
сфере закупок Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:20:28. Речь 5 мин 57 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депута-
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ты. Вашему вниманию предлагается информация о ходе реализации 
положений статьи 17 Закона Иркутской области «Об областном бюд
жете на 2017 год». Данная статья впервые была включена в Закон «Об 
областном бюджете», и данной статьей предусмотрено, что определе
ние поставщика, подрядчика, исполнителя по таким сферам, как стро
ительство, капитальный ремонт, реконструкция и приобретение не
движимого имущества осуществляется в срок не более 100 дней со 
дня доведения до получателей средств областного бюджета утвер
жденных лимитов бюджетных обязательств либо заключения согла
шения о предоставлении соответствующих субсидий. В целях обеспе
чения соблюдения срока, установленного статьей 17 Закона «О бюд
жете», Правительством Иркутской области были внесены изменения в 
акты Правительства, в результате чего для заказчиков были установ
лены сроки подачи заявок в министерство по регулированию кон
трактной системы в сфере закупок, а также были сокращены сроки 
обработки заявок непосредственно в министерстве. Также мы пере
форматировали работу с такими заявками в министерстве, и закупки, 
попадающие под регулирование статьи 17, рассматриваются, публи
куются в приоритетном порядке.

Общий объем средств, предусмотренных для областных учре
ждений и органов власти на 2017 год на финансирование строитель
ства, капитального ремонта, реконструкции и приобретения объектов 
недвижимого имущества, составил 8 млрд 430 млн рублей. В первона
чальной редакции Закона "О бюджете" на соответствующие цели бы
ло предусмотрено 5 млрд 118 млн рублей, а уточнением в марте до
полнительно было предусмотрено еще порядка 3 млрд 300 млн руб
лей. На представленном вашему вниманию слайде видно, что опреде
ление поставщика завершено, и контракты заключены на сумму 7 
млрд 794 млн рублей, что составляет 92 % от всех доведенных на эти 
цели на 2017 год лимитов и представленных субсидий. Еще 83 млн 
рублей зарезервированы под завершающиеся на текущую дату закуп
ки, это у меня информация на пятницу была, уже возможно эта сумма 
меньше. А также 188 млн рублей - это остатки лимитов по итогам тор
гов, которые не были перераспределены на иные закупки, в результате 
когда произошло либо уменьшение начальной максимальной цены 
контракта, либо произошла экономия по торгам. Таким образом, дове
денные лимиты и представленные субсидии в 2017 году законтракто
ваны на 96 %, что составляет 8 млрд 64 млн рублей. Остаток лимит
ных... Лимитов бюджетных обязательств и субсидий, процедуры заку
пок по которым не начаты, составили 4 %, или 336 млн рублей. На се
годня, к сожалению, есть все основания полагать, что данное... что до 
конца года большая часть этой суммы не будет законтрактована. Ис
ключение могут составить только закупки до 100 000 рублей по пря
мым договорам без проведения процедуры торгов.

Поскольку норма статьи 17 Закона «О бюджете» предусматри
вает, что определение поставщика должно быть завершено в срок, не
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превышающий 100 дней от даты доведения лимитов, министерством 
был проведен анализ соблюдения заказчиками указанных сроков. Мы 
установили, что примерно 18 % закупок были проведены в сроки, пре
вышающие 100 дней. По факту то есть нарушение. К числу основных 
причин, повлекших за собой задержку сроков определения исполни
телей по данным видам закупок, в первую очередь это, конечно, сбой 
и некорректная работа Единой информационной системы в первом 
квартале 2017 года. По факту вся страна на 1 квартал была парализо
вана в сфере закупок. Также это необходимость корректировкой пла
нов закупок, планов-графиков закупок, документации о закупках в 
связи с уточнением лимитов в марте текущего года и корректировка 
лимитов связи с их перераспределением. По части документов... заку
пок, к сожалению, на начало года отсутствовала проектно-сметная до
кументация, по части была необходимость корректировки проектно
сметной документации, а также проведение экологической экспертизы 
и простой экспертизы проектно-сметной документации. Часть закупок 
были признаны несостоявшимися в связи с отсутствием желающих 
участвовать. В связи с этим мы повторно размещали. Ну где-то вы
шли, где-то не вышли на них, то есть в 100-дневный срок не уложи
лись. И, как вот уже Руслан Николаевич сказал, по части закупок, дей
ствительно, подаются необоснованные жалобы только для того, чтобы 
либо затянуть время, либо для каких-то своих интересов.

Если в целом говорить об итогах реализации статьи 17 Закона 
«О бюджете», то, конечно, считаю, что нормы данной статьи прости
мулировали, подстегнули ряд заказчиков более оперативно предостав
лять заявки, и основное количество аукционов по строительству и ка
питальному ремонту было разыграно в конце весны, начале лета, то 
есть в начале строительного сезона. У меня все, готов ответить на во
просы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:26:25. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо, Максим Евгеньевич. Коллеги, пожалуйста, вопросы.
Ольга Николаевна Носенко, пожалуйста, Ваш вопрос.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 14:26:27. Речь 1 мин 11 сек

Спасибо. Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, 
Максим Евгеньевич, я этот вопрос задавала на комитете по бюджету. 
Я так думаю, что для качественного исполнения парламентского кон
троля в той информации, которую предоставило министерство по кон
трактной системе закупок, не хватает одного столбца: подрядчик.
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Особенно это касается депутатов по одномандатным избирательным 
округам. Если мы будем знать, кто сегодня работает по этому направ
лению, кто в результате конкурса победил, вот сегодня Максим Евге
ньевич говорил об этом, что то не соответствует документация. Я счи
таю, что таких вообще допускать нельзя. Там, наверное же, это строи
тельная отрасль, она самая конкурентоспособная, самая востребован
ная на рынке, и, я думаю, что желающих строить бюджетные объекты 
у нас предостаточно. Вот почему сегодня этой информации нет? Хо
телось бы, чтобы мы контролировали все-таки, кто сегодня на нашей 
территории Иркутской области, в общем-то, эти объекты строит. Спа
сибо.

АВДЕЕВ М. Е. -  министр по регулированию контрактной системы в 
сфере закупок Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:27:38. Речь 0 мин 27 сек

Я готов ответить, Ольга Николаевна. На самом деле никакой, 
конечно же, тайны нету в этой информации, она вся в открытом до
ступе, в Единой информационной системе, причем со всеми докумен
тами, с протоколами, с результатами торгов. Это первое. Ну и второе. 
Действительно, может быть, мы поздно отправили, но вчера прямо с 
утра, до 10:00 утра, мы передали в аппарат Законодательного Собра
ния информацию с указанием подрядчиков.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:05. Речь 0 мин 2 сек

Дикусарова Наталья Игоревна, вне очереди, пожалуйста, Ваш 
вопрос.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области

ВНЕ ОЧЕРЕДИ: Время: 14:28:07. Речь 0 мин 26 сек

Да. Ольга Николаевна, у Вас абсолютно точно на столе лежит 
материал, потому что вчера вечером Максим Евгеньевич нам его пе
редал. Мы помним обращения, просьбы, и поэтому попросили, чтобы 
он этот материал передал. Он лежит у Вас как у председателя комите
та, потому что мы вчера дополнительно к тем материалам, которые 
уже представлены сейчас у Вас, мы его тоже раздали. Поэтому, я ду
маю, что Вы его в почте сегодня должны увидеть.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской

102



области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:28:33. Речь 0 мин 3 сек

Илья Алексей Сумароков, пожалуйста, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:28:36. Речь 0 мин 48 сек

У меня вопрос такой. Можно ли обойтись при заключении кон
тракта без вот этой процедуры, которые сегодня существует? И она 
неверная процедура торгов. Это снижает ответственность муници
пальных образований за проведение особенно капитальных ремонтов. 
Об этом говорил в свое время Дмитрий Медведев, что надо покончить 
с этой практикой и чтобы ответственность несли те, кто, действитель
но, заказывает музыку. Можно ли рассчитывать, что в ближайшее 
время по объектам муниципального образования мы можем обойтись 
без этих торгов?

АВДЕЕВ М. Е. -  министр по регулированию контрактной системы в 
сфере закупок Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:29:24. Речь 0 мин 30 сек

Илья Алексеевич, но сфера закупок регулируется федеральным 
уровнем, а именно в данном случае у нас 44 Федеральный закон. Я не 
знаю никаких законопроектов, которые бы вносились в Государствен
ную Думу, отменяющие закупки для муниципалитетов, процедуры, 
вернее, закупок. (Не слышно). Вся стройка, так сказать, она аукциона
ми проводится.

СУМАРОКОВ И. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:29:54. Речь 0 мин 10 сек

...если мы двигать-то не будем, а? Никто не отрегулирует.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:30:04. Речь 0 мин 23 сек

Илья Алексеевич, я понимаю, о чем Вы говорите. Давайте вме
сте все будем думать. Сейчас мы подводим итоги годовой работы. 
Подведя их, окончательно вместе какие-то решения попробуем выра
ботать, но Федеральный закон мы не обойдем, он превалирует в этой 
ситуации.

Так, у нас вопрос. Микуляк Андрей Степанович, пожалуйста.
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МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 14:30:27. Речь 0 мин 48 сек

Максим Евгеньевич, подскажите, пожалуйста, вот 18 %, соглас
но вашему слайду, контрактов были заключены позже. Вот. И Вы 
приводили статистику, по каким причинам контракты заключались 
позже. И одна из причин - отсутствие проектно-сметной документа
ции либо ее неактуальное состояние. Каков процент? И основной во
прос. Каким образом объекты без проектно-сметной документации 
попадают в государственную программу? У нас в муниципалитете 
всегда говорят: "Если что-то нужно, муниципалитет должен сделать 
проектно-сметную документацию, прошедшую экспертизу".

АВДЕЕВ М.Е. -  министр по регулированию контрактной системы в 
сфере закупок Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:31:15. Речь 0 мин 37 сек

Ну, хочу сказать, что процент небольшой, там, где совсем отсут
ствует, зачастую отсутствует проектно-сметная документация, когда в 
рамках одного финансового года закладывается и разработка проект
но-сметной документации, и непосредственно ремонт. Конечно, мы не 
успеем в рамках 100 дней выполнить ремонт. То есть выполнить сна
чала проект, потом ремонт. Более подробно, наверное, все-таки ос
новной главный распорядитель бюджетных средств в области строи
тельства может пояснить - Светлана Дмитриевна. А у меня информа
ции конкретно, где нет ПСД, не имеется в начале года.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 14:31:52. Речь 0 мин 3 сек

Есть необходимость, Андрей Степанович, этот вопрос расши
рить, ответ, вернее, на вопрос для Вас?

МИКУЛЯК А. С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 14:31:55. Речь 0 мин 6 сек

Возможно, мы не знаем какого-то механизма, мы бы пользова
лись им.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:01. Речь 0 мин 9 сек
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Хорошо. Светлана Дмитриевна Свиркина - министр строитель
ства, пожалуйста.

СВИРКИНА С.Д. -  министр строительства, дорожного хозяйства Ир
кутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:32:10. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые депутаты, по объектам Минстроя в 2017 году без 
наличия проектно-сметной документации таких объектов не было. 
Либо это касается объектов здравоохранения, скорее всего, то, что ве
дется не через нас капитальные ремонты, но в текущем году у нас все 
было с проектно-сметной документацией.

АВДЕЕВ М.Е.
Ну, я, наверное, точечно не буду озвучивать. Действительно, 

все-таки единичные случаи есть, но они не такие большие, Андрей 
Степанович.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:32:38. Речь 0 мин 28 сек

Уважаемые коллеги, уважаемый Председатель Правительства, 
нам предстоит вот эти вот объединяющие усилия совершить на сле
дующий год, для того чтобы была совершенно четко понятна система 
взаимоотношений между министерствами. Так, да? Пожалуйста, Рус
лан Николаевич.

БОЛОТОВ Р. Н. -  первый заместитель Губернатора Иркутской обла
сти - Председатель Правительства Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:33:06. Речь 2 мин 6 сек

Коротко добавлю, Сергей Фатеевич. На самом деле, что касается 
документации. Вот мы с вами приняли в прошлом году, я считаю, зна
ковое, повторюсь, на самом деле знаковое событие, когда вышли на 
очень большой объем капитальных ремонтов в учреждениях. К сожа
лению, что произошло? Начинаем смотреть, а как это сделать без это
го. Поэтому дорабатывать приходилось, и многие вещи будем дораба
тывать, еще я смею всех заверить, но, к сожалению, это рабочий про
цесс, и он очень часто... Одно дело, когда мы заказываем цельный 
проект на цельный объект. Там вопросов нет, они, как правило, к это
му моменту имеют заключение экспертизы, имеют конкретную подго
товленную документацию, хотя у нас есть примеры, когда мы, к при
меру, из-за разграничения земельных отношений очень сложно шли 
по дорожным объектам. Сталкивались с такой проблематикой. К со
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жалению, процесс затягивался. Но что касается вот этого направления, 
коллеги, мы с вами опять же в этом году достаточно существенно 
расширили объем финансирования на следующий год, и не только на 
стройку, но и на капитальные ремонты. И в поправках мы видим до
статочно много объектов, которые муниципалитеты должны подна
жать однозначно. Мы им сейчас фактически общими усилиями даем 
лаг по времени, но за это время они должны максимально ускориться 
по процедурам. Мы готовы на площадке экспертизы максимально ока
зывать содействие. По многим разовым направлениям или предложе
ниям мы работаем. Если это будет комплексно на площадке мини
стерств отработано и подготовлено соответствующим списком, мы го
товы это рассматривать, с тем чтобы привлекать дополнительных экс
пертов, чтобы сроки максимально минимизировать. Так, как мы дела
ли по плоскостным сооружениям, допустим, год назад, когда у нас, 
действительно, была серьезная проблема с отсутствием экспертных 
заключений. Поэтому, коллеги, давайте будем работать совместно в 
этом направлении. Вы смотрите свои территории. Мы готовы, еще раз 
говорю, максимально ускорить процесс в экспертизе.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:35:12. Речь 0 мин 2 сек

Все услышали. Дмитрий Закарьевич Баймашев, Ваш вопрос.

БАЙМАШЕВ Д.З. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 14:35:14. Речь 0 мин 57 сек

Максим Евгеньевич, вопрос такой чуть-чуть от темы, но, я ду
маю, он очень актуальный, все мы тут имеем детей и внуков, по по
ставкам продовольствия в муниципальную сферу. У нас поставщики в 
реестре недобросовестных поставщиков Роспотребнадзора. При этом 
спокойно включаются в эти конкурсы и, как правило, выигрывают. 
Потому что есть ряд преимуществ определенных. И опять Роспотреб
надзор находит в детсадах и школах продукты не того качества, кото
рым должны питаться наши ученики, и опять включаются они в эти 
процедуры, и опять выигрывают. Остаются, мимо, так сказать, прохо
дят наши производители, добросовестные поставщики. Вы их как-то 
проверяете вот, смотрите муниципалитеты?

АВДЕЕВ М. Е. -  министр по регулированию контрактной системы в 
сфере закупок Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 14:36:11. Речь 1 мин 50 сек

Отвечу на вопрос. Действительно, проблема существует, она та
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кая долгоиграющая. Непосредственно министерство для муниципали
тетов не проводит торги, муниципалитеты самостоятельно. Тематику 
я знаю. Существует реестр недобросовестных поставщиков. К сожа
лению, организация, попав туда, меняет наименование, меняет там 
учредителей. Но с тем же наименованием - это недоработка все-таки 
тогда муниципалитетов при проведении конкурса. Если организация 
включена в реестр, она не может на законных основаниях победить. 
То есть зачастую меняют те же учредители и создают другие фирмы, и 
заходят.

Но здесь еще другая проблема. А почему этот некачественный 
товар доходит до непосредственно детей, да, в данном случае, если мы 
там про дошкольные учреждения говорим. Потому что на этапе при
емки, к сожалению, на этапе приемки учреждения не дорабатывают. В 
рамках проведения процедуры торгов отлично прописаны техзадания, 
все характеристики, какие надо, соответствия ГОСТам, все, но приво
зят по факту другой товар зачастую. Вот в чем, вот в чем проблема. 
Но это проблема не процедуры проведения торгов, это проблема на 
местах приемки товара. Это в каждом учреждении должны принимать 
именно тот товар, который соответствует. Но... Да, но, участвуя в кон
курсе, он указал товар идеальный, соответствующим всем ГОСТам. 
Здесь этап приемки. Если на этапе приемки и товар не соответствует, 
то у заказчика есть все основания расторгать контракт, включать этого 
поставщика в реестр недобросовестных и, соответственно, заново 
объявлять торги.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:38:01. Речь 0 мин 47 сек

Зря Вы, Дмитрий Закарьевич, махнули рукой, на самом деле мы 
до конца, и Максима Евгеньевича мы не можем в этом деле упрекать. 
На самом деле проблема существует. И вот я смотрю, Вы так вот под
тверждаете кивками головы, да. Нам надо всем задуматься над этим. 
И, Руслан Николаевич, опять я вынужден к Вам обращаться. Все наши 
потребители, министерства, кто потребляет вот эти товары, особенно 
продовольственные, но здесь надо, наверно, нам какой-то блок ста
вить. Когда вместо качественного товара привозят некачественный, и 
у нас это проходит к потребителям.

Максим Евгеньевич... Так, еще есть вопрос, извините. Владимир 
Александрович Новожилов, пожалуйста. У Вас выступление. Приса
живайтесь. Спасибо, Максим Евгеньевич. Пожалуйста, Владимир 
Александрович.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:38:49. Речь 0 мин 52 сек
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Я вот хочу в отношении (спасибо) приемки сказать, не всегда то, 
что касается продуктов питания, не всегда во время приемки... Это же 
серьезнейший вопрос, тебе надо кормить конкретно детей, когда тебе 
привозят, извините, дерьмо. Что с этим делать? И это, я считаю, что 
несовершенство законодательства действующего. Потому что если бы 
могли вместо этого товара привезти качественный товар и подать на 
поставщика соответствующие документы, это была другая принципи
ально ситуация. Так мы приперты к стенке и это... Что с этим делать? 
Вот я поддержу Дмитрия Закарьевича в этом плане, здесь сложно.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:39:41. Речь 0 мин 28 сек

Вот это как раз мы об этом говорим. Значит, этот вопрос нужно 
додумать и не оставлять его без ответа в воздухе, если сейчас на него 
у нас нет ответа. Это серьезную тему, которую поднял Дмитрий Зака- 
рьевич, она очень серьезная. Мы не раз видели, как у нас в школах, в 
больницах вспыхивают всякие разные... давайте, давайте продолжим 
эту работу.

Я слово предоставляю... Андрей Александрович, пожалуйста. 
Заместитель прокурора области Некрасов Андрей Александрович.

НЕКРАСОВ А. А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:40:09. Речь 3 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Я просто в развитие темы, которая 
сейчас возникла. Я, подхватывая, хотел бы, может, попытаться отве
тить на Ваш вопрос. Что делать? И вопрос по недобросовестным по
ставщикам. Вот, мне кажется, надо действовать по закону и действо
вать в соответствии с государственной политикой, которую мы в об
ласти должны в отношении этих лиц вырабатывать. Вот. И тогда ста
новится понятно, что необходимо и методическое руководство муни
ципалитетами в этой сфере, необходимы, наверное, типовые контрак
ты с прописанием полномочий, и необходима еще раз единая полити
ка органов власти как местного самоуправления, так и на уровне субъ
екта. Почему так говорю? Потому что мы... на самом деле, наверное, 
созрел вопрос. И вот к этим реестрам недобросовестных поставщиков 
до сих пор относятся как к чему-то вот космическому, запредельному, 
не имеющему к реальной жизни никакого отношения, это во-первых. 
А во-вторых, вот то, что сейчас сказали: "А что делать? Либо кормить 
там недоброкачественным продуктом, либо что?" На самом деле, мне 
кажется, здесь абсолютно есть правовые механизмы. Мы сейчас, мо
жет быть, очень ярко это по аварийному жилью видим, когда просто 
созревает необходимость очень жесткого отношения к недобросовест
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ным поставщикам, недобросовестным лицам, которые недобросовест
но оказывают услугу как по качеству, так и, скажем, по количеству. И 
здесь на самом деле вот, мне кажется, все в законе предусмотрено. Ес
ли в больнице возникает ситуация, когда привезли некачественный 
продукт, ну, наверное, должен быть резерв денежных средств, когда 
можно купить из единого источника и не допустить чрезвычайной си
туации. Но кормить некачественным продуктом это не выход. Просто 
нам, наверное, вот как рекомендация, и почему об этом говорю, вот по 
этим вещам просто нужны наработанные схемы. Вот, понимаете, воз
никает ситуация, когда там невыполнение контракта, как у военных, 
да, достается зеленая папка и работается схема № 1. Вот, поэтому тут, 
я говорю, наверное, рекомендация: эти схемы вырабатывать и не бо
яться, потому что на самом деле это не выбор, кормить плохим про
дуктом или не кормить. Это вот иллюзия выбора, то есть надо кор
мить качественным продуктом и для этого реализовывать необходи
мые правовые схемы. Они в законе есть.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:43:25. Речь 0 мин 2 сек

Новожилов Владимир Александрович.

НОВОЖИЛОВ В.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 14:43:28. Речь 0 мин 35 сек

Андрей Александрович, на самом деле спасибо, что Вы высту
пили. Мы так и делаем! Но к тому... Вот, понимаете, вопрос-то идет в 
том, что они, вот эти поставщики, которые это делают, они ничего не 
боятся. Завтра они, как мимикрия, они завтра сменили поставщиков, 
вернее, учредителей, название и дальше продолжают это делать. Тут 
вот в чем вопрос. То, что нам оперативно приходится реагировать на 
эти вещи, это понятно, что мы не будем гнилыми яблоками и еще чем- 
то кормить, но они наглые.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:44:03. Речь 0 мин 7 сек

Так, у нас возникли предложения. Илья Алексей Сумароков, 
пожалуйста.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:44:10. Речь 1 мин 30 сек
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Уважаемые коллеги, я все-таки думаю, что нам не надо гово
рить, что там существует федеральное законодательство, надо попро
бовать нам все-таки изменить. Это безобразие! Мы сейчас говорим об 
одном и том же. Нам говорят: "Продукт плохой, но ты его бери". Я 
вам скажу, в Германии, кто поставит некачественный продукт, не 
только с ним никто не будет работать, все соседи от него отвернутся. 
Почему мы так терпимо относимся к бракоделам под закон какой-то?! 
Я думаю, что настало время обратиться, чтобы вот эту дурную прак
тику проведения торгов, особенно для муниципальных образований, 
где не хватает специалистов квалифицированных, чтобы дать ответ, я 
думаю, что надо все равно нам приходить, отменять это положение. 
Вы работаете, Сергей Фатеевич, в строительстве, Вы знаете это дело, 
этих ребят, которые прячутся под этими делами. Я  думаю, что это ка
сается больше продовольствия, вот мы сегодня... Разве можно допу
стить сегодня некачественный продукт для питания? Мы что делаем?! 
Надо сказать: «Ребята, мы с вами не разговариваем. И чтобы сосед с 
тобой не разговаривал, и катись к такой-то матери от нас!». И все. А 
мы ему условия создаем.

БРШЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮПЩЙ: Время: 14:45:40. Речь 0 мин 1 сек

Дубае Анатолий Анатольевич.

ДУБАС А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 14:45:41. Речь 1 мин 18 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Я могу сказать единственное, что 
ни одна больница и школа так быстро не может найти там денежные 
средства, в том числе и... особенно налички, для того чтобы решить 
эту задачу. За период работы в Законодательном Собрании сегодня 
повторяю 8-й раз. Надо изменить 44-й Закон в части и строительства, 
и поставки продовольствия. Оно может быть по-разному сформулиро
вано, но не могут предприятия поставлять продовольственные товары, 
у которых нет ни базы, ни производственных мощностей, есть только 
ручка, стол и печать от этого предприятия. Поэтому, если мы все вме
сте начнем менять Федеральный закон, и сегодня не испугаемся перед 
тем, что надо изменить Федеральный закон, я думаю, что тогда у нас и 
с этой ситуацией будет правиться. Бегать за теми недобросовестными 
поставщиками - это бесполезное дело. Сегодня фирма называлась 
«Звезда», завтра она будет называться «Небо», потом «Солнце», и все 
поехало, и другие учредители будут, даже те, которые не знают, что 
они учредители в этом предприятии. Поэтому это не тема, тема одна:
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изменить 44-й Закон. Давайте вместе будем менять, и тогда все будет 
хорошо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:46:59. Речь 0 мин 21 сек

Так, спасибо. Я слово предоставляю Морохоевой Ирине Пет
ровне - председателю Контрольно-счетной палаты Иркутской области. 
Пожалуйста, Ирина Петровна.

МОРОХОЕВА И.П. -  председатель Контрольно-счетной палаты Ир
кутской области

СОДОКЛАД: Время: 14:47:20. Речь 10 мин 52 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию представляется информация по обсуждаемой теме. Кон
трольно-счетная палата провела экспертно-аналитическое мероприя
тие, мы отчет направили в Законодательное Собрание и Губернатору 
Иркутской области. Вместе с тем в своем выступлении я хотела оста
новиться на основных моментах.

Безусловно, обсуждаемые статьи 16 и 17, они повлияли на орга
низацию нашего бюджетного процесса. Я просто напомню, что мы 
каждый год до этого отмечали, что у нас большая часть средств, как 
правило, распределяется в четвертом квартале либо у нас на начало 
года очень часто оставались большие остатки.

Но, к сожалению, с введением вот этих двух статей не все обо
шлось гладко. У нас на сегодняшний день объем бюджета составляет 
139 млрд рублей. Под 17 статью у нас попадает 8,4 млрд рублей, это 
примерно 20 % от всех контрактуемых расходов. Что касается 16 ста
тьи, то здесь, уважаемые депутаты, я обращаю ваше внимание, что 
здесь 13 млрд рублей, мы смотрели по состоянию на 1 октября, и по 
состоянию на 1 октября исполнено лишь 5,8 млрд рублей, или 44 %. 
Скажем, это тоже очень тревожный факт, потому что мало принять 
постановление, мало разделить деньги, важно еще, чтобы вот эти все 
13 млрд полностью были переданы местным бюджетам. Я еще раз по
вторяю, что на 1.10 этих средств по 16-й статье ушло только 5,8 млрд 
рублей.

Какие причины низкого исполнения субсидии в части 16 статьи? 
Здесь, безусловно, одна из главных причин, по мнению Контрольно
счетной палаты, это связано с тем, что несвоевременно принимаются 
правовые акты Правительства Иркутской области о распределении 
субсидий. Здесь особо тоже мы обращаем внимание на то, что вообще 
в Правительстве очень сложное межведомственное взаимодействие, 
когда, по сути, одно министерство должно ходить за другим мини
стерством. Может быть, если большая часть расходов, это далее будем
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говорить о том, что по 17-й статье идет за Минстроем, а Минстрой это 
тоже такое же рядовое министерство, как и остальные. Вместе с тем 
оно должно обращаться к таким же своим коллегам и отрабатывать 
вопросы. Здесь вот сроки межведомственного взаимодействия, конеч
но, хотелось бы как-то упростить. Следующий момент, на который мы 
обращаем внимание, это нарушение сроков заключения соглашений о 
предоставлении субсидий муниципальным образованиям. У нас по За
кону сказано, что не более 30 календарных дней с момента принятия 
нормативно-правового акта о распределении субсидии. Также на низ
кое исполнение субсидий по 16-й статье влияют длительные процеду
ры самих муниципальных контрактов и их исполнение.

Также мы обращаем внимание, это новелла, которая пришла в 
этот год у нас в части межбюджетных отношений, когда мы заключа
ем соглашение по предоставлению субсидии, это нам рекомендовало 
федеральное казначейство, мы должны прописать одновременное со- 
финансирование как из областного бюджета, так и из местных бюдже
тов. Кроме того, у нас есть условия, когда мы, по сути дела, субсидию 
или часть субсидии должны предоставлять после того, как муниципа
литет подтвердит уже выполненную работу на основании КС-2 и КС- 
3. Очень часто малый, средний бизнес, который занимается муници
палитетами, может быть, он и не имеет достаточных активов, чтобы 
выполнить, скажем, объемы, и это, безусловно, влияет на низкое ис
полнение статьи в целом, статьи 16. Наибольшее количество наруше
ний, которое было отмечено по 16-й статье, это у нас Минприроды и 
минкультуры.

Далее. Отдельное нарушение по 16-й статье, мы просто вот на 
экране хотели вам обозначить, субсидии, которые связаны с комму
нальными отходами. Здесь опоздание шло на 99 дней. И при этом на 
1.10 исполнение получается - 0. Общий объем субсидий - 33 млн руб
лей.

По эксплуатационной... По субсидиям на повышение эксплуата
ционной надежности. Здесь также сумма - 7,4 млн рублей, опоздание 
идет на 21 день от установленных норм 16-й статьей, и на 1.10 испол
нение всего лишь 1 %.

Что касается спортивного оборудования. Здесь мы приняли ре
шение, что мы отдаем нашим муниципальным образованиям 25 млн 
рублей. Мы опоздали с соглашениями на 108 дней, и на 1.10 тоже ис
полнение получается 0.

Что касается субсидий, которые идут в части ЖКХ и связаны с 
отопительным сезоном. Здесь в части муниципального образования 
Усть-Илимский 13,9 млн рублей. Но здесь вина уже не Правительства, 
а самого муниципального образования. То есть муниципальные обра
зования тоже в отдельных случаях очень часто запаздывают с доку
ментами либо не представляют соответствующие документы. Вот 13,9 
млн рублей, также они не раскассированы.

Субсидии по повышению доступности, общая среда. Здесь сум-
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ма небольшая - полтора миллиона рублей, опоздание идет на 11 дней. 
Это опоздание в части принятия нормативно-правового акта на уровне 
Правительства. Вместе с тем соглашения идут также, которые заклю
чаются с муниципалитетами, с нарушениями. Вот Зиминское город
ское поселение, Саянск, Усолье, Шелеховское. Опоздание идет на 30 
дней от норм, которые установлены в Законе, по Иркутску на 21 день. 
И на сегодняшний день исполнение также получается - 0.

Далее. Замечания по, скажем, сфере образования и культуры. 
Здесь тоже есть небольшие субсидии, которые связаны с летним от
дыхом детей. Опоздание на 29 дней, на 22 дня, на 26 дней, вот далее 
по столовым тоже на 26 дней. И сегодня говорили как раз вот по Хо
мутовскому муниципальному образованию, приобретения ДК, здесь - 
2,8, 159 дней, и деньги на сегодняшний день не освоены.

Далее. Переходя к 17-й статье, необходимо отметить, что у нас в 
АЦК-Финансы общая сумма контрактов... Вот и по Братску у нас так
же здесь, вот смотрите, по Братску то же идет тоже самое. Переходя к 
17-й статье. У нас, я как сказала, 40 млрд контрактов, это мы заключи
ли контрактов на 30 000 единиц. Кроме того, мы заключаем контракты 
без проведения конкурсов, это до 100 000, это примерно 2 млрд руб
лей. У нас контракты идут в основном путем закупок у единственного 
поставщика, это 69 %, и электронные аукционы - 29 %. Больше всех у 
нас администрирует контрактов это Минстрой, это больше миллиарда 
рублей, минздрав, минсоц и Минимущества. Здесь хотелось бы отме
тить, что у нас в части, вот далее, в части госконтрактов, которые по
падают по 17-й статье, 8,4 млрд рублей. Между тем, не все у нас полу
чатели средств, они вовремя выполнили эту норму, и мы установили в 
ходе экспертного мероприятия ошибки в отношении 10 % контракти- 
руемых средств. Мы очень внимательно смотрели контракты по Мин
строю и по Минимуществу. Здесь необходимо особо отметить, что 
Минфин Иркутской области в этом году и в предыдущие годы свое
временно доводит все лимиты бюджетных обязательств до нашей се
ти. Между тем, вот многие ошибки, они связаны, к сожалению, с ор
ганизацией деятельности самого ГРБСа. Ну, безусловно, в этом году 
были какие-то некие объективные причины, которые были связаны со 
сбоем в Единой информационной системе. Мы долго не могли сфор
мировать планы-графики, у нас недостаточно было правовое регули
рование. Но между тем, сама организация деятельности самого ГРБСа 
у Контрольно-счетной палаты также вызывает вопрос. И здесь вот мы 
хотели бы еще раз особо обратить внимание на минстрой, потому что 
это 72 % всех госконтрактов, которые заключается в рамках 17-й ста
тьи, 6 млрд рублей, нарушений было установлено на 630, в отношении 
630 млн рублей. Минимущество. Они контрактируют договоры, свя
занные с приобретением жилья и строительством жилья для детей- 
сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, здесь тоже идет 
опоздание до 96 дней, сумма 220 млн рублей. Конечно, вот хотелось 
бы, чтобы вот на это особо обратили внимание.
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Что касается 17-й статьи. Эта 17-я статья касается и также дея
тельности автономных и бюджетных учреждений. Здесь по автоном
ным и бюджетным учреждениям у нас также отдельные учреждения 
не выполняют норму, которая утверждена в Законе. Здесь точно также 
после заключения соглашений в течение 100 дней мы должны тоже 
разыграть все контракты. У нас замечания большие идут по минкуль- 
туре, здесь до 100, по 201-му дню нарушения, и минсоцу - 83 дня, это 
вот крайний срок нарушений.

В целом, вот заканчивая свое выступление, я хотела сказать, что 
мы предложили Правительству Иркутской области проанализировать 
наш отчет, принять меры по недопущению случаев несоблюдения 
аналогичных норм 16 и 17 статьи в бюджете 2018 года в части кон
трактов, субсидий, автономных, бюджетных учреждений и также в ча
сти предоставления межбюджетных трансфертов бюджетам муници
пальных образований.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 14:58:12. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо, Ирина Петровна. Коллеги, я думаю, что здесь вопро
сов нет. Информация подробная, четкая и понятная.

Слово предоставляется Дикусаровой Наталье Игоревне - заме
стителю председателя Законодательного Собрания, председателю ко
митета по бюджету, ценообразованию, финансово-экономическому и 
налоговому законодательству. Пожалуйста, подводите черту.

ДИКУСАРОВА Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 14:58:28. Речь 6 мин 8 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, я хочу 
напомнить, что указанные две статьи, статью 16-ю и 17-ю мы с вами 
поправками от депутатского корпуса включили в проект закона «О 
бюджете 2017 года». В нынешнем году эти статьи работают в нашем 
Законе в первый раз. Естественно, что мы взяли эти вопросы на кон
троль, в рамках парламентского контроля несколько раз заслушивали 
указанную информацию. Заслушивали в начале года, к середине года, 
после каждого уточнения практически. И вот на сегодняшний день 
наработанные те предложения, наверное, те вещи, которые мы долж
ны будем учесть в дальнейшей работе над указанными двумя статья
ми.

Хочу сказать, что в нынешнем Законе о бюджете на 2018 год эти 
две статьи также есть, они работают. Мы в рамках 2-го чтения

114



немножко корректировали. Там добавляют слова "календарных дней" 
к 100 дням и так далее, поэтому эти статьи уже признаны как успешно 
работающие, и они остались в нынешнем проекте Закона о бюджете.

Исходя из анализа всех поступивших к нам заключений, инфор
мации от Ассоциации муниципальных образований, от Правительства 
Иркутской области, разрешите предложить вашему вниманию проект 
■постановления Законодательного Собрания. Мы рекомендуем принять 
информацию к сведению, которую сегодня услышали. Отмечаем зна
чительный положительный эффект, возникший в результате принятия 
положений статьи 16-й и 17-й Закона Иркутской области о бюджете 
на 2017 год. Это признали все участники обсуждения и все, кто сего
дня экспортировал указанные статьи Закона. С учетом анализа про
блем реализации положений статьи 16-й и 17-й рекомендуем Прави
тельству Иркутской области: в целях снижения объективных рисков 
при проведении процедур определения поставщиков, подрядчиков, 
исполнителей на строительство, капремонт, реконструкцию, модерни
зацию, приобретение объектов недвижимого имущества в государ
ственную собственность организовать проведение предварительных 
мероприятий по подготовке документации о закупках в максимально 
короткие сроки после принятия областного бюджета на соответству
ющий финансовый год. То есть мы рекомендуем практически после 6 
декабря сразу начать соответствующую работу по определению по
ставщиков и подрядчиков.

Следующий пункт. Обеспечить реализацию единого подхода к 
включению расходов областного бюджета на строительство, капре
монт, реконструкцию объектов недвижимости государственной и му
ниципальной собственности. Прежде всего, это наличие проектно
сметной документации. В целях эффективного использования средств 
областного бюджета обеспечить детализацию расходов областного 
бюджета, связанных с капитальными вложениями, предусмотрев вы
деление расходов на подготовку проектно-сметной документации. Что 
мы увидели? Мы увидели, что у нас к муниципальным образованиям 
требования достаточно жесткие, включение в программу только при 
наличии проектно-сметной документации, положительного заключе
ния экспертизы, тогда как к объектам областной собственности не 
везде соблюдаются и выдерживаются указанные требования, в связи с 
чем происходит сдвижка по срокам.

Следующий пункт. Рекомендуем провести анализ причин неис
полнения либо частичного исполнения областного бюджета в 2017 го
ду в части расходов, прежде всего, на подготовку проектно-сметной 
документации в отношении объектов недвижимости, находящихся в 
областной госсобственности, переноса неиспользованных бюджетных 
ассигнований на указанные цели на 2018 год, а также расходов на 
строительство, капитальный ремонт и реконструкцию объектов не
движимости государственной собственности. Это примеры, которые 
мы постоянно приводим. Один из примеров, например, это проекти
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рование поликлиники в Качуге, которая все-таки завершена будет, ее 
проект будет завершен не в 2017 году, а будет продолжен в 2018 году. 
Таких объектов несколько. Ну и, например, капитальный ремонт род
дома в городе Иркутске, областного перинатального центра в городе 
Иркутске, которые также в связи с рядом причин объективных в том 
числе, мы это прекрасно понимаем, но будет перенесен, в том числе с 
дополнительным финансированием на 2018 год. Рекомендуем прове
сти анализ причин несвоевременного перечисления субсидий местным 
бюджетам на софинансирование расходных обязательств, возникаю
щих при выполнении полномочий органов местного самоуправления 
по вопросам местного значения, включая субсидии на реализацию ме
роприятий перечня проекта «народных инициатив», в том числе при
чин заключения соответствующих соглашений с нарушением сроков, 
установленных статьей 16 Закона Иркутской области «Об областном 
бюджете».

С учетом результатов проведенного анализа мы предлагаем раз
работать комплекс мер по недопущению неполного освоения бюджет
ных ассигнований на подготовку проектно-сметной документации в 
отношении объектов недвижимости, находящихся в областной гос
собственности в текущем году. Во взаимодействии с Законодатель
ным Собранием и некоммерческой организацией «Ассоциация муни
ципальных образований» выработать комплекс мер по повышению 
эффективности механизмов предоставления субсидий местным бюд
жетам, в частности, предусмотрев максимальный срок утверждения их 
распределения и согласования. Рассмотреть возможность сокращения 
сроков согласования проектов, правовых актов, связанных с предо
ставлением субсидий местным бюджетам, обеспечить соблюдение 
главными распорядителями средств областного бюджета сроков за
ключения соглашений о предоставлении субсидий местным бюджетам 
на софинансирование расходных обязательств, возникающих при вы
полнении полномочий органов местного самоуправления по вопросам 
местного значения и сроков определения поставщика, подрядчика, ис
полнителя на строительство, капремонт, реконструкцию, модерниза
цию, приобретение объектов недвижимого имущества в государ
ственную собственность. Ну, и конечно, мы понимаем, что такой же 
ответственной стороной по реализации этих двух статей являются ор
ганы местного самоуправления. Предлагаем рекомендовать органам 
местного самоуправления обеспечить исполнение сроков заключения 
соглашения о предоставлении субсидий местным бюджетам на софи
нансирование расходных обязательств, возникающих при выполнении 
полномочий органов местного самоуправления. И при исполнении 
местных бюджетов обеспечить соблюдение целей, условий предостав
ления межбюджетных трансфертов из областного бюджета и их эф
фективное использование.

Проект постановления рассмотрен на заседании комитета. Про
сим его поддержать и принять на сегодняшней сессии.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:04:36. Речь 0 мин 40 сек

Коллеги, вопросы. Я думаю, что всем все понятно, мы можем 
отметить, что лиха беда начало. Мы проработали 2017 год, заканчива
ем его. Сегодня в полной мере проанализировали, скажем так, недоче
ты, с которыми можем справиться. Возникли очень важные вопросы. 
И Дмитрий Закарьевич этот вопрос задал, Илья Алексеевич этот во
прос задал, нам есть над чем работать. Руслан Николаевич, я думаю, 
что Вы нас поддержите, да?

Ставлю на голосование проект постановления, который только 
что полностью огласила Наталья Игоревна. Прошу голосовать, колле
ги.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 15:05:16
(п. 16/41) Присутствие -  36. Отсутствие -  8. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:16. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.

17.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-245 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, А ТАКЖЕ О 
ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМИ СИЛУ ОТДЕЛЬНЫХ ПОЛОЖЕНИЙ ЗАКО
НОВ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ («О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬ
НЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»)» (ВТОРОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:05:36. Речь 0 мин 24 сек

Переходим к 17-му вопросу повестки.
Проект закона Иркутской области «О внесении изменений в
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отдельные законы Иркутской области, а также о признании утратив
шими силу отдельных положений законов Иркутской области" ("О 
внесении изменений в отдельные законы Иркутской области") (зако
нодательная инициатива прокурора Иркутской области), (2-е чтение).

Слово для доклада предоставляется Носенко Ольге Николаевне 
- председателю комитета по собственности и экономической полити
ке. Пожалуйста, Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эко
номической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ДОКЛАД: Время: 15:06:00. Речь 1 мин 22 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Уважаемые коллеги, как сказал 
Сергей Фатеевич, реализуя право законодательной инициативы, дан
ный проект закона внесен прокуратурой Иркутской области. Целью 
проекта закона является исключение из Закона Иркутской области 
наименований двух преобразованных муниципальных образований 
Иркутской области: Тарасовского муниципального образования и 
Мальтинского муниципального образования, а также внесение изме
нений в ряд законов Иркутской области в части изменения статуса 
Белореченского и Ульканского муниципальных образований. Дан
ный проект закона мы приняли в первом чтении, в связи с замечани
ями правового управления Законодательного Собрания, предложе
ний Ассоциации муниципальных образований в установленные сро
ки группой депутатов внесены были поправки. Поправки носят ре
дакционный и юридико-технический характер. Они сформированы в 
таблицу одобренных поправок.

И по результатам рассмотрения комитет принял решение: 
сформировать таблицу одобренных поправок, внести на рассмотре
ние Законодательного Собрания таблицу одобренных поправок, про
ект закона с учетом таблицы одобренных поправок и принять данный 
проект закона во втором (окончательном) чтении и направить Губер
натору для обнародования. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:07:22. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять таблицу одобренных поправок. 
Прошу голосовать

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 15:07:32. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято.
Следующее решение комитета: принять Закон и направить Гу

бернатору области для обнародования. Прошу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять таблицу одобренных поправок 
ВАЛИ: Время: 15:07:33
(п. 17/42) Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 15:07:52
(п. 17/43) Присутствие -  37. Отсутствие -  7. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ
ЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:07:52. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.
Спасибо, Ольга Николаевна. Присаживайтесь.

18.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-242 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ПОСЕЛКА КОЛТОШИ ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» 
(ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:08:14. Речь 0 мин 14 сек

18-й вопрос повестки.
Проект закона Иркутской области "Об упразднении поселка 

Колтоши Тайшетского района Иркутской области".
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Слово для доклада предоставляется Наумову Владиславу Ни
колаевичу - начальнику Управления Губернатора Иркутской области 
и Правительства Иркутской области по региональной политике. По
жалуйста, Владислав Николаевич.

НАУМОВ В. Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской об
ласти и Правительства Иркутской области по региональной политике 

ДОКЛАД: Время: 15:08:28. Речь 1 мин 5 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, в целях 
установления факта отсутствия в поселке Колтоши Тайшетского 
района Иркутской области постоянного населения в соответствии с 
Законом Иркутской области "Об административно-территориальном 
устройстве Иркутской области" была создана комиссия по упраздне
нию поселка Колтоши. Данная комиссия выезжала в Тайшетский 
район с целью установления факта отсутствия жителей, данные фак
ты установлены. Также комиссией отмечено, что в населенном пунк
те поселка Колтоши отсутствует фактически проживающее и зареги
стрированное население, сельскохозяйственные, промышленные, 
строительные, транспортные и иные организации, производственные 
и промышленные объекты, социально-культурные учреждения, ин
женерная инфраструктура. Перспективы социально-экономического 
развития в поселке Колтоши отсутствуют, что подтверждено доку
ментами территориального планирования социально-экономического 
развития Тайшетского района, в связи с чем предлагается упразднить 
данный поселок. Проект закона прошел все необходимые согласова
ния, в связи с чем просим его поддержать. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:09:33. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы Владиславу Николаевичу. Присаживайтесь.

НАУМОВ В.Н.
У меня второй вопрос.

БРИЖА С.Ф.
Ну, хорошо. Слово предоставляется Алексееву Борису Григо

рьевичу - председателю комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местному самоуправлению, пожа
луйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области
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СОДОКЛАД: Время: 15:09:43. Речь 0 мин 27 сек

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п. 18/44)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п Л 8/45)

Уважаемые коллеги, на заседании комитета данный проект за
кона был рассмотрен, все необходимые заключение поступили. Ре
шением комитета предлагается: принять указанный проект закона в 
1-м чтении, рассмотреть и во 2-м (окончательном) чтении после про
ведения лингвистической экспертизы. Прошу поддержать решение 
комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:10. Речь 0 мин 14 сек

Вопросы Борису Григорьевичу. Вопросов нет. Ставлю на голо
сование решение комитета: принять проект закона в 1-м чтении, рас
смотреть его в окончательном чтении на данном заседании после 
проведения лингвистической экспертизы. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 15:10:24
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:24. Речь 0 мин 21 сек 

Решение принято.
Лингвистическая экспертиза проведена. Решение комитета: 

принять Закон и направить Губернатору области для обнародования. 
Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:10:45
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
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За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:10:45. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.

19.ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-257 «ОБ УПРАЗДНЕНИИ 
ОТДЕЛЬНЫХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ, ОБРАЗОВАННЫХ НА 
ТЕРРИТОРИИ ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И О ВНЕ
СЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О СТАТУСЕ И ГРА
НИЦАХ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ ТАЙШЕТСКОГО РАЙОНА ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:11:02. Речь 0 мин 23 сек

19-й вопрос.
Проект закона Иркутской области "Об упразднении отдельных 

муниципальных образований, образованных на территории Тайшет
ского района Иркутской области, и о внесении изменений в Закон 
Иркутской области "О статусе и границах муниципальных образова
ний Тайшетского района Иркутской области".

Владислав Николаевич Наумов, пожалуйста, Вам слово.

НАУМОВ В. Н. -  начальник управления Губернатора Иркутской об
ласти и Правительства Иркутской области по региональной политике 

ДОКЛАД: Время: 15:11:25. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо. Проект закона предусматривает упразднение Брусов- 
ского, Екунчетского и Еланского муниципальных образований Тай
шетского района Иркутской области. Населенные пункты Брусовско- 
го, Екунчетского, Еланского муниципального образования в соответ
ствии с Законом Иркутской области "О перечне труднодоступных и 
отдаленных местностей в Иркутской области" относятся к отдален
ным и труднодоступным местностям. В соответствии с Федеральным 
законом "Об общих принципах организации местного самоуправле
ния в Российской Федерации" упразднение поселений допускается на 
территориях с низкой плотностью сельского населения и в труднодо
ступных местностях, если численность населения сельского поселе
ния составляет не более 100 человек, и решение об упразднении по
селения будет принято на сходе граждан. В данных муниципальных
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образованиях состоялись сходы граждан по вопросу упразднения 
населенных пунктов и упразднения муниципальных образований, на 
которых получено их согласие. Территории, входящие в состав Бру- 
совского, Екунчетского, Еланского муниципальных образований, 
войдут в состав муниципального образования "Тайшетский район" в 
качестве межселенной территории. Проект закона прошел все необ
ходимые согласования, в этой связи прошу его поддержать. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:12:34. Речь 0 мин 7 сек

Вопросы, коллеги, докладчику. Вопросов нет.
Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 

председателю профильного комитета, пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б.Г. -  председатель комитета по законодательству о гос
ударственном строительстве области и местном самоуправлении За
конодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:12:41. Речь 0 мин 20 сек

Коллеги, данный законопроект был на заседании комитета рас
смотрен, все необходимые заключения имеются. Предлагается реко
мендовать принять данный законопроект в 1-м чтении, продолжить 
работу над ним во 2-м. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:01. Речь 0 мин 14 сек

Вопросы председателю комитета. Вопросов нет. Ставлю на го
лосование решение комитета: принять проект закона в первом чте
нии и продолжить работу над ним с учетом предложений и замеча
ний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голосо
вать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над
ВАЛИ: ним
(п.19/46) Время: 15:13:15

Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
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Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:15. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Срок представления поправок - 1 декабря.
Переходим к 20-му вопросу повестки.

20. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-252 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ 6 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «ОБ ОТ
ДЕЛЬНЫХ ВОПРОСАХ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ И ТЕРРИТОРИЙ ОТ ЧРЕЗВЫ
ЧАЙНЫХ СИТУАЦИЙ ПРИРОДНОГО И ТЕХНОГЕННОГО ХАРАКТЕРА В ИР
КУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:13:34. Речь 0 мин 25 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменения в 
часть 1 статьи 6 Закона Иркутской области "Об отдельных вопросах 
защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природ
ного и техногенного характера в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Сухорученко Владиславу 
Анатольевичу - министру имущественных отношений Иркутской об
ласти. Пожалуйста, Владислав Анатольевич.

СУХОРУЧЕНКО В. А. -  министр имущественных отношений Ир
кутской области

ДОКЛАД: Время: 15:13:59. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, вашему 
вниманию предлагается проект закона Иркутской области "О внесе
нии изменения в Закон Иркутской области № 34-03 "Об отдельных 
вопросах защиты населения и территорий от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера в Иркутской области".

С принятием данного закона, связанного с внесением измене
ний в федеральное законодательство, в соответствии с которым из 
полномочий органов государственной власти субъектов исключены 
полномочия по формированию аварийно-спасательных формирова
ний в области горноспасательных работ. В связи с этим предлагается 
внесение изменения в часть 1 статьи 6 данного областного Закона и 
предлагается изложить его в следующей редакции: "Правительством
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Иркутской области создаются профессиональные аварийно- 
спасательные службы, профессиональные аварийно-спасательные 
формирования, за исключением профессиональных аварийно- 
спасательных служб, профессиональных аварийно-спасательных 
формирований, выполняющих горноспасательные работы (далее - 
аварийно-спасательные службы области)" в соответствии с законода
тельством Российской Федерации и законодательством области. До
клад окончен.

БРИЛЬСА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:03. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет. Спасибо, Владислав Анато
льевич.

Слово предоставляется Алексееву Борису Григорьевичу - 
председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении. Пожалуйста.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном самоуправлении 
Законодательного Собрания Иркутской области

СОДОКЛАД: Время: 15:15:14. Речь 0 мин 19 сек

Уважаемые коллеги, комитетом данный проект закона был 
рассмотрен, необходимые заключения поступили. Рекомендуем при
нять проект закона в 1-м чтении, рассмотреть его во 2-м (оконча
тельном) после проведения лингвистической экспертизы. Прошу 
поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:33. Речь 0 мин 12 сек

Вопросы? Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект за

кона в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на дан
ном заседании после проведения лингвистической экспертизы. Про
шу голосовать.

ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча- 
ВАЛИ: тельном на данном заседании после проведения лингвистической
(п.20/47) экспертизы

Время: 15:15:45
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Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  36. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  2.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:15:45. Речь 0 мин 23 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Ставлю на голосование решение комитета: принять Закон, 

направить Губернатору области для обнародования. Прошу голосо
вать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 15:16:08
(п.20/48) Присутствие -38 . Отсутствие -  6. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:08. Речь 0 мин 16 сек

Решение принято.

21. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-251 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕ
НИЕ)

ВЫСТУПИ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут- 
ЛИ: ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:16:24. Речь 0 мин 19 сек

21 вопрос повестки. Проект закона Иркутской области "О вне
сении изменений в отдельные законы Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Родионову Владимиру 
Анатольевичу - министру социального развития опеки и попечитель
ства Иркутской области.
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РОДИОНОВ В. А. -  министр социального развития, опеки и попечи
тельства Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:16:43. Речь 0 мин 56 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, проектом 
закона предлагается внесение изменений в отдельные законы Иркут
ской области, регулирующие предоставление мер социальной под
держки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг, 
направленных на приведение их в соответствие с федеральным зако
нодательством. Так, в статьи 154 и 156 Жилищного кодекса Россий
ской Федерации Федеральным законом от 29 июля 2017 года № 258 
внесены изменения в структуру оплаты за содержание жилого поме
щения, уточнена за счет включения в ее состав плата за холодную 
воду, горячую воду, электрическую энергию, потребляемые при ис
пользовании общего имущества в многоквартирном доме. Проектом 
закона предлагается аналогичное уточнение формулировки в исполь
зовании всеми законами Иркутской области. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:17:39. Речь 0 мин 12 сек

Коллеги, вопросы докладчику. Сергей Алексеевич Бренюк. 
Вопрос? А у вас выступление? Хорошо.

Значит, мы тогда слово предоставляем Андрею Николаевичу 
Лабыгину - заместителю председателя Законодательного Собрания, 
председателю комитета по здравоохранению и социальной защите. 
Пожалуйста, Андрей Николаевич.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

СОДОКЛАД: Время: 15:17:51. Речь 0 мин 34 сек

Уважаемые коллеги, к проекту на момент рассмотрения его на 
комитете поступили все необходимые заключения, замечаний и 
Предложений в них не имелось. В связи с чем решение комитета: ре
комендовать Законодательному Собранию принять данный законо
проект в 1-м чтении и рассмотреть его в окончательном чтении после 
проведения лингвистической экспертизы без продолжения работы 
над ним в виде поправок. Прошу поддержать решение комитета.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
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ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:18:25. Речь 0 мин 4 сек

Вопросы Андрею Николаевичу. Вопросов нет, есть выступле
ние. Пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:18:29. Речь 5 мин 15 сек

Уважаемые коллеги, нам предложен проект, т.е. это еще не за
кон, он не вступил еще в силу, но федеральное законодательство из
менилось и принято соответствующее постановление Правительства 
Иркутской области. И областной бюджет в связи с этим уже стал 
нести... но я бы назвал это потерей.

Что имеется в виду? Имеется в виду, что управляющие компа
нии, которые начисляют вот эти самые расходы за содержание, за 
использование и содержание общего имущества в многоквартирном 
доме, допускают многочисленные злоупотребления. При этом людям 
и тем гражданам, которые имеют право на льготы, начисляются со
ответствующие субсидии, и таким образом бюджет несет завышен
ные траты вот для этих целей. Ну, а граждане, которые не имеют 
льгот, они бремя злоупотребления несут самостоятельно.

И мое предложение заключается в чем? В том, чтобы вот в той 
формулировке, которая предлагается, для того чтобы привести в со
ответствие с федеральным законодательством, вот эту формулировку 
полностью включить, предлагаю сохранить в предлагаемом проекте, 
но добавить всего лишь два слова. Вот там во всех статьях одна и та 
же формулировка, вот посмотрите: "... А также "за", и вот после слов 
"за" добавить "реально потребленные", а дальше пойдет как по тек
сту: "... холодную воду, горячую воду, электрическую энергию, по
требляемую при использовании и содержании общего имущества в 
многоквартирном доме, за отведение сточных вод в целях содержа
ния общего имущества в многоквартирном доме".

А теперь я в двух словах просто поясню на примерах. Прихо
дит гражданин Иркутской области, приносит две платежки, получен
ные из управляющей компании, в которых значится: июнь - 155 руб
лей за электричество вот на эти цели, на содержание общего имуще
ства; июль - 162 рубля, в то время когда он в своей квартире тратит 
на эти цели меньше. Приходит другой гражданин Иркутской обла
сти, предъявляет платежку. Значит, ему назначали эту плату: за элек
тричество - 120 рублей, после переписки с разными инстанциями 
стали начислять 70 рублей. Приходит третий - 67 рублей. Видите, у 
всех примерно одинаковые, как бы сказать, одинаковые потребления, 
а затраты разные. Еще что? Значит, после того, как ведется перепис
ка... Но вот, в частности, гражданин получает ответ из службы госу
дарственного жилищного надзора Иркутской области, в котором чет-
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ко написано, что управляющая компания нарушила этот федераль
ный закон, нарушила постановление Правительства Иркутской обла
сти, указывается в чем, в том числе там и дом отнесен не к той кате
гории, и, соответственно, не те нормативы используются. Дальше, 
неправомерно включена площадь чердака, как освещаемая, ну и т.д. 
Управляющая компания отвечает, что информационное письмо 
службы государственного жилищного надзора не является основани
ем для перерасчета, т.е. вот смотрите, злоупотребления вот такого 
вот характера - массовые, носят массовый характер. Если мы в одном 
законе сейчас поставим, добавим вот эти вот слова " ... за реально по
требленные", естественно, что надо и в других документах, законах, 
постановлениях то же самое проделывать.

Я думаю, что сегодня бы нам не стоило слишком торопиться, 
правильно нужно принять закон в 1-м чтении, вот, дальше внести 
поправки, и вот на пути вот этих злоупотреблений поставить первый 
заслон. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо, Сергей Алексеевич. Андрей Николаевич Лабыгин, 

предложение Ваше.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Со
брания Иркутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:23:44. Речь 0 мин 26 сек

Уважаемые коллеги, все вот то, что сказал Сергей Алексеевич, 
он это говорил примерно в таком же формате на комитете и получил 
ответ от юристов по поводу этого законопроекта. Я  предлагаю дать 
возможность высказаться руководителю правового управления по 
данному вопросу, чтобы он дал...

БРИЖА С.Ф.
Пожалуйста, Михаил Васильевич Басов - начальник правового 

управления. Ваши комментарии.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:24:10. Речь 1 мин 18 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, предметом 
регулирования данного областного закона является приведение его в 
соответствие с требованиями Жилищного кодекса Российской Феде
рации. То, что мы сейчас обсуждаем, да, порядок оплаты за потреб
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ленные коммунальные услуги, это, к сожалению, исключительная 
компетенция, исключительно федеральное регулирование. Устано
вить такую формулировку, как "реальное потребление", мы в прин
ципе мне кажется, не можем в этом законе, потому что по Жилищ
ному кодексу плата за потребленные коммунальные ресурсы, она 
взимается только в двух видах: либо по приборам учета, либо по 
нормативам. Что такое в этом смысле "реальное потребление"? Это 
будет, наверное, даже определенным коррупционным фактором, по
тому что неопределенность возникнет. В Жилищном кодексе исчер
пывающее регулирование: либо по нормативам, либо по приборам 
учета. Вопрос злоупотребления управляющими компаниями, навер
ное, не должен быть предметом именно данного закона, это исклю
чительно приведение в соответствие с действующим федеральным 
законодательством.

БРИЛКА С.Ф.
Спасибо. Сергей Алексеевич, еще, да, выступление?

БРЕНКЖ С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:25:28. Речь 1 мин 17 сек

Это вот если мы вот таким образом будем относиться... Во- 
первых, ну, прозвучало, что не четкое утверждение, а мы услышали, 
что товарищу кажется. С другой стороны здесь нет никакого проти
воречия с федеральным законодательством, и никто не хочет отве
тить на вопрос: а как быть вот с этими совершенно необоснованными 
затратами областного бюджета? Почему мы будем кому-то, какому- 
то недобросовестному хозяйствующему субъекту выплачивать вот 
эти вот через субсидии, вот эти деньги сверх нормы, сверх всяких 
расчетов. А если появится та фраза, о которой я говорил, то здесь 
идет нормально, никаких коррупционных составляющих здесь и 
близко нет. Наоборот, те, кто начисляют, они обязаны будут под
твердить реальность того, что они начислили. Сейчас они это просто 
отказываются делать.

БРИЖА С.Ф.
Михаил Васильевич, есть что Вам дополнить? Пожалуйста.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного 
Собрания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 15:26:45. Речь 0 мин 42 сек

Дело в том, что необходимость начисления платы 'за жилое по
мещение и коммунальные услуги в строгом соответствии с законом, 
она и сейчас лежит на управляющих компаниях. Та работа, о которой

130



мы говорим, вот если мы ставим это как системную проблему, 
наверное, это предмет внесения изменений в сам Жилищный кодекс 
Российской Федерации для установления каких-то внятных и понят
ных механизмов влияния на управляющие компании. Повторяю еще 
раз, что мы в своем областном законе здесь изменить эти формули
ровки Жилищного кодекса не можем, это вне пределов компетенции 
субъекта.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:27:27. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Илья Алексеевич Сумароков, пожалуйста, Ваш во
прос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 15:27:28. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, я думаю, нужно согласиться и рассмот
реть его во 2-м чтении, вопрос серьезный. Мы же приняли закон, 
чтоб сегодня субсидии-то мы выплачиваем по фактическим затратам, 
по показаниям счетчика. А что мы все так отрицаем? Тоже по пока
заниям счетчика будем рассчитываться, все нормально. А кто будет 
нам по-другому? Какой механизм? Один будет врать, другой. Есть 
счетчики, пожалуйста, по ним рассчитываться.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:28:04. Речь 0 мин 58 сек

Коллеги, немножко, наверное, мы здесь путаем понятия. Каким 
образом проконтролировать управляющую компанию и тот законо
проект, который мы приводим в соответствие с Жилищным кодек
сом, с федеральным законом. Наверное, это отдельная тема для рас
смотрения, она понятна, в чем здесь суть. Я думаю, что это вопрос 
отдельного рассмотрения, каким образом воздействовать на управ
ляющую компанию. Это и Жилищный кодекс, федеральное законо
дательство. Нам можно смотреть и делать какие-то... выдвигать ка
кие-то предложения. Ну, и в конце концов, это работа жилищной ин
спекции, которая обязана заниматься контролем за начислением в 
том числе коммунальных услуг.

Коллеги, нет вопросов больше? Ирина Александровна Синцо
ва, что у Вас? Вы случайно, да?

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут-
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ПОСТАНО
ВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.21/49)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ: 
(п.21/50)

ВЫСТУПИ
ЛИ:

ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:02. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, есть решение комитета: принять проект закона в 1-м 
чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном заседа
нии после проведения лингвистической экспертизы. Ставлю на голо
сование. Прошу голосовать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической 
экспертизы 
Время: 15:29:18
Присутствие -  38. Отсутствие -  6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:19. Речь 0 мин 22 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Решение комитета: принять Закон и направить Губернатору 

области для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:29:41
Присутствие — 38. Отсутствие — 6. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  2. Воздержались -  2. Не голосовали -  1.
Принято

БРИЛКА. С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркут
ской области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:29:41. Речь 0 мин 19 сек 

Решение принято.
Уважаемые коллеги, перерыв 15 минут. В 15:45 мы продол
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жим.

Часть 5 заседания. Дата: 29.11.2017 Время: 15:49:14- 18:49:17 

Председательствующий:
Брилка С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской области 

Кворум: 23 депутата 

Присутствовало депутатов: 35
1. Алдаров К. Р. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир

2. Алексеев Б. Г.

кутской области, председатель комитета по законодатель
ству о природопользовании, экологии и сельском хозяй
стве Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по законодательству о государ
ственном строительстве области и местном самоуправле
нии Законодательного Собрания Иркутской области

3. Бабкин С. И.
4. Баймашев Д. 3.
5. Балабанов А. А.
6. Бренюк С. А.
7. Брилка С.Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

8. Буханов В. В.
9. Вепрев А. А. 

10. Габов Р. Ф.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
природопользовании, экологии и сельском хозяйстве За
конодательного Собрания Иркутской области

11. Гринберг И. С.
12. Дикунов Э. Е.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по Регламенту, депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными 
объединениями

13. Дикусарова Н. И. заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области

14. Дубае А. А.
15. Ершов Д. М.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Ир
кутской области

16. Иванов А. Н.
17. Истомин Г. В.
18. Козюра А. В.

депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комиссии по Регламенту, депу
татской этике, информационной политике и связям с об-
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19. Красноштанов А. А.
20. Кузнецов О. Н.
21. Лабыгин А. Н.

22. Левченко А. С.
23. Лобанов А. Ю.

24. Лобков А. В.

25. Магдалинов С. Ю.

26. Микуляк А. С.
27. Нестерович Г. Н.

28. Новожилов В. А.
29. Носенко О. Н.

30. Седых М. В.
31. Синцова И. А.

32. Сумароков И. А.
33. Тюменев О. Н.
34. Чекотова Н. А.

35. Шопен В. П.

щественными объединениями Законодательного Собрания 
Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя Законодательного Собрания Ир
кутской области, председатель комитета по здравоохране
нию и социальной защите Законодательного Собрания Ир
кутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по бюджету, ценооб
разованию, финансово-экономическому и налоговому за
конодательству Законодательного Собрания Иркутской 
области
заместитель председателя комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркут
ской области
заместитель председателя комитета по социально
культурному законодательству Законодательного Собра
ния Иркутской области
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комиссии по контрольной деятельности За
конодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по собственности и экономической 
политике Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
председатель комитета по социально-культурному законо
дательству Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
заместитель председателя комитета по законодательству о 
государственном строительстве области и местном само
управлении Законодательного Собрания Иркутской обла
сти
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Отсутствовало депутатов:
1. Белокобыльский С. В.
2. Дубровин А. С.
3. Егорова А. О.
4. Любенков Г. А.
5. Милостных И. В.
6. Сагдеев Т. Р.
7. Сумароков П. И.
8. Тру фанов Н. С.

9
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
депутат Законодательного 
заместитель председателя

Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
Собрания Иркутской области 
комиссии по контрольной дея-
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9. Чеботарев В. П.
тельности Законодательного Собрания Иркутской области 
депутат Законодательного Собрания Иркутской области

Присутствовало приглашённых: 25
1. Авдеев Д. А. руководитель аппарата Законодательного Собрания Ир

2. Авдеев М. Е.
кутской области
министр по регулированию контрактной системы в сфере 
закупок Иркутской области

3. Аракелян К. М. управляющий директор инвестиционной компании 
InfraONE

4. Басов М. В. начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

5. Болотов Р. Н. первый заместитель Губернатора Иркутской области - 
Председатель Правительства Иркутской области

6. Буянов Р. В. полномочный представитель Губернатора Иркутской об
ласти в Законодательном Собрании Иркутской области

7. Быков Д. М. генеральный директор фонда капитального ремонта мно
гоквартирных домов Иркутской области

8. Дегтев К. В. директор по правовым вопросам АО "Центр стратегиче
ских разработок в гражданской авиации"

9. Красиков Е. А. директор по стратегическим коммуникациям АО Управ
ляющая компания "Аэропорты Регионов"

10. Логашов А.Б. заместитель Председателя Правительства Иркутской обла
сти

11. Лукин В.А. Уполномоченный по правам человека в Иркутской обла
сти

12. Морохоева И.П. председатель Контрольно-счетной палаты Иркутской об
ласти

13. Наумов В Н. начальник управления Губернатора Иркутской области и 
Правительства Иркутской области по региональной поли
тике

14. Некрасов А.А.
15. Петров А.А.

заместитель прокурора Иркутской области 
заместитель руководителя аппарата Законодательного Со
брания Иркутской области

16. Попов А.К.
17. Протасова Е. В.

министр по молодежной политике Иркутской области 
руководитель службы архитектуры Иркутской области - 
главный архитектор Иркутской области

18. Сдобнова Н.В. первый заместитель министра жилищной политики, энер
гетики и транспорта Иркутской области

19. Сулейменов А.М. министр жилищной политики, энергетики и транспорта 
Иркутской области

20. Сухорученко В.А.
21. Тен С. Ю.

министр имущественных отношений Иркутской области 
депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации

22. Шавенкова Л. И.
23. Шубейко И. Е.

секретарь избирательной комиссии Иркутской области 
руководитель проектов по аэропортовой деятельности
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Управляющей дирекции "Авиация" ООО "Компания "Ба
зовый Элемент"

22. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-240 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 16 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРАДО
СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:49:15. Речь 0 мин 28 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменений в ста
тьи 3 и 16 Закона Иркутской области "О градостроительной деятельно
сти в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Протасовой Екатерине Васи
льевне - руководителю службы архитектуры Иркутской области. Пожа
луйста, Екатерина Васильевна.

ПРОТАСОВА Е. В. -  руководитель службы архитектуры Иркутской 
области - главный архитектор Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 15:49:43. Речь 2 мин 31 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, Федераль
ным законом 191 в июле текущего года были внесены изменения в Гра
достроительный кодекс Российской Федерации в часть 12.1 статьи 45, в 
соответствии с которыми утверждение документации по планировке 
территории в случаях, предусмотренных частями 3, 3.1 и 4.2 настоящей 
статьи, должно осуществляться уполномоченными органами исполни
тельной власти субъекта Российской Федерации, а не высшим испол
нительным органом государственной власти субъекта Российской Фе
дерации, как это было ранее.

В этой связи в целях приведения регионального законодательства 
в соответствие с положениями Градостроительного кодекса Российской 
Федерации возникла необходимость внесения соответствующих изме
нений в статьи 3 и 16 Закона Иркутской области "О градостроительной 
деятельности в Иркутской области", исключив из полномочий высшего 
исполнительного органа государственной власти субъекта Российской 
Федерации - Правительства Иркутской области - полномочия по 
утверждению документации по планировке территории, предусмотрев 
утверждение такой документации уполномоченным органом исполни
тельной власти Иркутской области. Также соответствующие изменения 
предполагается внести в порядок принятия решения об утверждении 
документации по планировке территории, предусмотренный статьей 16
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Закона Иркутской области "О градостроительной деятельности".
В качестве уполномоченного органа исполнительной власти Ир

кутской области на утверждение документации по планировке террито
рии планируется определить службу архитектуры Иркутской области 
посредством издания подзаконного акта - постановления Правитель
ства Иркутской области. Соответствующий проект постановления Пра
вительства в настоящее время подготовлен и прошел процедуру необ
ходимых согласований, в связи с чем он может быть оперативно принят 
после внесения вышеупомянутых изменений в Закон Иркутской обла
сти "О градостроительной деятельности в Иркутской области". Доклад 
окончен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:14. Речь 0 мин 12 сек

Спасибо, Екатерина Васильевна. Коллеги, вопросы. Вопросов 
нет. Присаживайтесь, Екатерина Васильевна.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - председате
лю комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:52:26. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, данный проект 
закона был рассмотрен на комитете, получены все необходимые заклю
чения, есть замечания у прокуратуры Иркутской области и у правового 
управления Законодательного Собрания. По результатам рассмотрения 
комитет принял решение принять данный проект закона в 1-м чтении и 
продолжить работу над ним в виде поправок во 2-м чтении. Прошу 
поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:52:50. Речь 0 мин 16 сек

Спасибо. Вопросы? Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 

в 1-м чтении, продолжить работу над ним с учетом предложений и за
мечаний в виде поправок для рассмотрения во 2-м чтении. Прошу голо
совать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и продолжить работу над ним
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ВАЛИ: Время: 15:53:05
(п.22/51) Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:06. Речь 0 мин 17 сек

Решение принято.
Предельный срок представления поправок - 30 ноября.

23. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-243 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 2 СТАТЬИ 6 (1) ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О 
ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:53:24. Речь 0 мин 17 сек

Коллеги, 23-й вопрос. Проект закона Иркутской области "О вне
сении изменения в часть 2 статьи 6 Закона Иркутской области "О по
жарной безопасности в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Сухорученко Владиславу 
Анатольевичу - министру имущественных отношений Иркутской обла
сти. Пожалуйста, Владислав Анатольевич.

СУХОРУЧЕНКО В. А. -  министр имущественных отношений Иркут
ской области

ДОКЛАД: Время: 15:53:41. Речь 1 мин 8 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, правоотно
шения в части обеспечения пожарной безопасности в Иркутской обла
сти урегулированы Законом Иркутской области № 78-03 "О пожарной 
безопасности в Иркутской области". Необходимость внесения измене
ния в указанный Закон Иркутской области вызвана принятием в 2017 
году Федерального закона № 21-ФЗ "О внесении изменений в Феде
ральный закон "О добровольной пожарной охране". В соответствии с 
указанным Законом уточнена формулировка об участии органов госу
дарственной власти и органов местного самоуправления в обеспечении 
деятельности не только добровольных пожарных, но и работников доб
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ровольной пожарной охраны.
В связи с этим предлагается внести изменения в часть 2 статьи 6 

примечание 1 Закона Иркутской области, уточняющие перечень лиц 
добровольной пожарной охраны Иркутской области, имеющих право 
на получение региональной государственной поддержки при осуществ
лении ими своей деятельности. В связи с этим предлагается дополнить 
соответствующую статью словами "работники добровольной пожарной 
охраны". Реализация проекта закона после его принятия не потребует 
дополнительных расходов областного бюджета. Доклад окончен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:54:49. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Слово для содоклада предоставляется Носенко Ольге Николаевне 

- председателю комитета по собственности и экономической политике. 
Пожалуйста.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:55:00. Речь 0 мин 18 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона был рассмотрен на 
комитете, у нас получены все необходимые положительные заключе
ния. По итогам рассмотрения комитет принял решение принять данный 
проект закона в 1-м чтении и в окончательном после проведения линг
вистической экспертизы. Прошу поддержать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:18. Речь 0 мин 15 сек

Коллеги, вопросы к Ольге Николаевне. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 

в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу голосо
вать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча- 
ВАЛИ: тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс-
(п.23/52) пертизы

Время: 15:55:32
Присутствие -35 . Отсутствие -  9. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:33. Речь 0 мин 20 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Решение комитета: принять Закон и направить Губернатору обла

сти для обнародования. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
ВАЛИ: Время: 15:55:53
(п.23/53) Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:55:53. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято. Следующий вопрос.

24. ПРОЕКТ ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ № ПЗ-250 «О ВНЕСЕНИИ ИЗ
МЕНЕНИЯ В ЧАСТЬ 1 СТАТЬИ З1 ЗАКОНА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ «О ГРА
ДОСТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ» (ПЕРВОЕ 
ЧТЕНИЕ)

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:56:07. Речь 0 мин 29 сек

Проект закона Иркутской области "О внесении изменения в часть 
1 статьи 3 (1) Закона Иркутской области "О градостроительной дея
тельности в Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Сулейменову Артуру Мухта
ровичу - министру жилищной политики, энергетики и транспорта Ир
кутской области.
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СУЛЕИМЕНОВ A.M. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 15:56:36. Речь 1 мин 53 сек

Добрый день, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, 
присутствующие, законопроектом предлагается дополнить часть 1 ста
тьи 3 Закона Иркутской области от 23 июля 2008 года № 59 "О градо
строительной деятельности в Иркутской области", предусматривающе
го перечень видов объектов, которые необходимы для осуществления 
установленных действующим законодательством полномочий Иркут
ской области как субъекта Российской Федерации, подлежащих отоб
ражению на схеме территориального планирования Иркутской области. 
Таким образом, объектов как объектов электроэнергетики, в том числе 
и линии электропередачи и подстанции, класс напряжения которых ра
вен или превышает 110 кВ, электростанции установленной мощности 
превышают 5 МВт, генерирующих объектов, функционирующих на ос
новании использования возобновляемых источников энергии.

Правовыми основами принятия законопроекта является пункт 19 
статьи 1 Градостроительного кодекса Российской Федерации, в соот
ветствии с которым виды объектов регионального значения, указанных 
в части 3 статьи 14 кодекса, подлежащих отображению на схеме терри
ториального планирования субъектов Российской Федерации, опреде
ляются законами субъектов Российской Федерации. Принятие законо
проекта направлено на достижение положительного показателя по 
обеспечению синхронизации схем территориального планирования 
субъекта Российской Федерации со схемой и программой развития 
электроэнергетики субъекта Российской Федерации и с инвестицион
ными программами субъекта Российской Федерации, предусмотренно
го пунктом 4.1 раздела 4 "Целевые модели технического присоедине
ния к электрическим сетям", утвержденным распоряжением Прави
тельства Российской Федерации № 141. Прошу поддержать изменение 
указанного законопроекта.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:58:29. Речь 0 мин 11 сек

Коллеги, вопросы? Вопросов нет. Артур Мухтарович, присажи
вайтесь.

Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - председате
лю комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста.
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.24/54)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.24/55)

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 15:58:40. Речь 0 мин 20 сек

Уважаемые коллеги, данный проект закона также был рассмотрен 
на комитете, получены все необходимые положительные заключения. 
По результатам рассмотрения комитет принял решение принять данный 
проект закона в 1-м чтении и в окончательном после проведения линг
вистической экспертизы. Прошу поддержать, спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ: Время: 15:59:00. Речь 0 мин 16 сек

Вопросы Ольге Николаевне. Вопросов нет.
Ставлю на голосование решение комитета: принять проект закона 

в 1-м чтении, рассмотреть его в окончательном чтении на данном засе
дании после проведения лингвистической экспертизы. Прошу голосо
вать.

Принять проект закона в первом чтении и рассмотреть его в оконча
тельном на данном заседании после проведения лингвистической экс
пертизы 
Время: 15:59:16
Присутствие — 35. Отсутствие — 9. Кворум — 23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:16. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято. Лингвистическая экспертиза проведена. 
Решение комитета: принять Закон и направить Губернатору обла

сти для обнародования. Прошу голосовать.

Принять Закон и направить Губернатору области для обнародования 
Время: 15:59:37
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
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Решение принимается большинством от установленного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0.
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:37. Речь 0 мин 14 сек

Решение принято.

25. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ДЕПУТАТА 
ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БРЕНЮКА С.А. 
(КПРФ) К ПЕРВОМУ ЗАМЕСТИТЕЛЮ ГУБЕРНАТОРА ИРКУТСКОЙ ОБЛА
СТИ -  ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ПРАВИТЕЛЬСТВА ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ БИТА- 
РОВУ А.С. «О СОСТОЯНИИ ГОРОДСКОГО ОБЩЕСТВЕННОГО ЭЛЕКТРО
ТРАНСПОРТА В ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 15:59:52. Речь 0 мин 33 сек

Следующий вопрос № 25. Проект постановления "О депутатском 
запросе депутата Законодательного Собрания Иркутской области Бре- 
нюка С.А. (КПРФ) к первому заместителю Губернатора Иркутской об
ласти -  Председателю Правительства Иркутской области Битарову А.С. 
"О состоянии городского общественного электротранспорта в Иркут
ской области".

Слово для доклада предоставляется Сулейменову Артуру Мухта
ровичу - министру жилищной политики, энергетики и транспорта Ир
кутской области.

СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 16:00:25. Речь 5 мин 27 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, в соответ
ствии с действующим законодательством организация транспортного 
обслуживания населения в границах городских округов не относится к 
полномочиям субъекта Российской Федерации, а отнесена к полномо
чиям органов местного самоуправления. В этой связи были направлены 
соответствующие запросы в администрации городов: Иркутска, Ангар
ска, Усолья-Сибирского, Братска и Усть-Илимска с просьбой предста
вить информацию о деятельности городского наземного электрическо
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го транспорта. При подготовке информации также были использованы 
официальные статистические материалы территориального органа Фе
деральной службы государственной статистики.

Городской электротранспорт Иркутской области представлен в 
области трамвайно-троллейбусным сообщением. Троллейбусное сооб
щение существует в Иркутске, в Братске. Трамвайное в 4 городах: Ир
кутск, Ангарск, Усолье-Сибирское, Усть-Илимск.

В Иркутске перевозку пассажиров трамваями и троллейбусами 
осуществляет муниципальное унитарное предприятие "Иркутскгорт- 
ранс". В муниципальном унитарном предприятии "Иркутскгортранс" 
количество подвижного состава трамваев на 1 ноября 2017 года - 67 
единиц, износ подвижного состава трамваев на сегодняшний день со
ставляет 88,1 %, 59 трамваям требуется капитальный ремонт, с 2010 го
да по настоящее время действует 7 трамвайных маршрутов. Количество 
подвижного состава троллейбусов в Иркутске на 1 ноября 2017 года - 
74 единицы, износ подвижного состава троллейбусов на сегодняшний 
день составляет 35 %. В настоящее время МУП "Иркутскгортранс" об
служивает 9 троллейбусных маршрутов. За 9 месяцев 2017 года списа
но 4 троллейбуса и 1 трамвайный вагон.

В Ангарске перевозку пассажиров трамваями осуществляет му
ниципальное унитарное предприятие "Ангарский трамвай". В настоя
щее время данным предприятием обслуживается 8 трамвайных марш
рутов, количество подвижного состава трамваев составляет 55 единиц 
трамвайных пассажирских вагонов. В течение 2017 года списано 2 еди
ницы электротранспорта. Из общего количества подвижного состава 
100 % электротранспорта имеет сверхнормативный срок эксплуатации. 
На территории Ангарского городского округа действует муниципаль
ная программа "Развитие транспортного комплекса на 2018 - 2019 го
ды", в соответствии с которой предусматриваются мероприятия по 
поддержке и развитию наземного электрического транспорта.

В Усолье-Сибирском перевозку пассажиров трамваями осу
ществляет муниципальное унитарное предприятие производственное 
объединение "Электроавтотранс". Количество подвижного состава 
трамваев на 1 ноября составляет 38 единиц, 33 единицы имеют 100 % 
износ. Муниципальная программа и меры по поддержке предприятий 
городского электротранспорта в городе Усолье-Сибирском отсутству
ют.

В Усть-Илимске парк трамваев насчитывает 12 вагонов, в Усть- 
Илимске по муниципальным маршрутам регулярных перевозок пасса
жирские перевозки электрическим транспортом не осуществляются. 
Перевозки трамваем работников филиала АО группы "Илим" и бази
рующихся на промплощадке ЛПК производственных предприятий 
осуществляет ООО "Илимлестранс" по маршруту № 1: 9-й микрорайон, 
улица 40-летия Победы, улица Димитрова, Мечтателей, Дачи, Трам
вайное депо, Агрофирма "Ангара", Целлюлозный завод, Северная.

В Братске муниципальное предприятие "Братское троллейбусное
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управление" муниципального образования в городе Братске осуществ
ляет перевозку пассажиров троллейбусным муниципальным предприя
тием "Братское троллейбусное управление". Количество подвижного 
состава троллейбусов -57 единиц. Постановлением администрации му
ниципального образования города Братска 25 ноября 2016 года утвер
ждена муниципальная программа города Братска "Транспорт на 2017 - 
2019 годы", которая содержит мероприятия, в том числе касающиеся и 
городского электрического транспорта.

Учитывая значительный износ подвижного состава электро
транспорта в Иркутской области, на обновление подвижного состава 
электротранспорта Иркутской области требуется сумма порядка 6 млрд 
рублей. Исходя из расчета стоимости 1 трамвая - 33 млн рублей, 1 
троллейбуса - 13 млн рублей.

Правительство Иркутской области заинтересовано в безопасной 
перевозке пассажиров всеми видами транспорта на территории области. 
В связи с этим, учитывая значительный износ подвижного состава го
родского общественного транспорта, в настоящее время министерством 
жилищной политики, энергетики и транспорта Иркутской области рас
сматривается целесообразность и возможность применения механизмов 
поддержки муниципальных предприятий и обновление состава транс
портного парка по перевозке пассажиров городским наземным элек
трическим транспортом. В целях проработки данного вопроса при ми
нистерстве будет создана рабочая группа с участием заинтересованных 
органов государственной власти Иркутской области и органов местного 
самоуправления для проведения всестороннего анализа в данной сфере 
деятельности с учетом всех возможных рисков. Доклад закончен.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:05:52. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Артур Мухтарович. Вопросы, коллеги. Сергей Алексее
вич тянется, пожалуйста, Сергей Алексеевич Бренюк.

БРЕНЮК С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:06:01. Речь 0 мин 5 сек

У меня не вопрос, я выступить хотел.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:06:06. Речь 0 мин 9 сек 

Хорошо. Артур Мухтарович, присаживайтесь, вопросов к Вам
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нет.
Слово предоставляется Носенко Ольге Николаевне - председате

лю комитета по собственности и экономической политике. Пожалуйста, 
Ольга Николаевна.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:06:15. Речь 3 мин 22 сек

Спасибо. Уважаемые коллеги, как мы знаем Иркутская область 
занимает 2-е место в стране по количеству электроэнергии, вырабаты
ваемой гидроэлектростанциями. Три ГЭС на Ангаре - Иркутская, Брат
ская, Усть-Илимская, Мамаканская на реке Мамакан обеспечивают ре
гион дешевой электроэнергией и позволяют поддерживать в регионе 
самые низкие в России тарифы на электроэнергию. Из-за таких выгод
ных условий разумно отдавать предпочтение развитию городского 
электрического транспорта, ведь кроме экономической выгоды элек
трический транспорт оказывает минимальное воздействие на окружа
ющую среду, и это решающий аргумент в пользу приоритетного его 
развития. Несмотря на очевидные преимущества и востребованность 
электрического транспорта, наблюдается деградация парка трамваев и 
троллейбусов, и она выражается в моральном и физическом старении 
подвижного состава, и, как следствие, снижение количества и качества 
перевозок пассажиров.

Ну, как вы знаете, существует два пути решения данной пробле
мы. Первый - самый простой - ликвидировать электротранспорт как та
ковой, но опыт российских и, как мы читали уже, и зарубежных горо
дов, которые пошли этим путем, показал, что он является бесперспек
тивным, приводя к обострению не только экологический транспорт, но 
и социальные проблемы.

Альтернативный путь заключается в развитии и поддержке элек
тротранспорта со стороны городских и, повторюсь, областных властей. 
Конечно, это требует значительных усилий, в том числе и финансовых 
затрат, зато приводит к улучшению экологической дорожной обстанов
ки, создает условия для поездок социально незащищенных слоев насе
ления. И современный трамвайный вагон или троллейбус может стать 
даже украшением города, мы наблюдали, какие есть качественные со
временные модели троллейбусов и трамваев. Поэтому есть возмож
ность на основе накопленного опыта, используя преимущество в виде 
относительно дешевой электроэнергии, решить транспортную пробле
му и перевернуть наше представление об общественном транспорте. 
Для разработки современного решения трамвайных проблем необхо
дим системный подход: нужно выявить наиболее приоритетные 
направления развития трамвайного транспорта, сделать его более со
вершенным и, как следствие, вернуть ему популярность.

На комитете данный запрос мы рассматривали, единогласно под
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держали, оставив на контроле данный депутатский запрос. И рекомен
довать Правительству Иркутской области рассмотреть вопрос о разра
ботке государственной программы Иркутской области по поддержке и 
развитию городского наземного электротранспорта в Иркутской обла
сти. Мы знаем, где есть такой транспорт, не везде есть даже программы 
по поддержке. Поэтому областному Правительству я считаю, что необ
ходимо к этой проблеме основательно подойти, в том числе и учесть в 
Стратегии социально-экономического развития Иркутской области до 
2030 года. Спасибо.

БРИЛЕСА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:09:37. Речь 0 мин 5 сек

Спасибо, Ольга Николаевна. Коллеги, вопросы к Ольге Никола
евне. Вопросов нет. Бренюк Сергей Алексеевич, пожалуйста, Ваше вы
ступление.

БРЕНКЖ С. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:09:42. Речь 4 мин 11 сек

Уважаемые коллеги, запрос был принят 15 февраля 2017 года, ну 
и смотря каким образом подходить к ожидаемым результатам. Если ис
ходить из того, что за перевозки внутригородские отвечает муници
пальная власть, а у областной здесь нет никаких обязанностей, то тогда 
вполне достаточный ответ в ответе Правительства, очень подробно 
описывается состояние городского электротранспорта. Но если исхо
дить из того, что должна быть единая политика в сфере транспортного 
обслуживания населения, если оценить вот некоторые непрозвучавшие 
факты из ответа Правительства, я вот приведу пару таких... Ну, во- 
первых, прозвучал... В ответе есть информация о том, что в том же Ан
гарске, в Усолье-Сибирском износ трамвайного транспорта подвижного 
состава 100 % составляет, и приводится информация в ответе Прави
тельства такого характера, что в первой половине 2017 года в России 
произведено 2 трамвайных вагона, 62,5 % к аналогичному периоду 
прошлого года и 120 троллейбусов. Это объясняется отсутствием фи
нансовых средств у предприятий городского электротранспорта и орга
нов местного самоуправления, в чьем ведении находится организация 
пассажирских перевозок в городах. Ну вот, при двух вагонах, произве
денных в этом году, совершенно очевидно, что никакие и добросовест
ные и недобросовестные муниципалитеты эту проблему не решат.

С другой стороны, мы в этом году работаем над Стратегией раз
вития Иркутской области, и в Стратегии вопрос развития городского 
электротранспорта пока не нашел отражения. Поэтому, на мой взгляд, 
действительно, надо оставить этот запрос на контроле, вернуться к его
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обсуждению в будущем. К сожалению, сегодня нет представителей му
ниципалитетов, где есть электротранспорт. Раньше работы по этому за
просу... Я беседовал и с председателем Законодательного Собрания 
Сергеем Фатеевичем, и с бывшим Председателем Правительства Алек
сандром Семеновичем Битаровым, и с нынешним Русланом Николае
вичем Болотовым... Никто не отрицал, а наоборот, поддерживали идею 
Сергея Фатеевича, один из ее, кстати, автора этой идеи, проведение 
Муниципального часа по этому вопросу. Вот, к сожалению, Муници
пальный час до сих пор не состоялся, я думаю, было бы правильно в 
начале следующего года все-таки такой Муниципальный час провести 
и найти, если появятся какие-то программы, где... В которых будут 
участвовать и муниципалитеты, и региональный уровень, а еще лучше 
и федеральный, то у всех уровней друг перед другом будет ответствен
ность гораздо больше, чем сейчас демонстрируют муниципальные об
разования и их администрации. Ну вот, я благодарен депутатам коми
тета, у которых нашел поддержку, и прошу, чтобы сессия также под
держала вот такой подход к развитию электротранспорта. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:13:53. Речь 0 мин 6 сек 

Ольга Николаевна, еще раз решение комитета.

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 16:13:59. Речь 0 мин 50 сек

Повториться еще раз? Мы на комитете данный вопрос рассмат
ривали и говорили о Муниципальном часе. К сожалению, в этом году в 
связи с тем, что мы в начале года проводили Муниципальный час по 
развитию транспортной инфраструктуры Иркутской области и там за
трагивались данные вопросы, но не было необходимости в этом году 
еще раз этой теме посвящать Муниципальный час. На следующий год 
мы запланируем проведение Муниципального часа именно по данной 
теме.

Но решение комитета оставить данный депутатский запрос на 
контроле, рекомендовать Правительству разработать программу разви
тия электротранспорта и включить данное направление работы в Стра
тегию социально-экономического развития до 2030 года. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:14:49. Речь 0 мин 11 сек 

Ув’ажаемые коллеги, вопросы к Ольге Николаевне?
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Значит, мы принимаем всю информацию комитета к сведению и 
оставляем депутатский запрос на контроле. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление
ВАЛИ:
(п.25/56)

Время: 16:15:00
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  35. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:00. Речь 0 мин 14 сек 

Решение принято единогласно.

26. ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИСПОЛНЕНИИ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРО 
ГРАММЫ КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА ОБЩЕГО ИМУЩЕСТВА В МНОГО 
КВАРТИРНЫХ ДОМАХ НА ТЕРРИТОРИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2014 ■ 
2043 ГОДЫ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:15:15. Речь 0 мин 23 сек

26-й вопрос. Проект постановления "Об исполнении региональ
ной программы капитального ремонта общего имущества в многоквар
тирных домах на территории Иркутской области на 2014 - 2043 годы".

Слово для доклада предоставляется Сдобновой Наталье Валерь
евне - первому заместителю министра жилищной политики, энергетики 
и транспорта Иркутской области. Наталья Валерьевна, пожалуйста.

СДОБНОВА Н. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 16:15:38. Речь 12 мин 18 сек

Добрый день, Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, реализация 
региональной программы капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах на территории Иркутской области на 2014 - 
2043 годы предусматривает капитальный ремонт 14785 многоквартир
ных домов. В рамках реализации региональной программы на 2017 год
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утвержден краткосрочный план, который включает 341 многоквартир
ный дом, стоимость капитального ремонта 341 дома в 2017 году 1 млрд 
211 млн рублей. Это больше, чем в предыдущие годы. В 2015 году бы
ло 95 домов на сумму 335 млн рублей, в 2016 - 143 дома на сумму 837 
млн рублей. Вместе с тем объемы средств, которые поступают на счета 
регионального оператора и должны направляться на капитальный ре
монт, требуют увеличения объемов ремонта. В этой связи Правитель
ством Иркутской области, министерством были предприняты меры, 
направленные не только на обеспечение исполнения плана 2017 года, 
ну и на наращивание объемов ремонта в 2017 году. В частности, в мар
те 2017 года был разработан и утвержден план-график мероприятий по 
реализации дополнительных мер по наращиванию объемов работ по 
капитальному ремонту многоквартирных домов в 2017 году, который 
предусматривает следующее: ускоренную замену лифтов планов 2018 
года уже в 2017, заключение фондом капитального ремонта договоров 
на передачу функций технического заказчика по реализации регио
нальной программы с органами местного управления, формирование 
аукционной документации для обеспечения капитального ремонта в 
осенне-зимний период на кровле планировалось, предоставление пред
ложений собственников для обеспечения оперативного принятия ими 
решений по проведению капитального ремонта по итогам визуального 
осмотра домов, сбор предложений от собственников о проведении ка
премонта и оперативное объявление аукционов на право заключения 
договоров подряда для организации капитального ремонта в 2018 году, 
проведение организационно-штатных мероприятий в соответствии с 
новой штатной структурой фонда, утвержденной в 2017 году, и так да
лее.

Также в целях наращивания объемов ремонтов министерством и 
курирующим заместителем Председателя Правительства Болотовым 
Русланом Николаевичем фонду были даны отдельные поручения: о 
подготовке краткосрочного плана реализации региональной программы 
на 2017 - 2019 годы и на 2017 год с учетом требований Жилищного ко
декса Российской Федерации по использованию остатков на счетах 
фонда и прогноза поступления средств собственников, об организации 
взаимодействия фонда и органов местного самоуправления в части 
совместного формирования краткосрочных планов и ранжирование 
многоквартирных домов в краткосрочном плане с учетом предложений 
органов местного управления, по обеспечению объявлений аукционов 
на выполнение работ по капитальному ремонту лифтов на общую сум
му более миллиарда рублей со сроком окончания работ в 2017 году в 
отношении капитального ремонта лифтов плана 2018 года. По обеспе
чению безусловного исполнения краткосрочного плана 2017 года в 
размере 341 дома на сумму 1 млрд 200 млн рублей, о представлении 
изменений в краткосрочный план 2018 - 2019 годов с учетом исключе
ния аварийных домов и включение домов, по которым фондом было 
проведено визуальное обследование, о предоставлении предложений
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собственников в объявлении (непонятно) аукционов, по обеспечению 
наращивания объемов капитального ремонта в 2017 году и проведению 
ремонта более чем в 500 домах, по исключению краткосрочного плана 
аварийных домов и замене домов, в которых по тем или иным причи
нам не может быть выполнен ремонт в 2017 году, на другие дома для 
сохранения показателей плана 2017 года.

Ряд поручений фондом были исполнены. Так, подписаны догово
ры по передаче функций технического заказчика администрации города 
Свирска, Саянска с 1 января 2018 года, обеспечено визуальное обсле
дование более 600 домов, сформирован краткосрочный план на 2018 
год на 697 домов на сумму 4,4 млрд рублей. Собственникам помещений 
в этих домах направлены предложения о проведении капитального ре
монта.

Однако нужно отметить, что вместе с тем добиться наращивания 
объемов ремонта в 2017 году не удалось, также имеются риски неис
полнения плана 2017 года. Так, на сегодняшний день из 341 дома, 
включенных в план на 2017 год на 100 % выполнены работы в 98 до
мах, еще в 124 домах готовность составляет 80 - 95 %, то есть ведется 
работа по устранению недоделок, недостатков и замечаний, и иные 
дома также в работе.

В целом до конца года планируется отремонтировать 321 дом, на 
21 доме ремонт не будет выполнен, в том числе из-за причин из-за то
го, что 10 домов признаны аварийными, на пяти домах отказ собствен
ников от предложенного вида ремонта по разработке проектно-сметной 
документации, по двум домам в плане 2017 года собственниками при
нято решение по переходу на спецсчет, по четырем домам собственни
ки отказались от предложенного ремонта, так как запланированные ра
боты были выполнены ранее. Дополнительно сверх плана 2017 года от
ремонтирован дом, пострадавший в результате ЧС в Саянске.

Таким образом, несмотря на то, что сроки исполнения отдельных 
поручений, касающихся исполнения краткосрочного плана 2017 года, 
еще не наступили, сегодня имеются основания считать, что исполнены 
они не будут. В данной ситуации имеются как объективные, так и субъ
ективные причины. К объективным причинам, влияющим на невыпол
нение плана 2017 года, следует отнести следующие: в ходе проведения 
капремонта внутридомовых систем газоснабжения имеет место недо
пуск граждан к ремонту газопроводов внутри квартир из-за опасения, 
что будет нарушен косметический ремонт квартиры, также другой при
чиной недопуска является отказ жителей от использования газа и жела
ние жителей перейти на электрические плиты. Фактически же недопуск 
в квартиры означает отказ от проведения ремонта всей системы газо
снабжения многоквартирного дома, так как в целях обеспечения без
опасности его частичный ремонт не допускается. Кроме того, следует 
отметить недостаточное количество подрядных организаций по разра
ботке проектно-сметной документации, которые включены в реестр 
квалифицированных подрядчиков. В настоящее время в реестре чис
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лится 17 таких организаций, причем 3 из них включены в реестр только 
20 ноября по результатам последнего отбора. Данные организации уже 
заключили достаточное для себя количество договоров подряда и не 
очень желают брать дополнительные объемы работ.

Фондом в 2017 году было объявлено 133 аукциона на общую 
сумму 1 млрд 300 млн рублей, из которых ряд аукционов не состоялся, 
объявлялись повторно, в том числе аукцион на разработку ПСД, неко
торые объявлялись 5 раз.

С целью привлечения проектировщиков к данным работам в 
Правительстве Иркутской области был проведен ряд встреч под руко
водством Руслана Николаевича Болотова с представителями проектных 
организаций, которые осуществляют деятельность на территории Ир
кутска. Следует отметить, что крупные проектные организации не го
товы участвовать в этих аукционах, потому что объемы для них незна
чительные, а процедура исполнения заказа очень длительная и неудоб
ная из-за того, что там участвуют жители, сами собственники много
квартирных домов.

Остальные причины, по мнению министерства, не являются объ
ективными, носят субъективный и организационный характер. В част
ности, еще весной 2017 года было принято решение о проведении в 
приоритетном порядке ремонта лифтов, в том числе проведение уже в 
2017 году замены лифтов в домах, включенных в план по срокам ис
полнения до конца 2018 года, это 178 домов. Несмотря на принятые 
решения, до настоящего времени ремонт не только не проводится, но 
даже не проводится процедура аукциона по привлечению подрядчиков. 
В августе 2017 года соответствующие аукционы на разработку ПСД и 
строительно-монтажных работ по замене лифтов были объявлены, од
нако 20 - 25 сентября они были отменены руководством фонда. Причи
ной называется внесение изменений в Постановление Правительства 
Российской Федерации № 615. в соответствии с которым предусмотре
на возможность объединения в один лот по предмету аукциона разра
ботки проектно-сметной документации и строительно-монтажных ра
бот по замене лифтов. Но вместе с тем до настоящего времени аукцио
ны по таким объединенным лотам не объявлены. И второй еще момент 
есть такой, что в реестре подрядных организаций недостаточное коли
чество компаний, которые имеют допуски по тем или иным, по тому 
или другому виду работ.

Также не исполнены поручения в отношении опережающего про
ведения капитального ремонта на других домах, по другим видам ра
бот. Например, ремонт крыш в городе Ангарске. Эти вопросы выраба
тывались в министерстве совместно с фондом и органами местного са
моуправления, однако доработаны до конца не были.

Таким образом, с учетом текущей ситуации по результатам вы
полнения программы капремонта 2017 года министерством, возможно, 
будет рассматриваться вопрос о наложении дисциплинарного взыска
ния на руководителя фонда.
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Следует отметить, что министерство в качестве учредителя фонда 
в полном объеме обеспечивает финансово-хозяйственную деятельность 
фонда. Фактическая численность сотрудников фонда за период с 2014 
года возросла от 41 до 73 человек и штатная численность 84 человека. 
Таким образом, мы считаем, что трудовые ресурсы для выполнения 
этого плана имеются.

В целом министерство предпринимает усилия для исполнения 
краткосрочного плана 2017 года в максимально возможных объемах, а 
также для обеспечения капитального ремонта в 2018 году в более чем в 
600 многоквартирных домов. Для этого подготовлен проект кратко
срочного плана на 2018 год на ремонт 697 многоквартирных домов на 
общую сумму 4,4 млрд рублей. По всем этим домам собственникам 
направлены предложения о видах запланированного капремонта. В 
2019 году планируется отремонтировать 647 домов.

В рамках внесенных изменений в областной Закон № 167-03 и 
поручений министерства фондом заключены договоры по передаче 
функций техзаказчика в июне 2017 года с администрацией города 
Свирска и в октябре 2017 года с администрацией города Саянска. Го
товность взять на себя функции техзаказчика подтвердила и админи
страция города Байкальска.

Для выполнения капремонта домов сформирован реестр квали
фицированных подрядных организаций Иркутской области, который на 
сегодняшний день включает 105 организаций. 9 сентября 2017 года в 
постановление 615 внесены изменения, которые существенно сокра
щают сроки размещения извещения о проведении электронного аукци
она с 30 до 20 дней. Ну и серьезная работа проводится министерством в 
связи с изменениями в Жилищный кодекс Российской Федерации, вне
сенными Федеральным законом от 29 июля 2017 года № 257-ФЗ. Этим 
законом предусмотрено принятие на региональном уровне ряда норма
тивно-правовых актов, и, в частности, следует разработать порядок 
установления региональным оператором фактов воспрепятствования 
проведению капитального ремонта, то есть недопуска собственниками 
в квартиры, управляющей либо обслуживающей дом организации, под
рядных организаций, и порядок определения невозможности выполне
ния работ по капитальному ремонту, в том числе и завершение ранее 
начатых, в связи с воспрепятствованием выполнению работ собствен
никами помещений управляющим или обслуживающим дом организа
циям.

На практике такие случаи уже имеют место быть, как я уже гово
рила, в частности, по ремонту систем газоснабжения. Кроме того, раз
рабатывается порядок предоставления управляющей организацией или 
организацией, осуществляющей содержание дома, и региональным 
оператором предложения собственникам о сроке начала капитального 
ремонта, перечня работ, их стоимость, об источниках капремонта. Этот 
проект порядка предусматривает следующие варианты уведомления 
жителей о планируемом капитальном ремонте: со стороны фонда - это
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размещение на сайте фонда и печать на платежных документах, со сто
роны управляющей организации и организации, осуществляющей со
держание дома, - на информационных стендах через сеть собственни
ков или на сайте при его наличии. В целях порядка уже прошли все со
гласования и в настоящее время находятся в прокуратуре Иркутской 
области. Все эти разрабатываемые и уже принятые региональные нор
мативные акты по вопросам капремонта направлены на повышение эф
фективности работы региональной системы, на упрощение процедуры 
реализуемости проведения капитального ремонта. У меня все. Спасибо 
за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:27:56. Речь 0 мин 8 сек

Спасибо, Наталья Валерьевна. Уважаемые коллеги, вопросы у 
нас есть. Лукин Валерий Алексеевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

ЛУКИН В.А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:28:04. Речь 2 мин 37 сек

Скажите, пожалуйста, у меня вот жалоб много в этой части, я хо
тел бы вот что понять. У нас в ходе исполнения этой программы выяс
няется, что есть дома, которые не подлежат капитальному ремонту, они 
являются аварийными. На эту тему я обращал внимание, когда форми
ровали данную программу, 3 года тому назад, я обращал внимание и 
Правительства, и депутатского корпуса о том, что по данным статисти
ки у нас на 1 января 2012 года аварийного жилья числилось около 900 
тыс. кв. метров жилья, в программу попало только 500, около 500 тыс., 
то есть все остальные 400 тыс. Куда-то ушли, и теперь, оказывается, 
они оказались в программе капитального ремонта, которые не подле
жат капитальному ремонту. На 1 января этого года, по данным бюро 
технической инвентаризации, значилось таких домов 1200 с лишним, 
сейчас ту информацию, которую вы представили, якобы они будут ис
ключены, 966 домов, из этой программы. А что с остальными домами? 
И как мы поступим с жителями, которые платили уже за капитальный 
ремонт, а они исключены теперь из капитального ремонта? Какой ме
ханизм возврата денежных средств тех граждан, которые уже заплати
ли? Есть ли или готовится такой нормативный акт или нет?

Следующий вопрос. Значит, у нас, к сожалению, есть жилая пло
щадь, которая находится в собственности, в муниципальной собствен
ности, в федеральной и собственности субъекта нашего. К сожалению, 
задолженность муниципалитетов порядка 130 млн в том числе, допу
стим, вот город Черемхово - 25 млн, они ни копейки в этом году не за
платили в фонд. Какие вы видите меры воздействия на таких вот не
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добросовестных собственников жилья, в том числе по федеральной 
собственности на 10 млн, и собственность региональная около 2-х млн? 
Какие меры вы думаете предпринимать, чтобы все-таки вот эти учре
ждения показывали пример физическим лицам по данному виду плате
жей?

СДОБНОВА Н. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:30:41. Речь 1 мин 45 сек

Валерий Алексеевич, по аварийным домам нужно немножко раз
граничить: те, которые дома признаны аварийными в установленном 
порядке, они выводятся из региональной программы. Речь идет все- 
таки о тех домах, износ которых свыше 70 %. Не секрет ни для кого, 
что в региональную программу сведения о реальном износе, о процент
ном износе дома попадали, в общем-то, не всегда, скажем так, верные. 
То есть техническая инвентаризация домов проводилась не должным 
образом, не актуализировалась. И на самом деле, для того чтобы по
нять, что с этим домом такое, необходимо провести определенный ана
лиз. Сейчас эта работа как раз проводится, фонд у себя по своим дан
ным просто проанализировал этот состав домов, сформировал этот пе
речень, и сейчас мы совместно с фондом направили обращение в орга
ны муниципальной власти, чтобы они у себя посмотрели все эти дома, 
наверное, стоит их и пройти, и реальный износ надо определить. То 
есть там явно не все дома подлежат там сносу или переселению, там 
часть из них, безусловно, требует ремонта и возможно их отремонтиро
вать, а часть нужно будет потом выводить действительно в какую-то, 
мы думаем, все-таки в новую программу по переселению. Но для того, 
чтобы это все оценить адекватно, те объемы средств, потому что вот 
так вот по прикидкам это огромные деньги, разумеется. Нужно оценить 
и этапность этой работы, но эта работа сейчас ведется.

По возврату средств. По возврату средств есть такой порядок, то 
есть когда дом признается аварийным, собственникам эти деньги могут 
быть возвращены. Будут возвращаться, конечно. А еще вопрос был.

ЛУКИН В. А. -  Уполномоченный по правам человека в Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:32:26. Речь 0 мин 4 сек

А еще вопрос?

СДОБНОВА Н. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:32:30. Речь 0 мин 39 сек

Возможности муниципалитета знаете, на самом деле ситуация
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очень некрасивая, и об этом на последнем селекторе говорил заммини
стра Минстроя Чибис, что нужно усилить работу как раз по взысканию 
задолженности с собственников. Есть все механизмы, в том числе и су
дебные, да. Ну и, честно говоря, мне кажется, что и, наверное, обратим
ся с просьбой в Ассоциацию муниципальных образований, чтобы они 
тоже рассмотрели у себя этот вопрос. Мне кажется, ну на самом деле, 
когда муниципалитеты сами не платят, подают примеры очень нехоро
шие своим гражданам. Поэтому, безусловно, эти вопросы мы будем 
проговаривать еще раз, и не хотелось бы доводить до суда все-таки, 
чтобы власти сами оплачивали.

БРИЖА С.Ф.
Хорошо. Сергей Алексеевич Бренюк, Ваш вопрос.

БРЕНЮК С.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 16:33:09. Речь 0 мин 39 сек

Наталья Валерьевна, я хотел бы следующую информацию полу
чить. За период действия фонда какой объем средств был собран в 
фонд? Сколько, какой объем средств был израсходован непосредствен
но на капитальный ремонт? Сколько, какие доходы получены от раз
мещения средств в банках? И сколько в настоящее время на счете фон
да?

СДОБНОВАН. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:33:48. Речь 1 мин 2 сек

Ну, по остаткам на счетах фонда на сегодняшний момент, на 26 
ноября, это 4 млрд 90 млн рублей. На 1 января 2018 года мы рассчиты
ваем, что они снизятся некоторым образом за счет того, что сейчас ак
тивно оплачиваются работы, и составит 3,5 млрд рублей.

По процентам я сейчас не могу сказать, сколько за все это время 
было получено, но эти проценты обращаются ведь в сам непосред
ственно капитал, т.е. они могут тратиться только на ремонт, и их никто, 
ничего не получает, никакой своей выгоды.

Истрачено непосредственно на капремонт, как я говорила, в 2015 
году было 335 млн рублей, в 2016 - 837, и в этом году вот ожидается 1 
млрд 200 по плану.

БРИЖА С.Ф.
Красноштанов Антон Алексеевич, Ваш вопрос.

КРАСНОШТАНОВ А. А. — депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области
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ВОПРОС: Время: 16:34:50. Речь 1 мин 33 сек

Спасибо. Наталья Валерьевна, у меня к вам два вопроса. Являясь 
руководителем партийного проекта "Управдом", конечно, с Дмитрием 
Михайловичем мы активно обсуждаем многие вопросы, здесь я не буду 
задавать эти вопросы, но вот из вашего доклада прозвучало, что на этот 
год 341 дом в планах на 2017, на сегодня выполнен в 98 - 100 %, в 124 - 
80 %, 21 вы исключили, вот по моим математическим подсчетам оста
лось 98 домов. Какая реальная процентная готовность этих домов? По
тому что год 2017 уже заканчивается, некоторые виды работ мы в зим
ний период времени не можем выполнять. Что будет с этими домами? 
Будут ли наказания? Дисциплинарное, конечно, взыскание Дмитрию 
Михайловичу Быкову, оно, может быть и хорошо, но я объективно по
нимаю, что не все в его руках. Вот вы замечательно ответили, что сего
дня вы не можете сделать проектно-сметную документацию, у вас идет 
отставание проектного института, не хотят выполнять, именно подго
тавливать дома. В этом году 341 дом, в следующем году у вас заплани
ровано 647 домов. А как их будете успевать, если по 341 дому не успе
ли? Мы не согласовали с вами некоторые вопросы с жильцами, допу
стят они нас в свой дом, не допустят в дом? Как мы будем в следующем 
году 647 домов? Я гарантирую, что и в следующем году и 300 домов, и 
350 будет для вас очень тяжело, раз вы в этом году не справляетесь?

СДОБНОВА Н. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:36:23. Речь 1 мин 14 сек

Ну, знаете, ну в конце концов нужно когда-то догонять концеп
цию капремонта, которую мы должны с вами делать, огромные деньги 
лежат на остатках. И на самом деле в этом году, по нашему все-таки 
мнению, можно было сделать больше, чем 341 дом. Я еще раз говорю, 
мы не исключаем 21 дом, они не будут выполнены, но мы планировали, 
что вместо них будут выполнены другие работы, ничего не сделано. 
Отчетность так и оставим, как она была - 341 дом. Понятно, что в сле
дующем году объем вырастает в 2 раза, и это будет чрезвычайно слож
но сделать, но задачи-то такие нужно ставить. Мы не можем каждый 
год опаздывать, тогда мы вообще не отремонтируем эти дома. С под
рядными организациями да, действительно, есть проблемы, но мне ка
жется, что если вот сейчас мы предложения собственникам направили 
на 2018 год, т.е. мы реально тогда сможем начать работы по размеще
нию аукционов на ПСД в начале года, тогда будет задел во времени и 
на повторное (непонятно) аукционов. И кроме того, подрядные органи
зации, проектировщики еще не имеют, извините за такое слово, не 
нахватаются заказов в других местах либо здесь и могут планомерно их 
делать. Там же ПСД небольшое, это же не стройка, это же не огромный 
какой-то дом. Времени на выполнение не так много надо.
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КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 16:37:37. Речь 0 мин 50 сек

Ну, вот еще маленькое дополнение. В 2016 году также были про
блемы, вы анализировали эти проблемы? С 2016 года на 2017 год? Вы 
справились с этими проблемами, которые были в 2016 году?

СДОБНОВА Н.В.
К сожалению, все проблемы 2016 года я не могу сейчас доло

жить, потому что обсуждение без меня было.

КРАСНОШТАНОВ А.А.
Ну, а в следующем году проблемы 2018 года, вы сможете вспом

нить 2017 год, то, что я говорил? Я  же помню, что я спрашивал. Я тоже 
надеюсь, что это все будет, все-таки жители ждут и не понимают, за что 
платят деньги, а ведь проблемы у нас есть. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:38:27. Речь 0 мин 2 сек

Буханов Владислав Валерьевич, Ваш вопрос.

БУХАНОВ В.В.-депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:38:29. Речь 1 мин 24 сек

Два вопроса. Первый вопрос. Это в вашем докладе прозвучало, 
что саянский дом, который пострадал от пожара, до конца года вы мо
жете не закрыть задолженность перед строителями или будет закрыто?

СДОБНОВА Н.В.
Он уже сделан.

БУХАНОВ В.В.
Нет, он сделан, но там задолженность, вы закрыли ее?

СДОБНОВА Н.В.
Конечно. Мы давно уже закрыли.

БУХАНОВ В.В.
Потому что там порядка 8 млн. На прошлой сессии мы обсужда

ли, что это было сложно, сейчас решен, да, вопрос?
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СДОБНОВА H.B.
Ну это было... Давно закрыт. Да.

БУХАНОВ В.В.
Хорошо, спасибо. И второй вопрос. В вашем докладе в докумен

тах к вопросу ведется речь о том, что идет заключение договоров о ре
структуризации задолженностей, и в целях повышения собираемости 
взносов вы предлагаете собственникам помещений заплатить в Сбер
банке и не удерживать проценты. А вообще какая задолженность вот в 
проценте от собираемости на данный период? Мы о какой сумме сей
час говорим? Тут у вас и судебные дела могут быть, и судебные при
ставы, и в досудебном порядке вы предлагаете. А вот порядок, сумма - 
о каких мы говорим? Сколько задолженность перед вашим фондом по 
расчетам есть?

СДОБНОВА Н.В. -  первый заместитель министра жилищной политики, 
энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:39:53. Речь 0 мин 1 сек

Ну, я в процентах только могу сказать, в процентах от собирае
мости, потому что у нас...

БУХАНОВ В.В.
В процентах от собираемости... Мы сейчас в материалах посмот

рим, порядок какой, сколько процентов...

СДОБНОВА Н.В.
Процентов 64, по-моему, это собираемость, а фактическая задол

женность - это 36.

БУХАНОВ В.В.
Понял, спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛБСТВУЮ1ЦИИ: Время: 16:39:54. Речь 0 мин 2 сек

Илья Алексеевич Сумароков, Ваш вопрос.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 16:39:56. Речь 0 мин 29 сек

Сергей Фатеевич, у меня вопрос, наверное, больше к вам. А кто 
будет отвечать за эту программу? За выполнение? Здесь же не будет 
никого через 25 лет. У нас принималось в Иркутской области на 25 лет.
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Мы построили Братск, Ангарск, Усть-Илимск, ГЭС построили, а сейчас 
никто не отвечает, мы принимаем. Мы для чего это делаем? Я не пони
маю.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:25. Речь 0 мин 3 сек

Очень хороший вопрос. Наталья Валерьевна, вы сможете как-то 
ответить на него?

СДОБНОВАН. В.-первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:40:28. Речь 0 мин 15 сек

Ну, я надеюсь, что мы 25 лет-то еще проживем с вами, надо наде
яться, все говорят, что скоро будем до 120 лет жить.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:40:43. Речь 1 мин 12 сек

Уважаемые коллеги, вопросов много, выступления, предложения 
еще есть. Вы понимаете, что сегодня в Иркутской области программа 
реализуется неудовлетворительно, по темпам, по срокам. Я сегодня не 
готов судить о качестве, поэтому мы придаем очень серьезное значение 
этому вопросу, вынесли его на сессию Законодательного Собрания, и я 
прошу вот на все на это среагировать правильно. Мы с Председателем 
Правительства этот вопрос обсуждали неделю назад и сегодня даже пе
рекинулись по этому вопросу. Нам предстоит предпринять очень серь
езные усилия, для того чтобы не просто капитально ремонтировать, а 
капитально ремонтировать основательно, долговечно, о чем Илья 
Алексеевич говорит, вот, и, естественно, справляться с программой. 
Сегодня, к сожалению, не все это удается, во всяком случае, не во всех 
домах. Ну, а о темпах, Антон Алексеевич уже как бы этот вопрос обо
значил, мы отстаем практически на треть в этом году, а будущий год, 
который увеличится в объемах в 2 раза, но это большой вопрос. Это 
большой вопрос.

Микуляк Андрей Степанович, Ваш вопрос.

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:41:55. Речь 0 мин 44 сек
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Наталья Валерьевна, вот подскажите, пожалуйста, ответ на сле
дующие вопросы. Я еще для начала заострю цифры: все-таки кратко
срочный план 2016 года выполнен на 35 %, 2017 год исполнение - 0, и 4 
млрд лежит на счетах, как Вы сказали. Размещая эти деньги, фондом 
собрано порядка 80 млн процентов, вот, законодательством это тракту
ется как чистая прибыль. Каким образом был решен вопрос уплаты 
налогов и сколько налогов на прибыль было уплачено?

СДОБНОВА Н. В. -  первый заместитель министра жилищной полити
ки, энергетики и транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 16:42:39. Речь 0 мин 19 сек

Немного мы платим налога на прибыль, я специально взяла эту 
сумму, сейчас, одну минуточку, по налогам у нас 35,5 млн рублей - 
налог на прибыль 2017 год. Ну, это налог на прибыль, да, который
идет...

МИКУЛЯК А.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 16:42:58. Речь 0 мин 6 сек 

Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:43:04. Речь 0 мин 4 сек

Предложение. Дмитрий Михайлович Ершов, пожалуйста

ЕРШОВ Д.М. -  заместитель председателя комитета по собственности и 
экономической политике Законодательного Собрания Иркутской обла

сти
ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 16:43:08. Речь 2 мин 32 сек

Я, как говорил, - предложение, Руслана Николаевича только нет, 
знаете, эти проблемы мы обсуждали еще в начале года, весной, когда 
еженедельно, тогда еще с заместителем Правительства, Председателя 
Правительства, с Русланом Николаевичем встречались, обсуждали эти 
вопросы и по строительным организациям - подрядчикам, и по ПСД, по 
стройконтролю. В принципе, ничего не изменилось. Уже осень, начало 
ноября скоро будет. Но я хотел бы сказать о тех проблемах, с которыми 
столкнулись строители, все-таки это близкое моему сердцу. Когда 
строители говорят о проблемах, которые от них не зависят: это несвое
временная выдача ПСД, 80 % выдаваемой документации некорректно, 
недостаточно учтены материалы, несоответствие количества этажей и 
даже подъездов, сами они вынуждены подгонять эти проекты, ПСД, вот
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строители меня поймут, ПСД выдаются без штампов в производство, 
сметы не утверждены со стороны фонда капитального ремонта. Но то, 
что со стройконтролем были проблемы и по некоторым объектам от
сутствие в течение 6 месяцев, ну как можно сдавать такие объекты? Я 
не понимаю, без строительного контроля, хотя он обязателен. Ну и во
прос вот по газоснабжению, уже сегодня говорили. Знаете, у меня есть 
глубочайшее убеждение, что без содействия с муниципальными обра
зованиями мы эти вопросы вообще никогда не решим. Стоять на своей 
позиции, что софинансирование обязательно исполнится со стороны 
муниципальных образований, я считаю, это неправильно. Нужно нахо
дить меры и все-таки предлагать муниципалитетам включиться в про
грамму по полной, так скажем, в быстром режиме, наверное, даже луч
ше так сказать.

С моей стороны были подготовлены предложения, направленные 
Руслану Николаевичу Болотову, я думаю, мы еще обсудим, ответа я 
пока не получил. Муниципалитеты, как никто, знают всю ситуацию, 
которая находится на их территории, это самое главное. Поэтому без 
муниципалитетов мы не догоним и тем более не перегоним вот эти 
темпы, которые сегодня говорились. Это мое глубочайшее убеждение. 
Поэтому Руслана Николаевича нет, но мое приложение: надо садиться 
и собирать Ассоциацию, и этот вопрос ставить, наверное, на первое ме
сто. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:45:40. Речь 0 мин 13 сек

Спасибо. Андрей Александрович Некрасов - заместитель проку
рора области. Пожалуйста. (Коллеги, включите микрофон).

НЕКРАСОВ А.А. -  заместитель прокурора Иркутской области 
ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:45:53. Речь 1 мин 22 сек

Сергей Фатеевич, я почему попросил слово, потому что мы неод
нократно реагировали, как раз вот по большинству вопросов и проблем, 
которые сегодня обозначались. И фонд, и министерство ЖКХ, к сожа
лению, вот сегодня по докладу, я соглашусь с коллегой, то есть нет 
конкретного плана реализации, то есть каких-то мероприятий, которые 
позволят просто выполнять поставленные задачи. И у меня просьба, 
наверное, к вам по результатам сегодняшнего вот обсуждения этого во
проса: направить нам решение, для того чтобы у нас был повод соот
ветственно выйти на проверку уже и со своей стороны тоже смотреть. 
Потому что министерство ЖКХ предоставляло нам на наши требования 
и замечания, некие обещания по мероприятиям и правового регулиро
вания и т.д. и т.п. Соответственно, надо время посмотреть, как это ис
полнено, то есть конкретно, четко, по пунктам.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:47:15. Речь 0 мин 41 сек

Спасибо, Андрей Александрович, все понятно, это все совпадает 
с тем, что мы обсуждали с Председателем Правительства. Здесь нужно 
принимать конкретные меры.

У нас есть два выступления. У нас здесь на заседании присут
ствует руководитель фонда Быков Дмитрий Михайлович, пожалуйста, 
к микрофону, Вам слово.

СДОБНОВА Н.В.
Сергей Фатеевич, мне можно?

БРИЛКА С.Ф.
Да, а Вы присаживайтесь, конечно же, конечно же, Наталья Ва

лерьевна, присаживайтесь.

БЫКОВ Д.М. -  генеральный директор фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:47:56. Речь 9 мин 18 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, я благодарю 
вас за предоставленную мне возможность лично, глядя в глаза депута
там, ответить на все вопросы и доложить. К сожалению, ни на одно ме
роприятие меня не приглашают, я вынужден инициативно, слава богу, 
меня не попросили у дверей. Поэтому я благодарен, что вы позволяете 
высказать самому. На те вопросы, на которые министерство жилищной 
политики, энергетики и транспорта не смогли ответить, я думаю, что я 
отвечу лично, и со всей ответственностью отвечу.

Значит, смотрите, наверное, на сегодняшний день всем интерес
но, один из основных вопросов вопросов, люди платят, сколько платят 
и какие проблемы? Я отвечу, и отвечу цифрами все конкретно. Вот на 
28 ноября 2017 года на счетах фонда находится 4 млрд 104 млн рублей, 
в том числе 5 млн - это софинансирование из областного бюджета, 188 
и 81 млн рублей, Андрей Степанович, я уточняю цифры, Вы сказали 80 
млн, увеличиваю в 3 раза, 181,8 млн, ну, Вы уточнили, я хочу, чтоб 
цифры были точными. Это проценты, полученные по договору банков
ского счета. Значит, в том числе это от 3 до 3,5, 4,5 процентов в зави
симости от кредитной организации, с которой в рамках договора были 
заключены, Андрей Степанович. И бронируемые суммы, которые мы 
можем допустим, размещать по ставке моспрайма, это в среднем от 7 
до 8 %.

Сумма расходования денежных средств на выполнение работ по 
капитальному ремонту с учетом авансирования на сегодняшний день в
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текущем краткосрочном плане от 1 млрд 200 млн рублей, уже фактиче
ски оплачено полмиллиарда. Вот, ну здесь очень много строителей, и 
поэтому, наверное, вы понимаете, что физическое исполнение работ и 
финансовое исполнение, это по срокам немножко разные моменты. По
тому что сейчас у нас идет претензионная работа с подрядными орга
низациями, уже более 3 млн рублей мы получили штрафных санкций от 
подрядных организаций, хотя определи сумму сейчас фактически более 
7 млн. Да, я вынужден сказать, что подрядные организации, к сожале
нию, как отмечали это общественные организации, создают определен
ные картельные вещи, когда 2, 3, 4 компании, по сути, забирают весь 
объем. Нажимают кнопку, падают на торгах и забирают все, а потом 
мы видим из нашего реестра те же самые компании, которые у нас тут 
на субподрядах работают, и не все согласовывают эти субподряды. Хо
тя все прекрасно понимают, что проблема есть. Вот совершенно недав
но руководитель ФАСа говорил о картельных сборах, как это очень 
сложно их выявлять и доказывать. Сейчас только складывается проце
дура взаимодействия с правоохранительными органами и так далее. 
Поэтому я уже публично заявлял об этом и буду заявлять, что все фак
ты, которые нам станут известны касательно вот таких вещей относи
тельно подрядных организаций, мы незамедлительно будем их в право
охранительные органы и делать эти моменты публичными. Потому что 
я считаю, что когда у нас есть в территориях небольшие организации, и 
их поглощают, им не дают возможности нормально выходить на торги, 
просто потому, что, ну, извините, звонят и говорят: "Слушайте, мы 
уроем здесь торги", там и дальше некуда и делают это! И делают! По 
городу Ангарску, допустим, был ряд обращений. Публично говорят; 
"Денис Михайлович, что ты лоты такие большие делаешь?" Ладно, сде
лали маленькие, позвонили и сказали, говорят: "Ребята, ничего лично
го, уроем торги или вы договариваетесь". Уронили ниже 20 %. Те него
дуют, говорят: "Как?" Я  говорю: "Ребята, извините". Я говорю: "Это не 
ко мне, потому что законодательство для всех одно, нажимаете кнопку 
и все".

Дальше продолжаю, извините за эмоциональное вступление. Зна
чит, сумма денежных средств на специальных счетах, владельцем кото
рых является фонд капитального ремонта, составляет 65,6 млн рублей. 
Сумма расходования денежных средств на выполнение работ по капи
тальному ремонту многоквартирных домов, находящихся на специаль
ных счетах с учетом авансирования, составляет 5 млн рублей, то есть я 
хочу отметить, что на сегодняшний день у нас спецсчета также начи
нают работать, мы там, где являемся владельцами, уже видим результа
ты, поступают документы на оплату, работа двигается.

А теперь я скажу в целом как реализуется программа, потому что 
я считаю, что я просто... Мне совесть не позволит по-другому посту
пить, я скажу о всех проблемах, о которых здесь и депутаты говорили, 
и в целом. Да, действительно, верно было сказано, что региональная 
программа на сегодняшний день включает более 15 тыс. многоквартир
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ных домов. Коллеги, уважаемые, просто люди, вы поймите одну вещь: 
на сегодняшний день у нас за 2 года фактически более тысячи домов 
ушло, ушло из региональной программы, это факт, и эти дома призна
ны аварийными мэрами, но, как было заявлено, эти деньги не вернутся 
собственникам никогда. Поймите, федеральное законодательство гово
рит совершенно о других вещах. Оно говорит, что руководитель фонда 
будет перечислять эти средства исключительно на нужды сноса, то есть 
либо муниципалитетам я должен буду перечислить, либо подрядным 
организациям согласно порядку. Коллеги, ответьте кто-нибудь здесь 
мне честно и прямо, глядя в глаза: сколько в фонд капитального ремон
та в рамках того действующего нормативного законодательства верну
ли собственникам из этих тысячи домов? Я скажу ноль. Ни копейки не 
вернули. А почему не вернули? А вы читали эти нормативные акты? 
Мы вот все голосуем, говорим: "Более 30 нормативных актов мы выпу
стили", рабочие акты. Коллеги, давайте протрезвеем все, я вам скажу, 
смотрите, на сегодняшний день, если вы начнете читать дословно ме
ханизм возврата этих средств к собственникам, да, в основном вы уви
дите, что фонд капитального ремонта должен своими силами снести 
эти дома. Я буквально говорю, каким образом я должен вкладывать сам 
себе эти деньги, для чего?

Хорошо, идем дальше. В подтверждение моих слов вот только 
сегодня каждый день по 100, по 200 домов, извините, вы дали мне сло
во, не выгнали там на входе, я буду говорить, на сегодняшний день... 
Ну да, спасибо, повестка... Я уложусь. На сегодняшний день в под
тверждение моих слов каждый день сотни домов признаются аварий
ными, сотнями домов. А теперь по моим расчетам, значит, я выступал 
публично, и я публично назвал сумму 1200 фактически аварийных до
мов в программе. Де-факто. Де-юре - непризнанных. Мне был, посту
пил, не помню, от какого прокурора, прокурорский запрос, Денис Ми
хайлович, прочитали в прессе, подтвердите свои слова. Я просто из 
программы выкопировку сделал, отправил, все, вопрос закрыли. Да, 
действительно, такой процент износа.

Значит, и по расчетам фонда, де-факто, мы не можем сказать, что 
мы не облазили все эти дома, но даже вот посчитав их на бумаге, я вам 
скажу: у нас более 4 тыс. таких домов в программе. Но ничего, мы сей
час говорим все с вами о собираемости. Хорошо, я вам скажу про соби
раемость. На сегодняшний день у нас есть просадка собираемости. В 
прошлом году у нас было свыше 70 % собираемость, а в этом году 68. 
Все задают вопрос: "Ответьте, почему просадка?" А я отвечу. Потому 
что люди, которые получили в прошлом году возможность без процен
тов оплачивать за капитальный ремонт, без процентов с кредитной ор
ганизацией, они пошли гасить эти задолженности.

В прошлом году, когда мы заключили более 1000 договоров о ре
структуризации задолженности, люди пошли тоже платить за капи
тальный ремонт. Но, вы поверьте мне, в этих 4 тыс. домов люди не 
пойдут платить, они аварийные. И, конечно, я сейчас формально дол
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жен взыскать с них. Мы провели со службой судебных приставов, 
очень благодарен им, консультации, я просто пришел к ним и говорю: 
"Теймур Талехович, проконсультируйте, нет у меня такого большого 
опыта по взысканию". Проконсультировали. Мы понимаем, мы сейчас 
будем выходить на попечительский совет, чтобы часть передать на аут
сорсинг, на субсидию, потому что как угодно, но я вам скажу, мы мо
жем взыскать судебными приказами. Ну мы с кого взыщем-то? С лю
дей, которые живут в Бодайбо...

БРИЖА С.Ф.
Дмитрий Михайлович.

БЫКОВ Д.М.
Хорошо, я возвращаюсь к ситуации.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:57:14. Речь 1 мин 18 сек

Не-не-не, подождите, подождите, возвращаться никуда не надо, 
Вы рассказали нам все Ваши боли производственные...

БЫКОВ Д.М.
Нет, не все.

БРИЖА С.Ф.
Не, ну, достаточно.

БЫКОВ Д.М.
Если позволите, я...

БРИЖА С.Ф.
Подождите, вы меня не перебивайте.

БЫКОВ Д.М.
Извините, пожалуйста.

БРИЖА С.Ф.
Я уже вам позволил сказать, вот по трибуне стучите, Вы же не в 

ООН на сессии. Значит, здесь конкретные вопросы прозвучали у депу
татов, 341 дом, да? В плане капитального ремонта на 2017 год по под
счетам там около 85 домов не будет отремонтировано. Вы на эти-то во
просы ответьте.

БЫКОВ Д.М.
Я отвечу.
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БРИЖА С.Ф.
А детали, которые возникают в работе, в том числе вопросы воз

никали, у Валерия Алексеевича, будут ли возвращены деньги? Вы как- 
то так эмоционально рассказали, но это, скажем так, это детали вашей 
каждодневной работы. А вот то, что сегодня заваливается капитальный 
ремонт, я думаю, что не ветхих же домов капитальный ремонт завали
вается?

БЫКОВ Д.М.
В том числе и ветхие.

БРИЖА С.Ф.
Нет, в том числе ветхие... Там прозвучала цифра, 21 дом или 22 

дома были признаны ветхими, и они из программы этого года убирают
ся. Вот о чем речь идет, поэтому все так сразу не надо рассказывать. Вы 
расскажите, как вы собираетесь справляться с планом работы по капи
тальному ремонту?

БЫКОВ Д.М. -  генеральный директор фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:58:32. Речь 0 мин 20 сек

Сергей Фатеевич, отвечу, Сергей Фатеевич, к сожалению, преды
дущие ораторы не смогли ответить и не уточнили. Я уточню и отвечу. 
Остальные дома, 98 - это разработка проектно-сметной документации. 
На сегодняшний день практически все находится в органах государ
ственной экспертизы, большинство на выходе. Поэтому да, это не фи
зическое исполнение работ, это разработка проектной документации, 
которая, к сожалению...

БРИЛКА С.Ф.
Они в плане так значились?

БЫКОВ Д.М.
Конечно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 16:58:52. Речь 0 мин 43 сек

Ну так это надо делить тогда, сколько вы планировали... а вот на 
будущий год что?
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БЫКОВ Д.М.
Это 640 домов.

БРИЖА С.Ф.
Сколько в этих (640 домов) конкретный капитальный ремонт, ка

кое количество проектной работы? Тогда будет понятно, тогда это бу
дет понятно, и с этого, наверное, вам надо начинать, а не о том, что вы 
сегодня не возвернете деньги и так дальше. Это тема другая совершен
но. И эту тему не обязательно здесь обсуждать. Ее надо в текущем ре
жиме обсуждать и работать, и думать, каким образом справляться. А 
вот программа будущего года, 640 домов, там как она разделена на 
проектные работы, на конкретные работы, уже связана с капитальным 
ремонтом? I

I

БЫКОВ Д.М.
Можно, да, я отвечу?

БРИЖА С.Ф.
Да, конечно.

БЫКОВ Д. М. -  генеральный директор фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 16:59:35. Речь 3 мин 14 сек

Значит, смотрите, следующий год сформирован по предельной 
стоимости. Сумма краткосрочного плана, которая находится, уже три
жды мы направили в министерство жилищной политики, энергетики и 
транспорта, к сожалению, пока не подписан до сих пор, это 4,4 млрд. 
Мы должны с вами понимать, что это предельная стоимость, сметы j 
больше в фонды не направляются, потому что вся поектная документа- i 
ция разрабатывается проектными организациями. Соответственно, в 
615 федеральное постановление вступили в действие поправки, кото
рые позволяют нам на сегодняшний день объединять в один договор и 
разработку проектной документации, и непосредственно сами строи
тельно-монтажные работы. Поэтому по большинству домов будет 
именно физика выполняться.

БРИЛКА С.Ф.
Что это такое физика? А химия?

БЫКОВ Д.М.
Я имею в виду и проекты, и монтаж, то есть, по сути, этот объем 

будет выполняться в целом по 600 домам. Вопрос возникает правиль
ный, вот депутат задавал, говорит, а как вы в этом году так сложно ра
ботаете, как в следующем-то году будете?
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БРИЛКА С.Ф.
Антон Алексеевич Красноштанов Вам сейчас вопрос задаст.

БЫКОВ Д.М.
Да, задаст, я отвечу.

КРАСНОШТАНОВ А.А.
Да, смотрите, уважаемые коллеги, на сегодняшний день у нас 

требуют концептуальных принятий решений, доработка закона о капи
тальном ремонте. Потому что, когда стартовал этот закон, скажем так, 
почему-то полностью выгородили муниципальные образования от уча
стия в капитальном ремонте. А сейчас мы видим обратный процесс. 
Когда увеличивается объем работ, я практически по любому поводу еду 
в территорию, разговариваю с думами. Я очень благодарен, очень бла
годарен председателям дум, потому что благодаря их работе в целом 
ряде территорий мы смогли совместно и обследовать дома, и передать 
функции техзаказчика. Это была огромная проблема с Тулуном, огром
ная просто. Да, выехали, провели думу, заседание, проработали с мэ
ром, обследовали дома. Планировали за месяц, обследовали за две не
дели и сейчас сделаем. Функции техзаказчика в Байкальске тоже рас
сматривали, да, мэр вышел и готов принять их.

БРИЖ А С.Ф.
Хорошо.

БЫКОВ Д.М.
Надо передавать функции.

БРИЖ А С.Ф.
30 секунд Вам, чтобы свой доклад завершили, потому что что-то 

Вы мухи, котлеты в одно место как бы засовываете.

БЫКОВ Д.М.
Нет.

БРИЖА С.Ф.
Я  хорошо разбираюсь в вашей теме и прекрасно понимаю, какой 

Вы нам замес здесь делаете. 30 секунд, завершаете свой доклад.

БЫКОВ Д.М.
Хорошо. Сергей Фатеевич, спасибо. Я хочу, чтобы все понимали, 

что фонд капитального ремонта выполняет региональную программу 
исключительно по согласованным краткосрочным планам и утвер
жденным. Соответственно, сам себе я планы-заделы вперед не делаю. 
Какой краткосрочный план принимается, такой я и делаю. Примите 
краткосрочный план на тысячу домов, соответственно, буду работать
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на тысячу домов. Примите на один дом, буду на один дом работать. Это 
чтоб все понимали действующее законодательство.

БРИЖА С.Ф.
Хорошо.

БЫКОВ Д.М.
Следующий момент.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:02:49. Речь 0 мин 2 сек

Нет, все, спасибо.
Антон Алексеевич Красноштанов, Ваш вопрос.

КРАСНОШТАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Ир
кутской области

ВОПРОС: Время: 17:02:51. Речь 1 мин 16 сек

Спасибо, Сергей Фатеевич. Дмитрий Михайлович, мне прямо 
смешно, простите, конечно, я к Вам очень хорошо отношусь, знаю там 
опыт у вас колоссальный, бьетесь Вы за свое дело, и, в принципе, все
гда на Вашей стороне. Но мне сегодня вообще абсолютно непонятно, 
Вы рассказываете... Вы правильно сказали, в этом зале много строите
лей, много застройщиков. Вот Вы начали рассказывать нам про карте
ли. Разве вы не хотите найти механизмы, которые этот картель уберут? 
Но я вам гарантирую, как строитель в другой отрасли. Наша компания 
не входит в строительную отрасль фонда капитального ремонта, пото
му что, во-первых, здесь две причины: это плохая проектно-сметная 
документация, она отвратительная, и мы понимаем, что мы с ней не 
справимся. И про какие картели Вы говорите? А почему нельзя нам 
сделать банковскую гарантию? Раз компания опустит на 20 %, не вы
полнит свой план, который они забрали на аукционе, у вас банковская 
гарантия, вы с нее забрали деньги, больше эта компания не выйдет на 
аукцион. Вы с этой инициативой выходили на министра, на Председа
теля Правительства? Механизмы... Чтоб не допустить вот этих недоб
росовестных подрядчиков, как вы их называете.

БЫКОВ Д. М. -  генеральный директор фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:04:07. Речь 0 мин 53 сек

Антон Алексеевич, готов отвечать очень быстро, кратко. Смотри-
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те, на сегодняшний день мы удерживаем из банковских гарантий, абсо
лютно верно. Вы если посмотрите по прошлому году, какие суммы 
претензионную работу провели. Но я вам скажу, чем отличается про
ектно-сметная документация на капитальный ремонт. Если проектно
сметная документация на новый дом, ее можно нарисовать вот, не вы
ходя на площадку, по сути, то у нас необходимо зайти практически в 
каждую квартиру, сделать обмерные работы. И проектно-сметную до
кументацию, ее не фонд делает, ее сами подрядчики делают. И когда у 
нас выходят сами подрядчики, не в состоянии, их просто не пускают ни 
в квартиры, ни в дома и так далее, и мы параллельно вели, да, это. По
чему мы предлагаем, почему мы сейчас будем объединять? Чтобы одно 
лицо и проектирование делало, правда, госэкспертизу будут делать, по
тому что очень сложно, и это совсем другая ситуация. А банковские га
рантии, весь механизм мы используем в полной мере.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:05:00. Речь 0 мин 1 сек

Хорошо. Сергей Юрьевич Тен. Пожалуйста, Антон Алексеевич.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 17:05:01. Речь 0 мин 38 сек

У меня маленький вопрос. Вот из этих 641 дома, да, то есть под
рядчик должен будет сам запроектировать, это ваш план стоит, пра
вильно? Сам запроектировать, войти в каждую квартиру. Вот как 
предыдущий замминистра выступала, и исполнены эти 20 домов были, 
именно вот проектно-сметная документация... Не пустили жители в 
свою квартиру, чтобы поменять ту же самую батарею по газу, правиль
но я понимаю? Мы вводим в заблуждение сами себя.

БЫКОВ Д.М. -  генеральный директор фонда капитального ремонта 
многоквартирных домов Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:05:39. Речь 0 мин 41 сек

Не-не, я просто объясню. Тема жилищно-коммунального хозяй
ства очень сложная, требует к себе пристального внимания. Во-первых, 
смотрите, ситуация какая, когда подрядные организации выходят об
следовать дома, обследовать, обмерные работы делать, проекты разра
батывать, в случае недопуска в квартиры, раньше это актировалось, и 
мы должны были в судебном порядке это делать. Годы уходили, по 
всей России были судебные решения, но ничего не выходило. Поэтому 
сейчас федеральные законодатели доработали 615 постановление, они 
поручили субъектовым законодателям разработать порядок воспрепят
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ствования проведению капитального ремонта, и на основании этого по
рядка оформляется процедура недопуска, и идем дальше. Но она не ис
ключает...

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:06:20. Речь 0 мин 20 сек

Спасибо. Дмитрий Михайлович, в лесах-то дело не утопишь, чего 
вы нам рассказываете все трудности.

БЫКОВ Д.М.
Я отвечаю на вопрос.

БРИЖ А С.Ф.
Знаете, есть такое понятие - задел. Вы никогда, не сделав задел 

проектной документации, как бы вам это тяжело ни было, никогда не 
добьетесь выполнения программы. Вот и все, Вы нам сегодня 30 минут 
рассказываете, как вам трудно живется. Сергей Юрьевич Тен, пожалуй
ста. Все, спасибо, присаживайтесь.

БЫКОВ Д.М.
Пожалуйста.

ТЕН С.Ю. -  депутат Государственной Думы Федерального Собрания 
Российской Федерации

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:06:40. Речь 4 мин 26 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, ну вот я так 
же, как и все присутствующие, с интересом выслушал выступления 
предыдущих докладчиков, вот, и то, что прозвучало сейчас, это называ
ется классическая подмена понятий, т.е. просто манипулирование нами 
с вами, потому что задает Антон Алексеевич Красноштанов один во
прос, ответ звучит на совершенно другую тему, Дмитрий Михайлович 
Ершов говорит об одном, выступающий отвечает совершенно о другом. 
Поэтому налицо ситуация следующая: министерство не справляется, 
выглядит очень бледно, не справляется фонд капитального ремонта, 
выглядит еще бледнее. То, что касается непосредственно нас с вами, в 
следующем году у вас, уважаемые коллеги, выборы, и вы будете за это 
отвечать перед избирателями, потому что нас с вами выбирают люди, а 
коллег-чиновников из исполнительной власти выбирает Губернатор, и 
они отвечают перед Губернатором. И соответственно, вот так вот, как 
мы общаемся с людьми, чиновники так не общаются, они общаются, и 
об этом руководитель фонда капремонта сказал, они общаются макси
мум с депутатами, ну, или там выборочно очень-очень редко. Мы с ва
ми прекрасно понимаем, что общение это редко происходит непосред

172



ственно с недовольными людьми. Поэтому впечатление очень тягост
ное на самом деле. Я считаю, что, во-первых, у нас вообще в целом вот, 
я считаю, в стране тема парламентского контроля, она сейчас с новым 
созывом Государственной Думы, она выходит на другой совершенно 
качественный уровень. Поэтому парламентский контроль нужен, необ
ходимо активизировать работу соответственно профильного комитета в 
этом направлении, значит, и публично и везде тему эту поднимать, по
тому что задают вопрос: "А как вы собираетесь 670 домов ремонтиро
вать, если в этом году вы не сделали там ту задачу в районе 300 до
мов?" И ответа-то не последовало, то есть что-то вот так, какая-то вата 
такая катается, извините, а плана какого-то, действия... Вот тут вот пра
вильно сказали, что тут не только строители-застройщики, тут все про
изводственники присутствуют. Вот по большому счету, вот я на вас 
смотрю, уважаемые коллеги, 90 % присутствующих здесь имеют самое 
непосредственное отношение к производству. А любой ответственный 
за капремонт - это производственник. Он должен выйти и четко ска
зать, как мы будем побеждать программу следующего года, какие у нас 
планы, что мы сделать-то собираемся. А этого не прозвучало. Что-то 
говорится по поводу денег, сколько у нас денег там на счету, вот он го
ворит о том, что вот мы с подрядчиками воюем якобы, мы аж на целых 
7 млн рублей подали иск и 3 млн у них отыграли. Да это копейки по 
большому счету при этих миллиардных объемах, 4 млрд рублей - это 
огромные деньги, а мы тут про какие-то 3 млн говорим. Поэтому...

Да, и последнее, что я хотел сказать. И вот, безусловно, вопросы 
есть и к федеральному уровню законодательства, но то, что касается 
вот моей позиции, я постоянно об этом говорю, уважаемый Сергей Фа- 
теевич, уважаемые коллеги, давайте работать совместно. Потому что 
мы вот... Вот у нас депутат Государственной Думы, 7 помощников на 
освобожденной основе, соответственно, тот потенциал, который есть у 
Законодательного Собрания в плане законотворческой работы, сов
местной нашей законотворческой работы, он значительно больше, чем 
потенциал любого депутата Государственной Думы. Давайте совместно 
вносить предложения в Государственную Думу, подключать институт 
Сперанского и биться за то, что... Абсолютно согласен, вот единствен
ное, с чем я согласен с предыдущим выступающим, это то, что обяза
тельно надо к этому процессу подключать муниципалитеты. Здесь 
должен быть, четко действовать принцип двух ключей. Когда ключ 
вставляешь, тогда только дверь открывается. Вот и все. Поэтому это 
важнейшая задача, и в том числе и нас, федеральных законодателей, и 
чтобы, муниципалитеты активнее к этому процессу подключались. 
Спасибо за внимание.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:11:06. Речь 0 мин 7 сек
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Спасибо, Сергей Юрьевич.
Ольга Николаевна Носенко, пожалуйста. Председатель комитета 

по собственности и экономической политике.

НОСЕНКО О.Н. -  председатель комитета по собственности и экономи
ческой политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 17:11:13. Речь 4 мин 17 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, не случайно 
мы вынесли данный вопрос на рассмотрение сессии Законодательного 
Собрания, когда в сентябре месяце рассматривали на комитете испол
нение программы по капитальному ремонту многоквартирных домов. 
На комитете данный вопрос стоит на контроле, и каждый квартал мы 
заслушиваем Правительство по исполнению программы. С Дмитрием 
Михайловичем мы входим в состав попечительского совета фонда ка
питального ремонта, и все мы должны понимать, что ответственность 
за выполнение программы капитального ремонта лежит в целом на 
Правительстве Иркутской области в лице министерства жилищной по
литики и энергетики. И все мы помним, как мы долго убеждали соб
ственников платить за капитальный ремонт, предусмотрели пени, 
штрафы, проценты, санкции различные, и в результате только банки се
годня у нас имеют положительный эффект в лице вот в сумме, 4 млрд 
рублей на счетах в банках находятся. К сожалению, те услуги те соб
ственники сегодня не получают в должном объеме. И рекомендации 
Правительства Российской Федерации были, чтобы на 1 января теку
щего года на счетах фонда капитального ремонта денежных средств 
должно быть 0. Все деньги должны быть израсходованы на капиталь
ный ремонт многоквартирных домов. Мы ежегодно собираем по 2 млрд 
рублей собственников, но наши собственники, к сожалению, не видят 
результаты той программы, на которую мы с вами вместе запланирова
ли. И 300 - 400 домов - это ни о чем. Да, мы отстаем уже от выполнения 
программы где-то на 2 тыс. домов, поэтому у нас очень серьезные от
ставания, это надо понимать. И не случайно, наверное, сегодня у депу
татов не было вопросов, потому что мы видели из доклада, что про
грамма не выполняется. И причины все назвали, но вот причины соб
ственников мы ну не можем... Они платят деньги, и платят регулярно. 
И практически 70 % собираемости - это очень высокая планка.

И решение комитета. Значит, мы подготовили проект постанов
ления, здесь те предложения, которые сегодня звучали, они как раз и 
включены. Я зачитаю их, чтобы все понимали. Принять меры, направ
ленные на выполнение региональной программы капитального ремонта 
общего имущества многоквартирных домов на территории Иркутской 
области на 2014 - 2043 годы, утвержденной постановлением Прави
тельства Иркутской области от 20 марта 2014 года. Совместно с неком
мерческой организацией "Ассоциация муниципальных образований
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Иркутской области", органами местного самоуправления Иркутской 
области рассмотреть вопрос об установлении дополнительных форм 
участия органов местного самоуправления в проведении капитального 
ремонта общего имущества в многоквартирных домах на территории 
соответствующих муниципальных образований. Рассмотреть вопрос о 
внесении изменений в Закон Иркутской области № 167 "Об организа
ции проведения капитального ремонта общего имущества в многоквар
тирных домах на территории Иркутской области", включить положение 
о том, что в региональную программу капитального ремонта не вклю
чаются многоквартирные дома, физический износ основных конструк
тивных элементов: крыша, стены, фундамент которых превышает 70%.

С осени этого года мы еженедельно собирались у заместителя 
Председателя Правительства по предложениям в Закон Иркутской об
ласти по капитальному ремонту многоквартирных домов. Предложения 
подготовлены и нами, депутатами, и министерством. Но пока они еще 
вот в таком сыром виде находятся на рассмотрении. Я попрошу коллег 
рассматривать пооперативнее те предложения, которые уже сформиро
ваны. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:15:30. Речь 0 мин 46 сек

Спасибо. Коллеги, мы серьезно уделили времени по рассмотре
нию этого вопроса. Значит, есть три ключевых больных темы, которые 
мы должны, приняв это решение с Правительством, начинать отраба
тывать. Мы отстаем с проектированием, мы отстаем конкретно с самим 
капитальным ремонтом, и самое главное, что у нас еще есть проблема, 
вот она высказалась - картельный сговор. По всей вероятности, это те
ма тоже тормозит капитальный ремонт. Я думаю, что мы вместе с Пра
вительством должны ответить на эти вопросы своевременно и двинуть 
эту программу обязательно в динамике очень серьезно.

Я... Игорь Самсонович, пожалуйста.

ГРИНБЕРГ И.С. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:16:16. Речь 0 мин 16 сек

Сергей Фатеевич, я думаю, что мы вот принять к сведению, 
наверное, будет неправильно, просто фраза приняли, и все. Может 
быть, отметить, что неудовлетворительное выполнение программы ка
питального ремонта? Так и написать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:32. Речь 0 мин 21 сек
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ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.26/57)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.26/58)

ВЫСТУ-

Конечно. Предложение комитета так и прозвучало, значит, ис
полнение программы неудовлетворительное, и те предложения, кото
рые озвучила Ольга Николаевна, мы их принимаем. Еще какие предло
жения, коллеги? Да, неудовлетворительное, Игорь Самсонович, совер
шенно верно.

Ставлю на голосование проект постановления. Прошу голосо
вать.

Принять постановление 
Время: 17:16:53
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  2. 
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:16:53. Речь 0 мин 15 сек

Не понял. Михаил Васильевич, пожалуйста, включитесь, мы пе
реголосуем, если что.

БАСОВ М.В. -  начальник правового управления Законодательного Со
брания Иркутской области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:17:08. Речь 0 мин 44 сек

С учетом того, что поступила поправка к проекту постановления, 
первоначальный проект надо голосовать за основу, потом за поправку и 
проект постановления.

Принять за основу 
Время: 17:17:52
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  34. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.26/59)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

ГОЛОСО
ВАЛИ:
(п.26/60)

ВЫСТУ
ПИЛИ:

области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:17:52. Речь 0 мин 24 сек

Носенко, есть у вас постановление? Понятно. Тогда, коллеги, го
лосуем за предложение Игоря Самсоновича Гринберга: признать рабо
ту фонда...

БАСОВ М.В.
Сначала голосуем: принять проект постановления за основу.

БРИЖА С.Ф.
Прошу голосовать. Техническая служба включает. Голосуем, 

коллеги, принять за основу.
Решение принято.
Следующее. Голосуем за предложение Игоря Самсоновича: при

знать неудовлетворительной работу фонда. Прошу голосовать.

Принять поправку к проекту постановления 
Время: 17:18:16
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  33. Против -  1. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:16. Речь 0 мин 20 сек 

Решение принято.
В целом, с учетом предложения Гринберга прошу голосовать.

Принять постановление 
Время: 17:18:36
Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  3. Не голосовали -  0.
Принято

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:37. Речь 0 мин 17 сек
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Решение принято.
Спасибо всем, кто принял участие в рассмотрении этого вопроса. 

Переходим к вопросу № 27.

27.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ДЕПУТАТСКОМ ЗАПРОСЕ ГРУППЫ ДЕ
ПУТАТОВ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ К ГУ
БЕРНАТОРУ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ЛЕВЧЕНКО С.Г. «О МЕРАХ, ПРИНИМА
ЕМЫХ ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО РЕАЛИЗАЦИИ КОМ
ПЛЕКСА МЕРОПРИЯТИЙ ПО СТРОИТЕЛЬСТВУ, РЕКОНСТРУКЦИИ И МО
ДЕРНИЗАЦИИ ИНФРАСТРУКТУРЫ АО «МЕЖДУНАРОДНЫЙ АЭРОПОРТ 
ИРКУТСК»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:18:54. Речь 0 мин 33 сек

Проект постановления "О депутатском запросе группы депутатов 
Законодательного Собрания Иркутской области к Губернатору Иркут
ской области Левченко С.Г. "О мерах, принимаемых Правительством 
Иркутской области по реализации комплекса мероприятий по строи
тельству, реконструкции и модернизации инфраструктуры АО "Меж
дународный Аэропорт Иркутск".

Слово для доклада предоставляется Сулейменову Артуру Мухта
ровичу - министру жилищной политики, энергетики и транспорта Ир
кутской области.

о

СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 17:19:27. Речь 2 мин 47 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, на сего
дняшний день проект дополнительного соглашения к Соглашению о 
сотрудничестве между Министерством транспорта Российской Феде
рации, Федеральным Агентством воздушного транспорта и Правитель
ством Иркутской области от 25 марта 2014 года сформирован и прохо
дит стадии согласования с заинтересованными исполнительными орга
нами власти Иркутской области. После подписания дополнительного 
соглашения к Соглашению со стороны Правительства области оно бу
дет направлено в Росавиацию и Минтранс для соответствия согласова
ния и подписания. На вид, вносимые Правительством Российской Фе
дерации изменения в Федеральную целевую программу развития 
транспортной системы, утвержденной Постановлением Правительства 
№ 848, предполагаю полное исключение финансирования мероприятий 
по строительству нового аэропортового комплекса города Иркутска.
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Выполнение комплекса работ по разработке конкурсной документации, 
основных условий конкурса и технического задания для выполнения 
работ по подготовке конкурсной документации для проведения конкур
са на право заключения Соглашения о государственно-частном парт
нерстве по реализации инвестиционного проекта, а также проведение 
работ по подбору земельного участка под строительство нового аэро
портового комплекса города Иркутска станет возможным после внесе
ния соответствующих изменений в программу в части корректировки 
сроков реализации мероприятий, сохранения соответствующего финан
сирования из федерального бюджета в объеме 23 млрд с переносом 
сроков финансирования мероприятий на 2022 год. Определение итого
вой площадки под строительство нового аэропортового комплекса го
рода Иркутска станет возможным после формирования консолидиро
ванной позиции Минтранса, Росавиации и Правительства Иркутской 
области.

Оценка рыночной стоимости движимого и недвижимого имуще
ства общества "Международный Аэропорт Иркутск" независимая пока 
не проводилась, планируется в начале 2018 года.

По вопросу строительства нового аэровокзального комплекса 
международных и внутренних воздушных линий в действующем аэро
порту города Иркутска в рамках разработки технико-экономического 
обоснования строительства нового аэровокзального комплекса со сто
роны ФГУП НИИ ГА "Аэропроект" представлена предварительная пре
зентация с прогнозом объемов перевозок и интенсивности движения 
воздушных судов, схемами расстановки воздушных судов, технически
ми планировками нового аэровокзала. Указанная презентация предпо
лагает несколько вариантов размещения нового терминала. На сего
дняшний день ведется работа по определению итогового места разме
щения нового аэровокзального комплекса. Благодарю за внимание.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:22:14. Речь 0 мин 25 сек

Уважаемые коллеги, вопросы министру, пожалуйста. Присажи
вайтесь, Артур Мухтарович.

Значит, уважаемые коллеги, у нас приглашены... Ну, тогда как 
вы? Я же задаю вопросы, Артур Мухтарович. С запозданием техника 
работает или мы реагируем с запозданием?

Олег Николаевич Кузнецов, пожалуйста, Ваш вопрос.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:22:39. Речь 0 мин 38 сек

Артур Мухтарович, я правильно понял, что вот из того, что было
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отмечено в Постановлении Правительства после передачи аэропорта в 
собственность региона, это вот касается создания проектно-сметной 
документации, определения земельного участка под новый аэропорт, 
проведения конкурса, условия конкурса и проведения конкурса, то есть 
на сегодняшний день вообще ничего не сделано.

СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:23:17. Речь 0 мин 6 сек

Абсолютно верно, Олег Николаевич, потому что 848 постановле
ние у нас, в принципе, уже не существует, вот было от 17 октября, по- 
моему, 1242, где 848-е кончили.

КУЗНЕЦОВ О.Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ВОПРОС: Время: 17:23:23. Речь 0 мин 50 сек

Т.е. мы к 2022 году, да, только начнем там чего-то делать?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да, да.

КУЗНЕЦОВ О.Н.
Т.е. потеряли 23 млрд, не сделано то, что было...

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Пока еще не потеряли, мы не можем...

КУЗНЕЦОВ О.Н.
Ну, и не вернули еще и не вернете, да?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да, ну не можем сказать потеряли, не потеряли. Если в програм

му войдем, значит, они останутся.

КУЗНЕЦОВ О.Н.
И т.е. вот в таких сложных экономических условиях те преиму

щества, которые имеет Иркутская область для создания хорошего аэро
портового комплекса, они не используют, и это нас каким-то образом 
должно успокаивать.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Почему мы не используем? Я что-то не понял вопрос.
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КУЗНЕЦОВ О.Н.
Реконструкция не проводится, документы не готовятся, 2022 го

да...

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Документы готовятся, Вы слышали в докладе.

КУЗНЕЦОВ О.Н.
...в 2022 году.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
На строительство нового аэропорта, место пока не определено. 

Мы не можем сказать, где он будет.

КУЗНЕЦОВ О.Н.
А как документы эти?

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:24:13. Речь 0 мин 13 сек

Та проектно-сметная документация, которая была на Поздняково, 
она уже недействительна.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:24:26. Речь 0 мин 2 сек

Балабанов Александр Аркадьевич, пожалуйста, Ваш вопрос.

БАЛАБАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 17:24:28. Речь 0 мин 27 сек

Тимур Мухтарович, в мае месяце Губернатор обращался к Пре
зиденту, чтобы Иркутскую область не исключали из программы пер
спективного строительства и т.д. Получили Вы какой-то ответ?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Пока ответа нету.

БАЛАБАНОВ А.А.
А в рабочем варианте как? Какая-то информация есть на этот

счет?
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СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:24:55. Речь 0 мин 19 сек

В рабочем тоже пока нету. Я говорю, 1243 последнее постанов
ление, которое, ну, оно, мягко выражаясь, похоронило 848-е постанов
ление, федеральную целевую программу. Сейчас будут разрабатывать
ся новые государственные программы...

БАЛАБАНОВ А.А.
Понятно.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Которые, я думаю, все-таки надеюсь, что еще...

БАЛАБАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:25:15. Речь 0 мин 14 сек

И еще один, Сергей Фатеевич, у вас есть Соглашение, которое 
вот по раздатке относится к 2014 году. Вы готовили новые дополнения, 
свежее - оно готово?

СУЛЕИМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:25:29. Речь 0 мин 15 сек

Готово, но на сегодняшний день, вот я говорю, оно проходит со
гласование, на сегодняшний день оно вполне...

БАЛАБАНОВ А.А.
С ним можно ознакомиться депутатам?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Конечно, наверное.

БАЛАБАНОВ А.А.
Когда это можно будет сделать?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Ну, как выйдет только.

БАЛАБАНОВ А.А. 
Ну, примерно.
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СУЛЕЙМЕНОВ A.M.
Я не знаю там, готовое оно лежит.

БАЛАБАНОВ А.А.
То есть хоть завтра можно?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Ну да, конечно.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:25:44. Речь 0 мин 1 сек

Сергей Иванович Бабкин, пожалуйста, Ваш вопрос.

БАБКИН С. И. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской обла
сти

ВОПРОС: Время: 17:25:45. Речь 0 мин 20 сек

У меня вопрос, спасибо. У меня вопрос связан с реконструкцией 
действующего аэропорта. Хорошо, халва у нас будет в 2022 году, так 
хотя бы что-нибудь сладенькое-то мы укусим, нет?

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:26:05. Речь 0 мин 28 сек

Нет, ну вот я говорю, что "Аэропроект" приготовил презентацию 
по увеличению по местам стоянок, там порядка 3-х, 4-х вариантов, где 
это, возможно, будет, сейчас как раз начали работу по этому вопросу.

БАБКИН С.И.
А финансирование за счет чего будет? Федеральное или...

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Нет, нет не федеральное.

БАБКИН С.И.
Только областное, да?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Нет, частное партнерство там, что будет, пока областного у нас

нет.

БАБКИН С.И.
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Спасибо.

f

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:33. Речь 0 мин 6 сек

Нет, все-таки за счет чего будет "Аэропроект" делать этот про
ект?

СУЛЕИМЕНОВ А.М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 17:26:39. Речь 0 мин 20 сек

Нет, "Аэропроект" представил нам презентацию.

БРИЛКА С.Ф.
Ну, понятно.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Просто, ну грубо говоря, технико-экономическое обоснование. 

БРИЖА С.Ф.
Понятно. Разработал, потом будет объявлен конкурс на проекти

рование.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да, потом будет объявлен конкурс, кто будет...

БРИЖА С.Ф.
Пока подрядчик на проектирование не определен? Да?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Да.

БРИЖА С.Ф.
Хорошо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:26:59. Речь 0 мин 33 сек

Понятно. Еще вопросы министру, коллеги. Нет вопросов.
Присаживайтесь, Артур Мухтарович.
Коллеги, у нас сегодня четыре эксперта здесь присутствуют в за

ле. Есть предложение послушать, что нам могут рассказать люди све- 
дующие вот в этих вопросах.
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Значит, первый Шубейко Игорь Евгеньевич - руководитель про
ектов по аэропортовой деятельности Управляющей дирекции "Авиа
ция" ООО "Компания "Базовый элемент". Игорь Евгеньевич, пожалуй
ста.

ШУБЕЙКО И. Е. -  руководитель проектов по аэропортовой деятельно
сти Управляющей дирекции "Авиация" ООО "Компания "Базовый

Элемент"
СОДОКЛАД: Время: 17:27:32. Речь 9 мин 42 сек

Добрый день, коллеги, спасибо за предоставленную возможность, 
постараемся кратко изложить.

БРИЖА С.Ф.
По времени сколько, Игорь Евгеньевич?

ШУБЕЙКО И.Е.
Я думаю, что там 5 минут максимум. Коллеги, смотрите, вернем

ся к изначальному. У нас есть Указ Президента по развитию Иркутско
го авиаузла, который четко определяет его цели и задачи. Мы знаем, 
что идет среди них: это развитие существующей структуры и развитие 
нового аэропорта, в рамках которого необходимо привлечь из внебюд
жетных источников 20 миллиардов рублей и достичь определенного 
пассажиропотока, определенного в 3 млн человек в год. Мы видим, что 
аэропорт и Правительство совместно реализуют первую задачу, в рам
ках которой планируется реконструкция существующего комплекса, и 
эта задача выполнима. По остальным двум задачам, если привлечение 
внебюджетных источников - это выполнимо, но является следствием, 
следствием общей логики, общей концепции, которую необходимо ре
ализовать. Сейчас в аэропорту Иркутска 2 млн пассажиров в год по 
итогам 2017 года, она будет достигнута, эта цифра, и достижение к 
2020 году цифры в 3 млн пассажиров возможно благодаря взрывному 
росту только туристического потока. Потому что естественными 
среднеотраслевыми методами мы эту цель не выполним. Эта цифра на 
самом деле непростая, 3,5 млн пассажиров - это такая магическая циф
ра, которая на самом деле формирует дальнейшую логику реализации 
проекта, которую мы видим. А за счет чего вообще она достижима? 
Это действительно туризм, в первую очередь международный, скорее 
китайцы даже, да, это байкальский туризм, благодаря которому мы мо
жем это достигнуть. Ну и, естественно, среднеотраслевая динамика ро
ста, которая сейчас в этом году где-то по аэропортам 1 5 - 20  %, но в 
среднем это где-то около 10 % по всей стране. Мы не зря здесь показы
ваем в материалах тот рост, который возможно достигнуть совместно. 
И это, с одной стороны, потенциал, с другой стороны, такой сладкий 
кусок пирога, на который претендует аэропорт, но у которой есть и 
конкуренты в том числе. Мы должны не забывать, что для достижения
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этого мы должны внимательно рассмотреть наш потенциал по туризму 
на Байкале и конкурирующие аэропорты, такие как, например, Улан- 
Удэ, который всегда готов будет часть этого пирога откусить. Ну, и до
полнительно хотел бы еще сказать по факторам, которые мы видим, та
кие берущие для развития. Это необходимость повышения транзита, 
пассажирского транзита, который обеспечивается, как правило, силь
ной базовой авиакомпанией. Из таковых на самом деле на всю Сибирь, 
наверное, только S7. Сейчас это Новосибирск, который, действительно, 
является там лидером во всей Сибири.

Теперь выстраивается у нас логика, как вообще мы планируем, 
как мы видим развитие "Аэропорта Иркутск". В текущей ситуации для 
строительства нового аэропорта, про который мы все говорим, уже эта 
тема набила оскомину, но должна быть определенная готовность всех 
участников этого процесса. Не зря мы говорим про ГЧП (государствен
ное частное партнерство), где должны быть готовы к этому все участ
ники процесса. Что на сегодняшний день? У нас действительно не 
определено пока место строительства нового аэропорта, действительно, 
это факт, без этого говорить о каких-то инвестициях в новый аэропорт 
не приходится, потому что мы не понимаем, где он будет, в какой он 
конфигурации, на какой поток он будет рассчитан. Как эти инвестиции, 
колоссальные инвестиции, более там 50 млрд рублей в комплексе в но
вый аэропорт, как они будут окупаться со всех сторон? К этому пока 
предпосылок мы не видим. У нас не готова ни Иркутская область с точ
ки зрения определения локации, у нас не готова федеральная часть, 
ФЦП секвестрирована, у нас в теории готовы инверторы, но они не по
нимают, куда вкладывать. Поэтому мы предполагаем, что нам необхо
димо... Вот у нас есть такой термин в аэропорту - это "купить время". 
Нам необходимо сейчас "купить время". Что это значит? Это значит, 
что нам необходимо разбить проект на один проект по развитию всего 
"Аэропорта Иркутск" на две стадии: развитие существующего аэропор
та и строительство нового.

В рамках первой стадии мы. видим и поддерживаем инициативу 
аэропорта, нам действительно нужен новый аэровокзальный комплекс с 
пропускной способностью для международного потока, который поз
волит прожить там лет... минимум пять лет и обслужить без потери ка
чества пассажиров. На этом же этапе необходимо уже совместно с ин
вестором, который будет... Мы планируем, что это будет все-таки кон
курс, на конкурсной основе совместно с инвестором Иркутская область 
выберет месторасположение нового аэропорта, вернет и федеральные 
средства, зарезервирует региональные средства, под это инвестор заре
зервирует свои собственные средства плюс заемные, т.е. все стороны 
будут готовы. Тогда этот проект полетит, т.е. (непонятно) именно одно
го проекта в двухстадийности.

Дальше, когда мы говорим про положение Указа Президента, мы 
все время говорим про государственно-частное партнерство, которое 
напрямую было указано. Но прошло уже почти 3 года, а государствен
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но-частное партнерство у нас так здесь и не видно, то есть вопрос, дей
ствительно, просто заморожен. Вместе с тем мы подчеркиваем, что по
ка вот время идет, параллельно другие аэропорты по стране развивают
ся и именно в рамках такого государственно-частного партнерства. Ко
гда привлекается инвестор на конкурсе, в результате этого конкурса 
бюджет получает деньги, причем они всегда больше, чем там оставлял 
аэропорт, там в 2, в 4 раза всегда получает больше сам бюджет, выпол
няются все инвестиционные обязательства. Уже вот в декабре сейчас 2 
терминала вводятся новых в Перми, в Красноярске, которые в 2015 го
ду только-только вот были приватизированы. Уже какие-то практиче
ские результаты. Вот буквально в этом году завершился конкурс по 
аэропорту Петропавловск-Камчатский. Сейчас приняты на себя обяза
тельства одним из инвесторов по строительству нового, т.е. процесс ре
новации однозначно эффективен.

Конкурсная процедура. Мы здесь хотели бы подчеркнуть, что с 
некой такой настороженностью и удивлением до сих пор не понимаем, 
почему не организовывается конкурс на привлечение профессиональ
ного инвестора. Почему в стадии заморозки, хотя это не так сложно? В 
течение полугода возможно организовать профессиональный нормаль
ный конкурс и выбрать уже партнера, который дальше будет двигать 
совместно с регионом этот вопрос.

Здесь плюсы какие? Удовлетворенность всех сторон этого рынка, 
всех профессиональных игроков, контрольных органов там, Федераль
ной антимонопольной службы, практическая реализация инвестобяза
тельств. Мы видим однозначно только положительный эффект от про
ведения таких конкурсов. Считаем, что необходимо сфокусироваться 
на данном вопросе в рамках развития "Аэропорта Иркутск".

И чтоб не затягивать, по итогу хотел бы сказать, мы как "Базовый 
элемент", один из трех крупнейших операторов в России, мы однознач
но готовы принимать участие в любых конкурсных процедурах по раз
витию "Аэропорта Иркутск". Мы видим двухстадийность развития 
данного аэропорта, в рамках которой сначала на первой стадии разви
вается существующий аэропорт и далее уже развивается новый аэро
порт, когда все готовы. И еще раз подчеркну, что необходимо думать о 
том, как совместно развивать туризм на Байкале. У меня все.

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:37:14. Речь 0 мин 36 сек

Спасибо. Коллеги, у нас возникают вопросы? Или мы выслушаем 
всю информацию, у нас несколько экспертов, а потом, если что, обсу
дим. Спасибо, Игорь Евгеньевич, присаживайтесь, пожалуйста.

Я слово предоставляю Красикову Евгению Александровичу - ди
ректору по стратегическим коммуникациям АО УК "Аэропорты Регио
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нов".
Евгений Александрович, 5 минут. Спасибо.

КРАСИКОВ Е. А. -  директор по стратегическим коммуникациям АО 
Управляющая компания "Аэропорты Регионов"

СОДОКЛАД: Время: 17:37:50. Речь 8 мин 0 сек

Добрый день, уважаемые коллеги, уважаемый Сергей Фатеевич, 
спасибо за возможность сегодня перед вами выступить, рассказать про 
наше видение развития проекта, развития аэропорта в городе Иркутске. 
Значит, два слова о нас буквально. "Аэропорты Регионов" - один из ве
дущих операторов региональных аэропортов в России. Мы модернизи
руем и управляем наиболее перспективными региональными аэропор
тами. На сегодняшний день это Екатеринбург, Нижний Новгород, Са
мара, Ростов-на-Дону, Саратов и Петропавловск-Камчатский, недавно 
упоминавшийся. Вкратце, все наши аэропорты вот базовые Приволж
ского федерального округа и Уральского федерального округа прошли 
основные программы модернизации. Это аэропорты Екатеринбурга, 
Самары, Нижнего Новгорода, там построены новые современнейшие 
терминалы, они готовы к приему матча чемпионата мира по футболу в 
следующем году, они однозначно многократно отмечены отраслевыми 
наградами, в том числе мировым рейтингом Skytrax, 4 звезды имеют 
аэропорты Самары и Екатеринбурга, всего 37 аэропортов мира облада
ют подобным статусом. Это показатель именно пассажирского сервиса, 
который там предоставляется пассажирам.

Но, наверное, с учетом нашей темы сегодняшнего разговора 
наиболее интересными для вас будут проекты, которые мы реализовы
вали и реализуем сейчас в Ростове-на-Дону и в Саратове. Потому что 
здесь тоже речь идет о... Выведено не полностью, да? А можно как-то 
сделать слайд на весь экран? Спасибо большое. Здесь тоже речь идет о 
строительстве новых аэропортов и выносе их за пределы города и су
ществующего периметра. Вот перед вами аэропорт "Платов", постро
енный в Ростове-на-Дону в течение последних 2,5 лет нами, он уже, как 
вы видите на фото, - это фото 18 ноября - с самолетами на перроне, со
стоялись первые тестовые рейсы с пассажирами, и буквально через не
делю 7 декабря с 11 утра этот аэропорт открывается и принимает пас
сажирские рейсы. Старый аэропорт Ростова-на-Дону закрывается. В 
свое время тоже было много скепсиса, сомнений относительно возмож
ности реализовать такой масштабный проект. Его бюджет порядка 50 
млрд рублей, доля наша как инвестора 19 млрд рублей, мы инвестиро
вали в строительство самого пассажирского терминала, который вы ви
дите на фото. А также там порядка 30 объектов аэропортовой инфра
структуры, включает склады, гаражи для спецтехники и так далее, и так 
далее. Тем не менее этот проект выполнен, этот проект государственно
частного партнерства с участием, естественно, Федерации, которая по
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строила аэродромный комплекс, с участием Ростовской области, кото
рая построила подъездные пути и обеспечила коммуникации. И вот 
проект сегодня буквально там через несколько дней полностью откры
вается.

Следующий проект - аэропорт "Гагарин", это новое название бу
дет у аэропорта в Саратове. Аналогичная схема, но чуть более скром
ные масштабы, здесь общий бюджет проекта порядка 17 млрд рублей, 
доля Федерации - 7, нас, как инвестора - 7,7, доля области порядка 2,5 
млрд рублей. Аналогичная история, вынос действующего аэропорта за 
пределы города, и в Ростове и в Саратове это порядка 30 км. Вот фото 
свежее со строительной площадки. Строительство непосредственно 
началось 5 месяцев назад в июне, сейчас там уже на 40 % готов каркас 
основного здания пассажирского терминала, в зданиях административ
но-хозяйственных и производственных служб уже идет закрытие полых 
контуров и подведение коммуникаций. Собственно, до конца 2018 года 
мы построим этот аэропорт, там потом еще в течение нескольких меся
цев получение разрешающих документов, отладка процессов, и в нача
ле 2019 года он также будет открыт. Старый аэропорт будет закрыт, и 
начнут летать в новый хороший современный удобный аэропорт.

Почему об этом рассказываю? Считаю, что наш опыт он интере
сен и может быть полезен для Иркутской области. Мы со своей сторо
ны, как тоже не раз говорили, заинтересованы в участии в проекте раз
вития "Аэропорта Иркутск". Наши основные цели, они понятны, про
зрачны, мы их всегда открыто декларируем. Нам интересно участие в 
развитии, модернизации действующего аэропорта и строительство но
вого. И, естественно, последующее управление этим аэропортовым 
комплексом. Мы, опять же повторюсь, потому что раньше это звучало, 
считаем, что этот проект может быть реализован... Оба этих аэропорта 
в рамках единого проекта: и развитие действующего, и строительство 
нового. Потому что если это будет реализовано разными проектами, то, 
по сути, про строительство нового аэропорта можно будет забыть, по
тому что ни один инвестор, который начнет заниматься действующим 
аэропортом, не будет заинтересован. И, конечно, благо у всех возмож
ности всегда есть, каким-то образом процесс затягивать, а время - это 
вещь такая. Как вы сейчас видите на примере, когда несколько лет бы
ло упущено, и уже начались проблемы с федеральным финансировани
ем.

Поэтому для нас представляется критически важным реализовать 
этот проект в едином комплексе, провести понятно и прозрачно кон
курс на привлечение инвестора и, естественно, проводить продажу ак
ций или там создание совместного предприятия с четкими инвестобяза
тельствами в сторону инвесторов.

Безусловно, уже тоже не раз это отмечали сегодня, что критиче
ски важным условием для реализации этого проекта по строительству 
нового аэропортового комплекса в Иркутске является федеральное фи
нансирование аэродромной инфраструктуры. Ситуация, которая сего
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дня сложилась, она известна, в то же время мы считаем, что здесь дей
ствительно поезд еще не ушел, можно работать как там и с текущей 
ФЦП и, естественно, заниматься включением проекта на финансирова
ние с 2022 года.

Значит, вот на слайде вы видите график реализации проекта, как 
он представляется нам сегодня, он несколько более оптимистичный, 
чем предыдущие. Мы считаем, что на проекте модернизация действу
ющего аэропорта и строительство нового однозначно должны идти па
раллельно, а не один за другим. Потому что, вложившись в один аэро
порт, вы будете заниматься возвратом этих инвестиций, в то же время, 
запараллелив эти процессы, здесь значительно ускоряется общий срок 
ввода. Мы считаем, что при должных усилиях и оперативном проведе
нии конкурса уже со следующего 2018 года можно приступить к реали
зации этого проекта, разработке проектной документации, привлече
нию финансирования, параллельно запустив процесс работы активной с 
федеральными органами власти по обеспечению федерального финан
сирования, можно в 2023 - 2025 годах выйти на уже запуск нового 
аэропорта города Иркутска. Естественно, параллельно до этого произ
ведя модернизацию существующего, для того чтобы обеспечить и его 
там развитие пропускной способности для роста пассажиропотока, и 
более комфортные условия для пассажиров. По нашим предваритель
ным оценкам, понятно, что они, скажем так, носят экспертный характер 
общий, потому что мы действительно не знаем площадки, ее особенно
стей, где будет вестись строительство нового аэропорта на сегодняш
ний день, тем не менее, опираясь там на опыт и масштаб проекта, мы 
понимаем, что его бюджет порядка 49 - 50 млрд рублей в ценах 2017 
года, и доля инвестора также порядка 19-20 млрд рублей в ценах, со
ответственно, этого года.

Со своей стороны еще раз декларирую заинтересованность уча
стия в этом проекте и готовность "Аэропорты Регионов" обеспечить. 
Надеемся, наш опыт будет полезен. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЦЩЙ: Время: 17:45:50. Речь 0 мин 25 сек

Спасибо, Евгений Александрович, но мы договорились, выслу
шаем всех, а затем включимся в обсуждение. Спасибо Вам за презента
цию.

А я боюсь ошибиться в фамилии, значит, у нас Дёгтев Кирилл 
Владимирович - директор по правовым вопросам АО "Центр стратеги
ческих разработок в гражданской авиации". Пожалуйста, не ошибся с 
фамилией?

ДЕГТЕВ К.В.
Нет.
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БРИЖА С.Ф. 
Спасибо.

ДЕГТЕВ К. В. -  директор по правовым вопросам АО "Центр стратеги
ческих разработок в гражданской авиации"

СОДОКЛАД: Время: 17:46:15. Речь 7 мин 31 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, благодарю вас 
за возможность поделиться информацией о лучших практиках привле
чения инвестиций в аэропортовую отрасль. Я  представляю "Центр 
стратегических разработок в гражданской авиации". Центр стратегиче
ских разработок оказывает более 100 видов услуг в авиатранспортной 
отрасли и реализовал более 300 комплексных проектов в этой сфере. 
Мы профессионально специализируемся на подготовке проектов госу
дарственно-частного партнерства для привлечения инвестиций в аэро
портовой сфере. В нашей команде специалист, который имеет опыт ра
боты в управленческих позициях столичных и региональных аэропор
тов, мы также приняли участие практически во всех успешных проек
тах государственно-частного партнерства в России, в том числе при 
подготовке инвестпроектов Санкт-Петербурга, Камчатки, Самары, Но
восибирска, Волгограда, Белгорода и многих других. Суммарных в ча
сти комплексных проектов по аэропортам с обоснованием инвестиций 
больше чем 35 проектов. Наши специалисты стояли у истоков зарожде
ния проектов государственно-частного партнерства и развития аэро
портовой отрасли в России.

Сначала несколько слов о том, в чем суть эффективного планиро
вания аэропортовых инвестиционных проектов. В основе успешной 
подготовки любого инвестиционного проекта аэропорта, в том числе 
проекта ГЧП, лежит профессионально разработанный прогноз спроса 
на авиаперевозки, который может обслуживать аэропорт в среднесроч
ной и долгосрочной перспективе. Этот этап является первым важным 
этапом обоснования будущих потребностей в инфраструктуре. 
Насколько качественно и профессионально выполнен данный этап, 
настолько будет доверие потенциальных инвесторов к дальнейшей до
кументации проекта. Наш Центр является единственной организацией в 
России, которая способна качественно выполнить базовые этапы обос
нования инфраструктуры, основываясь на современных подходах к 
прогнозированию спроса на инфраструктуру, на базе стратегии разви
тия маршрутной сети аэропорта.

Основой успешного прогнозирования спроса на авиаперевозки из 
аэропорта для дальнейшего развития инфраструктуры является наличие 
массива баз данных по спросу на эти перевозки. Наш Центр при про
гнозировании спроса использует до 17 баз данных на всех видах транс
порта, охватывает все международные и внутренние перевозки. При
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подготовке инвестиционных проектов на этапе оценки потенциала 
спроса на авиаперевозки из аэропорта мы обязательно оцениваем кон
курентную среду, оцениваем потенциал развития транзитных и транс
портных потоков.

При прогнозе расчетных нагрузок на инфраструктуру на первом 
этапе разрабатывается стратегия развития маршрутов на основе пони
мания, какие маршруты, какие типы воздушных судов будут приняты 
как расчетные, формируется обоснование пиковых нагрузок на инфра
структуру аэродрома, аэровокзала и так далее. Далее обосновываются 
варианты размещения терминалов. Для наиболее рационального вари
анта развития генерального плана также рассматривается многовари
антность развития объектов инфраструктуры в плановой перспективе, 
обосновывается лучший вариант размещения нового терминала. На ос
нове бенчмаркинга Центр, который позволяет отслеживать лучшие от
раслевые практики, формирует оптимальные параметры инвестицион
ного проекта, разрабатывает поэтапные планы ключевых объектов ин
фраструктуры, формирует комплексный мастер-план аэропорта. Дан
ные материалы должны готовиться по заказу исполнительных органов 
власти или собственника аэропорта, независимо от личного консуль
танта с пониманием отечественных нормативных отраслевых актов, с 
опытом разработки аналогичных проектов.

Теперь позвольте рассказать об организации, об основных орга
низационно-правовых моделях, которые возможно применять при реа
лизации проектов ГЧП. Необходимо отметить, что действующее зако
нодательство Российской Федерации предусматривает исключительно 
публичные процедуры отчуждения государственного имущества. Кро
ме публичных процедур предусматривается указом Президента Рос
сийской Федерации повышение эффективности авиатранспортного 
обеспечения Иркутской области. Невыполнение публичных процедур 
при привлечении частного партнера равно как может повлечь за собой 
наступление различных по своей правовой природе форм ответствен
ности, вплоть до уголовной. Одним из вариантов привлечения частного 
инвестора является процедура, предусмотренная Федеральным законом 
о государственно-частном партнерстве, муниципально-частном парт
нерстве в Российской Федерации № 224. Однако необходимо отметить, 
что в настоящее время за период 2 года по данному нормативному акту 
в авиатранспортной отрасли не реализован ни один проект в Россий
ской Федерации. Следующий вариант привлечения частного инвестора 
предусматривается Федеральным законом о концессионных соглаше
ниях. По данной модели в настоящее время в Российской Федерации 
реализуется множество проектов в различных отраслях, в аэропортовой 
сфере в настоящее время прорабатывается возможность реализации 
концессионных соглашений в аэропортах Московского авиационного 
узла, Нового Уренгоя и других аэропортов.

Следующий вариант привлечения частного инвестора предусмат
ривается федеральным законодательством, регулирующим взаимоот-
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ношения сторон в области корпоративных акционерных отношений. По 
данной модели в настоящее время в Российской Федерации реализуется 
множество проектов в аэропортовой отрасли. В настоящее время это 
наиболее распространенная модель привлечения инвестиций в аэро
порты. При эффективном структурировании сделки ГЧП она позволяет 
полностью учесть интересы как публичной стороны, так и закрепить 
обязательства инвесторов при реализации проекта.

В настоящий момент мы являемся единственным отечественным 
центром, который одновременно выступает техническим, юридиче
ским, финансовым консультантом, а также производит комплексное 
сопровождение сделок ГЧП от идеи до проведения роуд-шоу инвести
ционного конкурса.

Несколько слов мы хотели бы сказать о нашем опыте. Опыт 
нашего Центра превышает более 300 проектов, в том числе большое 
количество проектов в аэропортовом бизнесе. Также наш Центр вовле
чен в законотворческие проекты, в том числе руководитель нашего 
Центра Антон Корень в Совете Федерации является ответственным 
секретарем постоянно действующего органа Верхней палаты - Парла
мента, рабочей группы по разработке предложений по развитию регио
нальной авиации в Российской Федерации. Наш центр готов обеспечи
вать в сжатые сроки комплексную поддержку при подготовке проекта 
ГЧП в аэропорту Иркутска. Спасибо большое, готов ответить на вопро
сы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 17:53:46. Речь 2 мин 29 сек

Спасибо, Кирилл Владимирович, вопросы мы позже зададим. 
Спасибо, присаживайтесь.

А у нас еще есть один гость, приглашенный сюда, Аракелян Ка
рен Мкртичевич. Пожалуйста, все правильно сказал, абсолютно, да? 
Значит, коллеги, управляющий директор инвестиционной компании 
InfraONE.

АРАКЕЛЯН К. М. -  управляющий директор инвестиционной компании 
InfraONE

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 17:56:15. Речь 2 мин 57 сек

Спасибо, уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые депутаты, 
уважаемы коллеги, я с вашего позволения буду предельно краток, по
тому что предыдущие коллеги основные вопросы так или иначе затро
нули. Возвращаясь к формам государственно-частного партнерства. В 
принципе у нас, как правильно было отмечено, есть принципиально три 
основных формы. Первая - это корпоративная, которая имеет место при 
продаже государственного пакета акций соответствующих авиапред
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приятий и аэропортов с подписанием одновременно инвестсоглашения, 
в рамках которого стороны распределяют свои инвестиционные обяза
тельства. Второе - это федеральные и региональные, хотел отметить, 
законы о государственно-частном партнерстве, потому что, наверное, 
один из первых подобного рода проектов, который был реализован в 
аэропортовой сфере, это аэропорт "Пулково", Санкт-Петербург.

И третье, безусловно, это концессионные соглашения на основе 
115 Федерального закона "О концессионных соглашениях", применя
ются сейчас при реализации инвестиционных проектов Московского 
авиационного узла, это как раз таки проект, в котором мы являемся ин
вестиционными консультантами. И, как правильно было отмечено, в 
проекте аэропорта Нового Уренгоя. Во всех этих схемах есть несколько 
особенностей, несколько отличий, которые, мне кажется, сегодня упо
мянул кратко в рамках обсуждения.

Первое. Они все предполагают конкурсный порядок в соответ
ствии с законодательством, за исключением инициативного порядка, 
который предусмотрен в концессионном законодательстве и в законо
дательстве о государственно-частном партнерстве, в соответствии с ко
торым инвестор при наличии определенных параметров, когда понятно 
месторасположение объекта, его основные показатели и намерения 
публичного партнера реализовать такой проект, в данном случае гово
рим про аэропорт. Инициатор, инвестор может в инициативном поряд
ке подать заявку и подписать соглашение при определенных условиях 
на реализацию этого проекта.

И вторая важная особенность заключается в том, что все эти 
формы предполагают непосредственно в самом начале проекта четкое 
распределение инвестиционных обязательств, как публичной стороны, 
так и стороны частного партнера. Хотел бы отметить, что во всех этих 
формах предусматриваются инвестиционные обязательства, в том чис
ле и публичного партнера. Помимо частного партнера есть также бюд
жетные инвестиции, и это нужно также учитывать при формировании 
любого аэропортового проекта в связи с ограничениями имуществен
ного характера с точки зрения правового регулирования аэродромной 
инфраструктуры.

Есть один важный аспект, который коллеги сегодня уже затраги
вали, я хотел бы на него тоже обратить внимание. Совмещение проекта 
по реконструкции текущего существующего аэропорта с одновремен
ным строительством нового аэровокзального комплекса является до
статочно сложной правовой структурой, и есть у нас в стране один 
пример аэропорта "Омск - Федоровка" так называемый, который до сих 
пор именно с учетом этих правовых ограничений так и не был реализо
ван. Если вы знаете, там именно такая ситуация, такая задача стоит: 
вынести существующий аэропорт "Омск Центральный" с последующим 
его закрытием и использованием в части городского девелопмента, он 
находится в городской черте также, со строительством нового аэропор
та за пределами города Омска. Поэтому этот вопрос также нужно от
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дельно прорабатывать, на наш взгляд, с точки зрения инвестиционной 
схемы все-таки разделение этих двух именно инвестиционных проек
тов было бы более выгодным с точки зрения инвестора, но я так пони
маю, что коллеги как раз только что подтвердили, что, в принципе, го
товы реализовать такую схему тоже.

И, наверное, два последних момента, которые я бы хотел отме
тить. В каждой из этих схем в той или иной форме публичный субъект, 
в данном случае мы говорим про Иркутскую область как субъект Рос
сийской Федерации, имеет возможность различных форм контроля над 
выполнением инвестиционных обязательств с частным партнером и 
расходованием, соответственно, тех или иных инвестиций, которые 
предусмотрены в проекте. В этом смысле корпоративная схема может 
быть даже немного более интересна с точки зрения того, что при реали
зации всех планов роста или прогнозов роста аэропорта аэропорт мо
жет являться дополнительным источником доходов для соответственно 
публичного партнера, который может быть в составе этой корпоратив
ной формы.

И последний комментарий, который я хотел бы отметить. В неко
торых из этих форм наличие предусмотренных средств федеральной 
целевой программы не является обязательным. Это в первую очередь, 
конечно, концессионная схема, схема государственно-частного парт
нерства в рамках корпоративной формы действительна на всех преды
дущих. Тут уже упоминались многие проекты, которые были так реали
зованы, корпоративная форма является самой распространенной в 
нашей стране. В них, безусловно, наличие предусмотренных планов и 
инвестиций с федеральной целевой программы было обязательным. 
Спасибо, у меня все.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 17:59:12. Речь 1 мин 1 сек

Спасибо. Карен Мкртичевич, скажите, пожалуйста, вот я задам 
вопрос, у нас выступили 3 докладчика, 3 эксперта, но мнения разные. В 
одном случае на два этапа разбивать инвестиции: это реконструкция 
действующего аэропортового комплекса и отдельно строительство. Во 
втором выступлении прозвучало "обязательно" критическое, скажем, 
обязательность, одновременно или в одном комплексе заниматься и 
строительством нового аэропортового комплекса, и реконструкцией, на 
какой-то период времени даже график был нарисован нам на экране. 
Вы все-таки считаете, что, я услышал Вас, что отдельно можно зани
маться строительством нового аэропорта, да, и реконструкцией и экс
плуатацией действующего аэропорта со строительством там нового 
терминала. Все-таки как лучше?

АРАКЕЛЯН К. М. -  управляющий директор инвестиционной компании
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InfraONE
ОТВЕТ: Время: 18:00:13. Речь 1 мин 24 сек

Я все-таки считаю, что, наверное, лучше их разделять. Есть два 
аргумента, почему я придерживаюсь такого мнения. Это показал тот же 
проект "Омск - Федоровка". Первое. В случае если развитие существу
ющего аэропорта, который должен являться источником возвратности 
инвестиций, и подготовка к развитию нового аэропорта пойдет не теми 
темпами, как было запланировано, частный инвестор, по нашей оценке 
и как это было по предыдущим проектам, потребует каких-то гарантий 
со стороны публичного партнера. Это первое. Второе. Если мы будем 
предусматривать территорию существующего аэропорта как некую 
площадку для дальнейшего использования этим же инвестором, то там 
будет предполагаться, что инвестор должен условно заниматься ком
мерческой недвижимостью и одновременно с этим развивать новый 
аэропорт. Например, на предыдущих проектах это было, скажем так, 
нежелательно с точки зрения инвестора. И если при этом будет схема 
предусматривать, что будут гарантии со стороны публичного партнера 
по достижению каких-то целевых показателей и можно будет перено
сить сроки, переносить инвестиции, корректировать обязательства по 
новому аэропортовому комплексу, и эти гарантии будут даны со сторо
ны публичного партнера, по моим оценкам, инвесторы будут готовы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:01:38. Речь 0 мин 10 сек 

Спасибо, присаживайтесь.
Мы договорились, коллеги, вопросы. Сразу обозначайте, кому 

вопрос мы этот задаем. Анатолий Анатольевич Дубае.

ДУБАС А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской области 
ВОПРОС: Время: 18:01:48. Речь 1 мин 9 сек

Спасибо. Я даже не знаю, кому задать, наверное, кто будет отве
чать на него. Первый вопрос. При строительстве нового аэропорта в 
Иркутске...

БРИЖА С.Ф.
Сколько у вас их будет вопросов?

ДУБАС А.А.
Два. При строительстве, окончании строительства нового аэро-
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порта в Иркутске что будет со старым аэропортом? И второй вопрос. 
Мы обсуждали тему приватизации Иркутского авиапредприятия аэро
порта, мы все время обсуждали тему, в том числе и местных аэропор
тов. Как они будут в этом отношении работать вместе с приватизиро
ванным аэропортом города Иркутска? Определяли, что там будет 
управляющая компания, другая, дочка будет, которая будет управлять 
этим департаментом на территории Иркутской области. На сегодня все 
выступающие, они остановились только на Иркутске, ни слова не ска
зали, а что будет со всеми остальными? Два вопроса.

БРИЛКА С.Ф.
Как поступим? Вопросы понятны, мы их задаем министру наше

му, да? Артур Мухтарович?

ШУБЕИКО И. Е. -  руководитель проектов по аэропортовой деятельно
сти Управляющей дирекции "Авиация" ООО "Компания "Базовый 
Элемент"

ОТВЕТ: Время: 18:02:57. Речь 2 мин 53 сек

Коллеги, от лица инвесторов я могу ответить, Шубейко Игорь 
Евгеньевич.

БРИЛКА С.Ф.
Да, пожалуйста.

ШУБЕЙКО И.Е.
Да, спасибо за вопрос. По поводу судьбы существующего аэро

порта после открытия нового. Да, мы предполагаем, что эта схема бу
дет похожа на ту, которая сейчас реализуется нашими коллегами в Ро- 
стове-на-Дону, когда после закрытия существующего аэропорта идет 
перепрофилирование отдельной площадки, т.е. частично под какой-то 
девелопмент, под застройку, использование зданий и сооружений там 
под экспорт или там еще какие-то производственные мощности, т.е. 
Эта существующая инфраструктура старого существующего аэропорта, 
она является дополнительным фактором окупаемости проекта для ин
вестора в новый аэропорт. Именно поэтому мы и считаем, что надо их 
не разделять, а объединять в один проект: развитие существующего и 
развитие после его закрытия, вот, и строительство нового аэропорта.

А что касается малых аэропортов, тоже очень для нас насущный 
вопрос. Вот мы сейчас в Красноярском крае завершаем в этом году 
строительство нового терминала и ввод в эксплуатацию, после чего у 
нас наступает вторая фаза, когда к нам обратилось Правительство 
Красноярского края с инициативой взять под контроль развитие систе
мы всех малых аэропортов. Эта тема, такая обоюдная тема для сов
местной работы с Правительством региональным, потому что, конечно,
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они все малые аэропорты, в основном они убыточные. Конечно, это от 
инвестора необходимо это все дело причесать, оптимизировать, вы
строить работу таким образом, чтобы снизить негативный эффект и 
предоставить обоснованное в Правительство региона предложение по 
субсидированию авиаперевозок. То есть мы говорим о том, что все 
равно потребуется помимо средств от инвестора, в саму структуру этих 
малых аэропортов требуются средства от Иркутской области на субси
дирование самих перевозок, там субсидии авиакомпаниям для повыше
ния транспортной доступности. То есть да, тема такая есть, она абсо
лютно оправданна. Я думаю, что это будет абсолютно разумный шаг, 
следующий после развития существующего или даже параллельно, т.е. 
надо просто смотреть на возможность финансирования.

БРШЖА С.Ф.
Спасибо. Андрей Николаевич Лабыгин, пожалуйста.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 18:05:50. Речь 3 мин 18 сек

Наверное, вопрос к министру Артуру Мухтаровичу, может быть, 
Антону Борисовичу, я не знаю кому. Я  вот тут запутался, в который раз 
уже спрашиваем чего-то, с этим аэропортом, какие планы. Я  вот не мо
гу для себя ответить на следующий вопрос: а мы вообще-то... зачем нам 
вот эта вся реконструкция? Мы чего хотим, каких результатов? Вообще 
для чего его реконструировать? Чего мы хотим из этого всего?

В прошлый раз при прошлом Губернаторе говорили, что здесь мы 
должны создать свободную зону 72-хчасовую, потом построить здесь 
игровую зону, сюда привозить, в общем, из Китая людей, которые здесь 
будут у нас играть, смотреть на Байкал, мы их будем ввозить, потом их 
снова в самолет садить, они будут вылетать, и для этого надо все это, 
собственно говоря... Где-то я читал, может быть, как-то по упрощен
ной схеме. Но кроме, так сказать... А что, они у нас там кучу денег 
оставят в казино? Надо еще хранилище выкопать. Ну и, собственно го
воря, для того, чтобы это все возить, нужно много вот всего чего. Сей
час я, вот насколько я понял выступающих, кроме одного, никто не ска
зал, один первый выступающий сказал, что вот нужно 9 млн туристов 
сюда из КНР привезти, и тогда для этого мы построим аэропорт, и то
гда это будет нужно и окупаемо, ну и более-менее. А что с остальной 
инфраструктурой, и что они с Байкалом сделают, но я так понимаю, 
они на Байкал сюда приедут, покупать что-то у нас тут или там зани
маться бизнесом каким-то. К этому готовиться, об этом никто... Нужно 
денег, нужно 12 млн, 20 нужно, для Китая это все равно, это не цифра. 
Для нас сейчас уже поток, который приходит в Листвянку, он загажи
вает, да, мы уже сейчас с ними не справляемся, с этим аэропортом. Я
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так понимаю, что по загруженности с региональными нашими аэропор
тами, которые в районах находятся, в городах, нынешнего аэропорта 
вполне достаточно. Нужно там отремонтировать полосы, где-то по
строить аэропортовый комплекс, где-то автозаправщик купить. И все 
это начнет летать более-менее, я не могу... Кто-то мне может ответить: 
а для чего мы? Ну зачем сюда будем... Как реконструировать? Как с 
инвесторами? Как их привлекать? Старые помещения либо новые нуж
но строить, либо там далеко, близко ли? Это вопрос: а вообще зачем? У 
нас вот какая цель-то в этом во всем? У нас ну там... Петропавловск- 
Камчатский понятно, это единственный способ добраться, в принципе, 
ну и там... А вот кроме что-то построить, из этого извлечь из построе
ния прибыль, а вообще-то зачем это? Кто может сказать? Стратегиче
ская задача аэропорта Иркутска. Это трансполярные линии, например, 
о которых много говорили, кроме китайцев, чтоб здесь... Тогда надо 
развивать иную структуру, нужно развивать взлетно-посадочную поло
су, там терминалы ремонтные, чтоб экипаж отдыхал и все прочее. Для 
чего? Кто скажет?

БРИЖА С.Ф.
Антон Борисович, готовы? Заместитель на кого показывает? Ар

тур Мухтарович, пожалуйста.
ч_»

СУДЕНМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:09:08. Речь 0 мин 53 сек

Значит, что я могу сказать? На сегодняшний день мы уже по объ
емам не справляемся, у нас не хватает ни мест стоянок, и ни пропуск
ной способности аэропорта по международным линиям. Международ
ный вокзал у нас ну не то что устарел, он еще не то что 20-го века, он, 
скорее всего, 19-го века у нас. Поэтому мы в первую очередь должны 
создать нормальные условия как для наших граждан, так и для между
народных воздушных линий.

ЛАБЫГИН А. Н. -  заместитель председателя Законодательного Собра
ния Иркутской области, председатель комитета по здравоохранению и 
социальной защите Законодательного Собрания Иркутской области 

ВОПРОС: Время: 18:10:02. Речь 0 мин 45 сек

Я прошу прощения, построить некие помещения, куда бы, где бы 
можно было проводить досмотр пассажиров, и чтоб они предрейсовый 
там отдых и когда прилетают. Здесь что нужно 4 инвестора междуна
родных пригласить, для того чтобы понять, что нужно помещение для 
того, чтобы их там досмотреть 1 тыс. человек в день или для чего?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
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Андрей Николаевич, мы никого не приглашали. Мы сказали,
что...

ЛАБЫГИН А.Н.
Понятно, Вы то как... Вот кроме этого здания, что еще нужно?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Больше, в принципе, ничего.

ЛАБЫГИН А.Н.
А о чем мы тогда разговариваем?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Андрей Николаевич, еще нужны места стоянок.

ЛАБЫГИН А.Н.
Сколько?

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
Ну, мы смотрели, где-то порядка 80.

ЛАБЫГИН А.Н.
Зачем?

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:10:47. Речь 0 мин 21 сек

Как зачем? Начинаются полеты, увеличивается количество при
бывающих и убывающих пассажиров.

ЛАБЫГИН А.Н.
Откуда они прибывают?

ЛАБЫГИН А.Н.
Откуда? Со всей России-матушки даже. У нас постоянно идет 

рост пассажиропотока.

ЛАБЫГИН А.Н.
Спасибо. Я понял. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:11:08. Речь 1 мин 7 сек
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Хорошо. Давайте так, уважаемые коллеги, вы уже начинаете об
суждать в кулуарах, но не забывайте, что есть Указ Президента по мо
дернизации Иркутского авиаузла. От этого мы пляшем и об этом гово
рим. У нас есть пакет документов, он у вас на столах лежит, уважаемые 
коллеги. Поэтому здесь, конечно, стратегия всего этого развития, она 
была в свое время доложена Президенту, было принято решение пере
дать аэропорт "Иркутск” в государственную собственность Иркутской 
области для дальнейшего развития. Ведь это же все было обосновано, 
когда Президент подписывал такой указ. Поэтому упрощать, Артур 
Мухтарович, не надо, что нам достаточно одного терминала и мы спо
койно будем летать, там куда-то еще стоянки пристроить или располо
жить в аэропорту.

Коллеги, я думаю, что сейчас, если мы дальше начнем это обсуж
дать, мы утонем в этом деле. Вот, Антон Алексеевич, давно Вы вклю
чили свой вопрос. Задайте.

КРАСНОШТАНОВ А.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркут
ской области

ВОПРОС: Время: 18:12:15. Речь 0 мин 44 сек

У меня к Артуру Мухтаровичу вопрос в продолжение Анатолия 
Анатольевича. Что будет с действующим аэропортом - это понятно, по
тому как предыдущий оратор ответил, что там инвестиции по строи
тельству там какие-то... Кто будет это реализовывать? Потому что сто
имости данной земли, где сегодня находится старый аэропорт, ну про
сто по скромным подсчетам там 30 - 40 млрд рублей, как раз на строи
тельство нового аэропорта. Кому она уйдет? Управляющей компании 
или все-таки останется в собственности области? Спасибо.

СУЛЕЙМЕНОВ А.М.
После реконструкции?

КРАСНОШТАНОВ А.А.
После строительства нового аэропорта?

СУЛЕЙМЕНОВ А. М. -  министр жилищной политики, энергетики и 
транспорта Иркутской области

ОТВЕТ: Время: 18:12:59. Речь 0 мин 6 сек

После строительства нового аэропорта не могу сказать, потому 
что я вопросами имущества не занимаюсь.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:13:05. Речь 0 мин 10 сек
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Понятно. Илья Алексеевич, на часы поглядываете, все время 
немой укор для меня. Регламент заседания Законодательного Собрания, 
пожалуйста, Ваши предложения.

СУМАРОКОВ И.А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:13:15. Речь 0 мин 57 сек

Я 30 лет слушаю вопрос о строительстве нового аэропорта, осто
чертела эта тема, я вам честно скажу. Ну почему она не имеет решения? 
Потому что при согласовании площадки мы не учитываем интересы 
Министерства обороны, у нас средний очень серьезный объект, мы не 
учитываем интересы нашего авиазавода, и пока эти интересы не будут 
согласованы, этот разговор будет бесконечный. Он не имеет конца. 
Надо все-таки начинать с выбора площадки, если говорить о новом 
аэропорте, согласовывая с военными, согласовывая с нашим заводом, 
тогда будет и решение. А так пустой разговор, 30 лет впустую.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИМ: Время: 18:14:12. Речь 0 мин 2 сек

Спасибо. Александр Аркадьевич Балабанов.

БАЛАБАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:14:14. Речь 1 мин 18 сек

Сергей Фатеевич, я постараюсь коротко. Все-таки считаю, что то, 
что мы говорим о том, что долго не решается вопрос этот и так далее, 
зачем нам это все? Но мы работаем с вами в государственном органе и 
должны четко понимать, что без инфраструктуры региону развиваться 
невозможно. Это значит, не нужны дороги, трубопроводы, электроли
нии и так далее, так далее. Пересели на ишаков и поехали спокойно, 
делать ничего не надо. Так вот то, что ничего не происходит в нашем 
регионе за 2 года, за это время построены аэропорты в Красноярске, в 
Перми там и так далее. Люди почему-то считают, что это нужно делать. 
Так вот я абсолютно уверен, что региональные власти этот проект не 
сдвинут еще 40 лет. Нужно срочно совершенно проводить конкурс, вы
бирать стратегического инвестора, и только вместе со стратегическим 
директором можно снова вернуться в федеральную программу, найти 
деньги и вместе работать над решением этого вопроса. Дальнейшие по
туги администрации области проведут просто к потере времени и денег 
и интереса федерального органа, федерального центра к нашему регио
ну. Спасибо.
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БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:15:32. Речь 0 мин 1 сек

Спасибо. Кирилл Владимирович Дегтев, Вы еще хотели что-то 
дополнить? Пожалуйста.

ДЕГТЕВ К. В. -  директор по правовым вопросам АО "Центр стратеги
ческих разработок в гражданской авиации" 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:15:33. Речь 1 мин 27 сек

Уважаемые коллеги, мне бы хотелось добавить, что все вопросы, 
которые были поставлены, они были поставлены правильно, но данные 
вопросы как раз вот решают на стадии разработки мастер-плана, то есть 
до объявления конкурса по выбору стратегического инвестора, в том 
числе вопросы учета интересов Министерства обороны, имуществен
ные вопросы и вопрос стоимости акций аэропорта, его пропускная спо
собность, его спрос и все остальные вопросы как бы они учитываются 
при мастер-планировании, то есть это та работа, которая должна быть 
проведена до того момента, как будет объявлен конкурс на выбор стра
тегического инвестора. То есть регион должен понимать на момент то
го, когда он начнет привлекать инвестора, что он продает, сколько это 
стоит и зачем ему это нужно. И для этого и должен быть мастер-план, 
который предусмотрит проект посадки терминала, его коммерческие и 
другие зоны и также интересы региона. И сколько это стоит, потому 
что деньги, которые выручены будут от продажи пакета акций либо там 
иного способа по отчуждению государственного имущества, они все 
равно потом уйдут сначала в бюджет, а после бюджета они как бы все 
равно уйдут в инвестирование со стороны регионов в этот проект.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ВОПРОС: Время: 18:17:00. Речь 0 мин 23 сек

Кирилл Владимирович, но у меня тогда возникает вопрос к Вам. 
А скажите, пожалуйста, практика вот таких... Но я тоже буду думать, 
что это аукцион на мастер-планирование, да, это не монопольное право 
чье-то. Практика такая, она известная вот по известным аэропортам, 
которые сегодня были продемонстрированы. Как это происходило?

ДЕГТЕВ К.В.
Петропавловск-Камчатский.

БРИЖА С.Ф.
Кто делал? Аукцион был на мастер-планирование объявлен, да?
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ДЕГТЕВ К.В.
Да.

БРИЖА С.Ф.
Или напрямую пригласили?

ДЕГТЕВ К. В. -  директор по правовым вопросам АО "Центр стратеги
ческих разработок в гражданской авиации"

ОТВЕТ: Время: 18:17:23. Речь 0 мин 40 сек

Нет, были объявлены торги, объявлялся конкурс, мы участвовали 
в конкурсе, заказчиком являлось Правительство региона, мы для регио
на это все дело разрабатывали. Часть... Но там был еще... Там, когда мы 
пришли туда, там аэропорт был совместным предприятием, мы разде
ляли на авиакомпанию и аэропорт, данной проблемы здесь не суще
ствует, поэтому там чуть-чуть затяжка по времени до момента привле
чения стратегического инвестора, как бы там была немножко затяжка 
по времени, где-то период 2-х лет.

БРИЖА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВОПРОС: Время: 18:18:03. Речь 0 мин 25 сек

А вот, коллеги, присутствующие здесь эксперты, скажите, пожа
луйста, а в других аэропортах, когда готовилось предложение для аук
циона, для конкурса вернее, кто занимался мастер-планированием? 
Компании, которые собираются в этом конкурсе участвовать? Возьмем, 
допустим, Красноярск, Ростов, Самару. Как это происходило?

КРАСИКОВ Е. А. -  директор по стратегическим коммуникациям АО 
Управляющая компания "Аэропорты Регионов"

ОТВЕТ: Время: 18:18:29. Речь 0 мин 27 сек

Да, в том числе компании инвестора, они также могут участво
вать, есть предварительная разработка, когда регион определяется 
некими базовыми параметрами, действительно, сколько стоит вносимое 
им имущество, зачем нужно, какие должны быть соблюдены рейдерные 
точки и показатели по срокам и по объемам, по качеству проекта. За
тем, совместно с инвестором там победившим, этот проект может кор
ректироваться.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:18:56. Речь 0 мин 10 сек
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Спасибо. Коллеги, у нас работала рабочая группа, созданная За
конодательным Собранием. Поэтому, Ольга Николаевна, комитет на 
основе заключения рабочей группы, какое решение комитет принял по 
данному вопросу?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:19:06. Речь 1 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, действитель
но, данный депутатский запрос находится на контроле в комитете по 
собственности и экономической политике. Я благодарю всех предста
вителей компаний, которые смогли сегодня по предложению комитета 
приехать и выступить, и заинтересованность их к строительству и мо
дернизации нашего аэропортового комплекса. И в том числе в сентябре 
месяце, когда мы рассматривали данный вопрос на комитете, на рабо
чей группе, также были представители данных компаний. В Законода
тельном Собрании, как правильно сказал Сергей Фатеевич, создана ра
бочая группа, председатель данной группы Ершов Дмитрий Михайло
вич, заместитель Балабанов Александр Аркадьевич. В ближайшее вре
мя мы направим предложения в Правительство Иркутской области по 
предложению о включении в состав рабочей группы при Правительстве 
Иркутской области, чтобы и там тоже участвовать в заседании рабочей 
группы по данной теме. Вот у нас подготовлено постановление Законо
дательного Собрания, где заинтересованные компании, которые сего
дня есть, вот как раз одно предложение основное: рекомендовать Пра
вительству Иркутской области организовать и провести открытый кон
курс по выбору инвесторов в целях развития авиатранспортного узла в 
городе Иркутске на условиях государственно-частного партнерства во 
исполнении пункта 2 Указа Президента Российской Федерации от 31 
декабря 2014 года "О повышении эффективности авиатранспортного 
обеспечения Иркутской области". Эти требования указывались как раз 
и на заседаниях комитета, и на нашей рабочей группе. И оставить дан
ный депутатский запрос на контроле в комитете по собственности и 
экономической политике. Спасибо.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:21:04. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, предложения вот решению комитета есть? Какие-то 
предложения, решения?

Да, Олег Николаевич Кузнецов, пожалуйста.
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КУЗНЕЦОВ О. Н. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:21:10. Речь 0 мин 59 сек

Третий раз собираемся, сначала услышали, Губернатор говорил, 
что в 2017 году уже начнется строительство там и реконструкция, по
том мы слышали, что у нас потеря по линии федеральной целевой про
граммы, сегодня мы слышим, что 2022 год только лишь там примерно, 
если что-то произойдет. Я боюсь, что к тому времени такими темпами 
просто инвесторы интерес потеряют, поэтому, может быть, указать в 
постановлении сроки? Рекомендовать Правительству определенные 
сроки?

БРИЛКА С.Ф.
Предлагайте.

КУЗНЕЦОВ О.Н.
Если -мы говорим о подготовке документации и представители 

экспертов говорили, что это через полгода можно все определить. Это 
можно заслушать в следующем году в феврале, как идет подготовка.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:09. Речь 0 мин 12 сек

В феврале, наверное, в марте. До 1 апреля? Это рабочая группа, 
да? До 1 апреля.

Коллеги, еще предложения? Тогда мы принимаем такое решение, 
Ольга Николаевна, Ваше постановление еще раз, и мы будем за него 
голосовать. У вас там без срока постановление?

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:22:21. Речь 0 мин 24 сек

Да, этот вопрос со сроком, да, на обсуждение сессии Законода
тельного Собрания, чтобы вот конкретно принять такое решение кон
солидированное, не в рамках рабочей группы.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:22:45. Речь 0 мин 10 сек

Значит, коллеги, вновь тройное голосование в связи с этим.
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Значит, решение комитета принять за основу, затем предложение 
до 1 апреля, далее предложение рабочей группы и постановление в це
лом. Так, юристы? Формулировку еще раз, прочитайте постановление.

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законодательного
Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:22:55. Речь 0 мин 11 сек

Нет, но если мы формулируем вопрос о проведении конкурса до 
1 апреля, просто...

БРИЖА С.Ф.
Да нет, да нет же, просто читайте...

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:23:06. Речь 0 мин 8 сек

У нас открытый конкурс, а по срокам мы, заслушать еще одну 
информацию?

БАСОВ М. В. -  начальник правового управления Законодательного
Собрания Иркутской области 

ВЫСТУПЛЕНИЕ: Время: 18:23:14. Речь 0 мин 18 сек

Если речь идет о заслушивании в апреле, тогда проблемы...

БРИЖА С.Ф.
Да, речь об этом идет, так а там так и есть.

БАСОВ М.В.
Просто изначально звучало о сроке проведения конкурса, я так 

понял.

БРИЖА С.Ф.
Да нет, ну что Вы.

БАСОВ М.В.
Если заслушивание, то нет проблем.

БРИЖ А С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:23:32. Речь 0 мин 24 сек
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Значит, коллеги, в постановлении указываем, обращаемся в Пра
вительство до 1 апреля 2018 года заслушать действия Правительства в 
подготовке аукциона, да... А вы предлагаете до 1 апреля аукцион объ
явить?

БАЛАБАНОВ А. А. -  депутат Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:23:57. Речь 0 мин 23 сек

Должен быть объявлен конкурс, его условия подготовлены и т.д., 
там много работы должно быть произведено. А просто заслушать в ап
реле - это ни о чем, тогда можно и май, и июнь.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩЕЙ!: Время: 18:24:20. Речь 0 мин 37 сек

Давай так, друзья, вы на рабочей группе выработали решение. 
Значит, у нас сегодня никаких не мастер-планов, как сегодня нам гово
рили, здесь не отработано, мы ничего не знаем. Как это объявить аук
цион или конкурс к 1 апреля, это нереально. (Реплики из зала) Да, ко
нечно, конечно. Мы предлагаем заслушать Правительство к 1 апреля в 
рамках вот движения в сторону аукциона или подготовки решения по 
этому вопросу.

Геннадий Васильевич, пожалуйста. Ольга Николаевна, Вы как..

ИСТОМИН Г. В .-депутат Законодательного Собрания Иркутской об
ласти

ПРЕДЛОЖЕНИЕ: Время: 18:24:57. Речь 1 мин 0 сек

Сергей Фатеевич, в рамках предложения от рабочей группы от 
комитета очень четко прозвучало два момента. Первый момент - это 
обратиться в Правительство по включению в рабочую группу наших 
представителей, раз. (Непонятно) о проведении открытого конкурса, 2 
предложения четкие. И третье предложение поступило от депутата 
Кузнецова, о том, что данное мероприятие выполнить до 1 апреля, за
слушать на сессии Законодательного Собрания вопрос.

Предложение депутата Балабанова, на мой взгляд, неприемлемо. 
Почему? Потому что мы диктуем волю Правительству, мы вторгаемся в 
компетенцию Правительства. Это неправильно. Поэтому проставить 
вот эти два вопроса, а третий Кузнецова, что 1 апреля заслушать на сес
сии, более правильно будет.
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БРИЖАС.Ф.
Так мы это в одном постановлении впишем.

ИСТОМИН Г.В.
Да, в одно. Разные голосования просто будут, дополнение будет.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:25:57. Речь 0 мин 8 сек

Да, значит, первое. В ваше постановление, которое вы подгото
вили, включить представителя Законодательного... Или представите
лей...

НОСЕНКО О. Н. -  председатель комитета по собственности и эконо
мической политике Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:26:05. Речь 0 мин 59 сек

Сергей Фатеевич, у нас это включено, предложение по включе
нию... Нет, я сказала, что мы в ближайшее время направим предложе
ние Законодательного Собрания принять участие в рабочей группе от 
Правительства Иркутской области, вот, представителя Законодательно
го Собрания. Это у нас решение, постановление Законодательного Со
брания, уже оно есть, существует. Поэтому мы его быстро выполним.

БРИЖА С.Ф.
Хорошо. Второе предложение.

НОСЕНКО О.Н.
А второе предложение: рекомендовать Правительству Иркутской 

области организовать и провести открытый конкурс по выбору инве
стора в целях развития авиатранспортного узла в городе Иркутске на 
условиях государственно-частного партнерства во исполнении Указов 
Президента и так далее, и так далее. И оставить депутатский запрос на 
контроле. До 1 апреля мы должны вот заслушать исполнение данных 
пунктов нашего постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:04. Речь 0 мин 14 сек

Много слов, суть понятна. Значит, 1 апреля действительно' выво
дим голосованием, да? Ну хорошо.
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Тогда, коллеги, голосуем за предложение комитета: за основу по
становление. Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять проект постановления за основу 
ВАЛИ: Время: 18:27:18
(п.27/61) Присутствие -  35. Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  28. Против -  1. Воздержались -  2. Не голосовали -  4. 
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:18. Речь 0 мин 21 сек

Решение приняли.
Предложение Кузнецова Олега Николаевича обратиться, чтобы 

рассмотреть вопрос до 1 апреля. Прошу голосовать.

ГОЛОСО- Принять поправку к проекту постановления 
ВАЛИ: Время: 18:27:39
(п.27/62) Присутствие -3 5 . Отсутствие -  9. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  2. Не голосовали -  6. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:27:39. Речь 0 мин 42 сек

И с учетом срока, обозначенного в этом постановлении, в целом 
постановление: обратиться в Правительство до 1 апреля с вопросом 
проведения конкурса, да... до 1 апреля в целом. Прошу голосовать. По
становление в целом, конечно.

ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 18:28:21
(п.27/63) Присутствие -  34. Отсутствие -  10. Кворум -  23.
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Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  3.
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:28:21. Речь 0 мин 38 сек

Решение принято.
Большое спасибо, уважаемые эксперты, за участие в нашем сего

дняшнем рассмотрении вопроса. До свидания.
Коллеги, идем дальше? Да подождите, я спрашиваю, идем даль

ше или прервемся? Идем дальше.

28 .ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВ
ЛЕНИЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 
19.04.2017 № 49/42-ЗС «О ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ИНИЦИАТИВЕ ЗАКОНОДА
ТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ВНЕСЕНИЮ В ГОСУ
ДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ
РАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ В 
СТАТЬЮ 333.38 ЧАСТИ ВТОРОЙ НАЛОГОВОГО КОДЕКСА РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:29:00. Речь 0 мин 37 сек

Следующий вопрос. Проект постановления "О внесении измене
ний в постановление Законодательного Собрания Иркутской области от 
19.04.2017 № 49/42-ЗС "О законодательной инициативе Законодатель
ного Собрания Иркутской области по внесению в Государственную 
Думу Федерального Собрания Российской Федерации проекта феде
рального закона "О внесении изменения в статью 333.38 части второй 
Налогового кодекса Российской Федерации".

Слово для доклада предоставляется Дикусаровой Наталье Иго
ревне - заместителю председателя Законодательного Собрания Иркут
ской области, председатель комитета по бюджету, ценообразованию, 
финансово-экономическому и налоговому законодательству. Пожалуй
ста. Включайте, включайте.
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ДИКУ С АРОВ А Н. И. -  заместитель председателя Законодательного 
Собрания Иркутской области, председатель комитета по бюджету, це
нообразованию, финансово-экономическому и налоговому законода
тельству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:29:37. Речь 0 мин 24 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, вопрос носит ' 
технический характер. Дело в том, что мы с вами внесли законодатель
ную инициативу федеральную, и нас попросили немного откорректи
ровать, дополнить наше постановление, что мы не просто, не только 
вносим законодательную инициативу, но и направляем ее в Правитель
ство для получения заключения. В связи с этим прошу поддержать 
наше обращение.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:01. Речь 0 мин 4 сек

Коллеги, вопросы? Ставлю на голосование: принять постановле
ние. Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 18:30:05
(п.28/64) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  29. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  3. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:05. Речь 0 мин 21 сек

Решение принято.

29.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОБЛАСТНОМ РЕЕСТРЕ МОЛОДЕЖНЫХ 
И ДЕТСКИХ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ НА 2018 ГОД»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:30:26. Речь 0 мин 9 сек
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29-й вопрос. Проект постановления "Об областном Реестре моло
дежных и детских общественных объединений на 2018 год".

Слово предоставляется Попову Александру Константиновичу - 
министру по молодежной политике Иркутской области. Пожалуйста, 
Александр Константинович.

ПОПОВ А.К. -  министр по молодежной политике Иркутской области 
ДОКЛАД: Время: 18:30:35. Речь 1 мин 23 сек

Уважаемые депутаты Законодательного Собрания, на ваше рас
смотрение предоставляется Реестр молодежных и детских обществен
ных организаций на 2018 год. Всего было подано 35 комплектов доку
ментов и заявок от молодежных и детских организаций, все они были 
тщательно изучены, проверены, прошли проверку документы в право
вом управлении Законодательного Собрания и были рассмотрены на 
комитете по социальному и культурному законодательству. Произошла 
ротация, 4 организации у нас не представили документы, находящиеся 
в Реестре, и одна организация не попала в Реестр по той причине, что 
ликвидирована была. Это "Детская информационная лига". Появилось 
3 новых организации. Всего на сегодняшний день у нас 16 областных 
организаций представлено в Реестре, 19 местных организаций. Вот, 
пожалуй, вся информация. Если есть вопросы, подробная информация 
есть у каждого из вас, если есть вопросы, готов ответить на них.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:31:58. Речь 0 мин 12 сек

Пожалуйста, коллеги, вопросы. Вопросов нет, присаживайтесь.
Ирина Александровна Синцова - председатель комитета по соци

ально-культурному законодательству. Пожалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

СОДОКЛАД: Время: 18:32:10. Речь 0 мин 59 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, я обращаю 
ваше внимание на то, что все посмотрели этот вопрос, депутаты доста
точно внимательно изучили его. Отметили, что эти общественные ор
ганизации детские и молодежные у нас представляют 11 муниципаль
ных образований, порекомендовали соответственно расширить геогра
фию, потому что из 42-х это, конечно, совсем небольшой процент, бо
лее того, порекомендовали провести определенный анализ эффектив
ности вложения денежных средств на поддержку этих организаций, т.е.
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посмотреть, каков социальный эффект. Ну, это планы на 2018 год.
А решение комитета, соответственно, внести на рассмотрение За

конодательного Собрания проект "Об областном Реестре молодежных 
и детских общественных объединений на 2018 год" и утвердить его.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:09. Речь 0 мин 10 сек

Коллеги, вопросы? Постановлением утверждаем Реестр, област
ной Реестр молодежных и детских общественных объединений. Прошу 
голосовать, коллеги.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 18:33:19
(п.29/65) Присутствие -  28. Отсутствие -  16. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  27. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:19. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

ЗО.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРЕМИИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРА
НИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ В СФЕРЕ МОЛОДЕЖНОЙ ПОЛИТИКИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:33:34. Речь 0 мин 12 сек

30-й вопрос. Проект постановления "О премии Законодательного 
Собрания Иркутской области в сфере молодежной политики".

Слово предоставляется Синцовой Ирине Александровне - пред
седателю комитета по социально-культурному законодательству Зако
нодательного Собрания Иркутской области.
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СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:33:46. Речь 5 мин 58 сек

Уважаемый Сергей Фатеевич, уважаемые коллеги, я обращаю 
Ваше внимание, что, в общем-то, очень такое знаменательное меропри
ятие. Мы предлагаем рассмотреть постановление Законодательного 
Собрания о присуждении премии в сфере молодежной политики. Ста
тистика нам дает, 550 тыс. человек проживает в Иркутской области в 
возрасте от 18 до 35 лет. И при этом, конечно, молодежь живет как в 
сельских поселениях, в далеких и близких, в городских округах, живут 
в крупных городах. Мы знаем, насколько они активны. При этом они 
проявляют свои знания, умения, свой творческий потенциал на различ
ных конкурсах, на фестивалях. При этом, конечно же, более старшего 
возраста молодежь себя позиционирует и в науке, в научных открыти
ях, и, соответственно, имеют определенные профессиональные навыки, 
профессиональные качества, за которые, в принципе, необходимо, ко
нечно, отметить вот и инновационные направления и, соответственно, 
то желание и рвение представителей молодежи, которые хотели бы за
явить о себе, как говорится, в полный голос.

Вот исходя из этого мы считаем, что молодежь Иркутской обла
сти достойна определенного признания и поощрения. Более того, мы 
полагаем, что предложенное нами положение "О премии Законодатель
ного Собрания в сфере молодежной политики" позволит проснуться и 
определенным патриотическим чувствам наших представителей моло
дежной среды, потому что такая поддержка и такое признание, конечно 
же, должны вызвать и определенные эмоции.

Итак, вашему вниманию предложено положение "О премии За
конодательного Собрания Иркутской области в сфере молодежной по
литики". Сразу хочу обратить ваше внимание на то, что вот получате
лями являются лица в возрасте от 18 до 35 лет, и при этом они являют
ся участниками либо лауреатами международных всероссийских кон
курсов, фестивалей, олимпиад. А может быть, это их личное достиже
ние, высокопрофессиональное мастерство, добросовестный и без
упречный труд в различных областях социально-экономической жизни 
Иркутской области, а также активная общественная работа, в том числе 
и на волонтерском поприще.

Поэтому предлагается вручать премии по следующим номинаци
ям. Это 10 номинаций, я зачитаю: образование и наука, здравоохране
ние, физическая культура и спорт, социальная защита и волонтерство, 
культура и искусство, промышленность и строительство, сельское хо
зяйство, экология и охрана окружающей среды, поисковая и краеведче
ская работа. И, пожалуй, мы, для того чтобы не делать этот список за
крытым, указали еще и такое направление достаточно широкое - это 
реализация на территории Иркутскр|по||$асти программ и проектов для
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детей и молодежи.
Такая премия присуждается ежегодно и показана в номинации не 

более 5 граждан. Конечно же, однажды получивший ее человек уже 
второй раз получить не может. И сумма денежных средств - 50 тыс. 
рублей. Более того, вручается и диплом лауреата премии. Сразу огово
рюсь, что у нас, когда мы рассматривали этот вопрос, были и иные 
предложения от депутатов, но мы решили после правоприменительной 
практики вернуться к рассмотрению и их предложений.

Каков же механизм, кто выдвигает номинантов? Это важный во
прос. Такие предложения, ходатайства должны поступить до 1 апреля в 
Законодательное Собрание Иркутской области, и их могут внести де
путаты Законодательного Собрания, постоянные комитеты и постоян
ные комиссии, Молодежный парламент при Законодательном Собра
нии, а также представительные органы местного самоуправления, то 
есть депутаты практически всех уровней. А также, кроме этого, обще
ственные и некоммерческие организации, в установленном порядке за
регистрированные. При этом формируется пакет документов, в хода
тайстве обязательно должны быть указаны как биографические данные 
гражданина, сведения о его трудовой и общественной деятельности, 
перечень заслуг, являющихся основанием для возбуждения вопроса о 
присуждении гражданину премии. Затем этот пакет документов и хода
тайство расписывается, поручается председателем Законодательного 
Собрания рассмотреть профильному комитету. И после рассмотрения 
документы передаются в комиссию по Регламенту и депутатской этике, 
информационной политике и связям с общественными объединениями 
Законодательного Собрания Иркутской области. В мае месяце на сес
сии эти предложения рассматриваются, утверждаются, и принимается 
постановление, которое в средствах массовой информации должным 
образом публикуется, и вручение дипломов "Лауреат премии Законода
тельного Собрания" происходит в праздник, в День молодежи 27 июня. 
Кроме того, также и перечисляется денежная премия в соответствии с 
установленным порядком.

Коллеги, конечно, вот мы уже, немножечко презентовав эти 
предложения, могу сразу сказать, что средства массовой информации, 
которые непосредственно участвовали и присутствовали на заседании 
нашего комитета, очень сильно, хорошо откликнулись на эту тему и 
сказали, что это нужное дело. А мы предлагаем вам подержать решение 
нашего комитета, то есть внести на рассмотрение Законодательного 
Собрания проект постановления и рекомендовать принять его Законо
дательным Собранием Иркутской области.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:39:44. Речь 0 мин 15 сек

Спасибо, Ирина Александровна. Коллеги, вопросы. Нам необхо-
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димо принять решение по этому вопросу, которое привнес комитет. 
Поэтому ставлю на голосование проект постановления "О премии За
конодательного Собрания Иркутской области в сфере молодежной по
литики". Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление
ВАЛИ:
(п.30/66)

Время: 18:39:59
Присутствие -3 1 . Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.
Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За -  30. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  1. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:39:59. Речь 0 мин 17 сек 

Решение принято.
Спасибо, Ирина Александровна. Следующий вопрос.

31.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «О ПРОЕКТЕ СОГЛАШЕНИЯ О СОТРУДНИ
ЧЕСТВЕ МЕЖДУ ГОСУДАРСТВЕННЫМ СОБРАНИЕМ (ИЛ ТУМЭН) РЕСПУБ
ЛИКИ САХА (ЯКУТИЯ) И ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫМ СОБРАНИЕМ ИРКУТСКОЙ 
ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. — председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:40:16. Речь 0 мин 16 сек

Проект постановления "О проекте Соглашения о сотрудничестве 
между Государственным Собранием (Ил Тумэн) Республики Саха 
(Якутия) и Законодательным Собранием Иркутской области".

Слово для доклада предоставляется Алексееву Борису Григорье
вичу - председателю комитета по законодательству о государственном 
строительстве области и местном самоуправлении.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:40:32. Речь 1 мин 3 сек
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Уважаемые коллеги, вашему вниманию предлагается проект Со
глашения о сотрудничестве между Государственным Собранием (Ил 
Тумэн) Республики Саха (Якутия) и Законодательным Собранием 
нашего региона. В соответствии со статьей 49 Закона Иркутской обла
сти "О Законодательном Собрании" Законодательное Собрание взаи
модействует с органами государственной власти других субъектов Рос
сийской Федерации. Проект соглашения подготовлен в целях развития 
межпарламентских связей, расширения обмена опытом, деловых и 
дружеских контактов.

По итогам рассмотрения проекта замечаний и предложений не 
имеется. Якутская сторона предлагает подписать его 15 декабря теку
щего года. Прошу поддержать решение комитета, одобрить проект со
глашения между Республикой Саха (Якутия), Государственным Собра
нием (Ил Тумэн) и Законодательным Собранием Иркутской области. И 
поручить председателю Законодательного Собрания Сергею Фатеевичу 
Брилке подписать данное соглашение. Прошу поддержать решение ко
митета с принятием соответствующего проекта постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:41:35. Речь 0 мин 26 сек

Коллеги, вопросы возникают? (Реплика из зала).
Не-не-не, 15 декабря в Москве будет торжественная неделя Яку

тии в Москве, и мы туда приглашены для подписания этого Соглаше
ния. Оно уже со стороны Ил Тумэна председателем подписано, и это 
Соглашение находится у нас.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:01. Речь 0 мин 15 сек

Хорошо. Вопросы есть, коллеги? Значит, вопросов нет?
Ставлю на голосование проект постановления "О проекте Согла

шения о сотрудничестве между Г осударственным Собранием (Ил 
Тумэн) Республики Саха (Якутия) и Законодательным Собранием Ир
кутской области". Прошу голосовать.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: . Время: 18:42:16
(п.31/67) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа
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Для решения: 23
За -  32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:16. Речь 0 мин 15 сек

Решение принято.

32.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ИНДЕКСАЦИИ (УВЕЛИЧЕНИИ) РАЗМЕ
РОВ ЕЖЕМЕСЯЧНЫХ ДОЛЖНОСТНЫХ ОКЛАДОВ РАБОТНИКОВ, ЗАМЕ
ЩАЮЩИХ ДОЛЖНОСТИ, НЕ ЯВЛЯЮЩИЕСЯ ДОЛЖНОСТЯМИ ГОСУДАР
СТВЕННОЙ ГРАЖДАНСКОЙ СЛУЖБЫ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, В ЗАКОНО
ДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ, И ВСПОМОГАТЕЛЬНОГО 
ПЕРСОНАЛА ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:42:32. Речь 0 мин 19 сек

32-й вопрос. Проект постановления "Об индексации (увеличении) 
размеров ежемесячных должностных окладов работников, замещаю
щих должности, не являющиеся должностями государственной граж
данской службы Иркутской области, в Законодательном Собрании Ир
кутской области, и вспомогательного персонала Законодательного Со
брания Иркутской области".

Борис Григорьевич, пожалуйста, Вам слово для доклада.

АЛЕКСЕЕВ Б. Г. -  председатель комитета по законодательству о госу
дарственном строительстве области и местном самоуправлении Зако
нодательного Собрания Иркутской области

ДОКЛАД: Время: 18:42:51. Речь 0 мин 36 сек

Уважаемые коллеги, представленным проектом постановления 
предлагается произвести с 1 января 2018 года индексацию в 1,04 разме
ра окладов работников, замещающих должности, не являющиеся долж
ностями государственной гражданской службы Иркутской области в 
Законодательном Собрании Иркутской области, и вспомогательного 
персонала Законодательного Собрания. Заключение трехсторонней ко
миссии получено, на заседании комитета проект постановления рас
смотрен. Просим поддержать проект постановления.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
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области
ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:28. Речь 0 мин 6 сек

Коллеги, вопросы. Вопросов нет.
Ставлю на голосование. Прошу голосовать за постановление.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 18:43:34
(п.32/68) Присутствие -  32. Отсутствие -  12. Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За — 32. Против -  0. Воздержались -  0. Не голосовали -  0. 
Принято

ВЫСТУ
ПИЛИ:

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:43:34. Речь 0 мин 33 сек

Решение принято.

35.ПРОЕКТ ПОСТАНОВЛЕНИЯ «ОБ ОТЗЫВЕ НА ПРОЕКТ ФЕДЕРАЛЬНОГО 
ЗАКОНА №230504-7 «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 86 ФЕДЕРАЛЬ
НОГО ЗАКОНА «ОБ ОБРАЗОВАНИИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» (В ЧА
СТИ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО ЗАКРЕПЛЕНИЯ ВОЗМОЖНОСТИ СОЗДАНИЯ ПО 
РЕШЕНИЮ ОРГАНОВ МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
РАЙОНОВ И ГОРОДСКИХ ОКРУГОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВА
ТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ СО СПЕЦИАЛЬНЫМИ НАИМЕНОВАНИЯМИ 
«КАДЕТСКАЯ ШКОЛА» И «КАДЕТСКАЯ (КАЗАЧЬЯ) ШКОЛА», А В МУНИ
ЦИПАЛЬНЫХ ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ -  КАДЕТСКИХ 
(КАЗАЧЬИХ КАДЕТСКИХ) КЛАССОВ)»

ВЫСТУ- БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:44:07. Речь 0 мин 26 сек

И 35-й вопрос повестки. Проект постановления "Об отзыве на 
проект федерального закона № 230504-7 "О внесении изменений в ста
тью 86 Федерального закона "Об образовании в Российской Федера
ции" (в части законодательного закрепления возможности создания по 
решению органов местного самоуправления муниципальных районов и 
городских округов муниципальных общеобразовательных организаций 
со специальными наименованиями "кадетская школа" и "кадетская (ка-
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зачья) школа", а в муниципальных общеобразовательных организациях 
-  кадетских (казачьих кадетских) классов)".

Слово предоставляется Синцовой Ирине Александровне - пред
седателю комитета по социально-культурному законодательству. По
жалуйста.

СИНЦОВА И. А. -  председатель комитета по социально-культурному 
законодательству Законодательного Собрания Иркутской области 

ДОКЛАД: Время: 18:44:33. Речь 1 мин 4 сек

Уважаемые коллеги, мы предлагаем поддержать депутатов Думы 
Ставропольского края, которые выступили с инициативой "О внесении 
изменений в статью 86 Федерального закона "Об образовании в Рос
сийской Федерации". Что же меняется? Дело в том, что кадетские шко
лы, казачьи школы, они учреждаются на сегодняшний день субъектом 
Российской Федерации, и в данном случае министерством образования. 
Здесь же в законе предлагается, что и муниципалитеты могут, а также и 
городские округа могут также выступать с инициативой и создавать со
ответствующие кадетские школы и кадетские казачьи школы как муни
ципальные учреждения. И более того, в муниципальных общеобразова
тельных организациях также могут создаваться кадетские классы, каза
чьи классы. Мы посоветовались с Правительством Иркутской области, 
направляем положительный отзыв от двух органов власти. И предлага
ем поддержать нас на сессии Законодательного Собрания, одобрить 
решение комитета по направлению положительного отзыва. Прошу 
проголосовать.

БРИЛКА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской
области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:37. Речь 0 мин 14 сек

Коллеги, вопросы. Ставлю на голосование проект постановления 
об одобрении отзыва на проект федерального закона, о котором сейчас 
Ирина Александровна нам доложила. Прошу голосовать, коллеги.

ПОСТА
НОВИЛИ:
ГОЛОСО- Принять постановление 
ВАЛИ: Время: 18:45:51
(п.З5/69) Присутствие — 31. Отсутствие -1 3 . Кворум -  23.

Вид голосования: Открытое
Решение принимается большинством от избранного числа 
Для решения: 23
За — 30. Против -  0. Воздержались -  1. Не голосовали -  0.
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Принято

ВЫСТУ- БРЩПСА С.Ф. -  председатель Законодательного Собрания Иркутской 
ПИЛИ: области

ПРЕДСЕДАТЕЛЬСТВУЮЩИЙ: Время: 18:45:51. Речь 3 мин 26 сек

Решение принято. Спасибо, Ирина Александровна.
Уважаемые коллеги, повестка дня 56-й сессии исчерпана. Какие 

будут замечания, предложения? Завершить. Следующая сессия состо
ится 6 декабря 2017 года. 56-ю сессию Законодательного Собрания Ир
кутской области объявляю закрытой. Спасибо за работу, до новых 
встреч.

(Звучит Гимн Российской Федерации).

Председатель
Законодательного Собрания 
Иркутской области
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